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№ 1-7/2019
ПРИГОВОР

Именем Российской Федерации
21 ноября 2019 года 



                  г. Янаул
Янаульский районный суд Республики Башкортостан в составе председательствующего  судьи  Ю.Р. Даутовой,

при секретарях Нигматзяновой Г.Р., Портяновой А.А., Исламгареевой М.С., Галиакберовой Э.И., Ахраровой А.А., 
с участием государственных обвинителей - прокурора Янаульского района Зулькарнаева А.С., заместителя прокурора Ахмадуллина Ф.А., старшего помощника прокурора Ахметовой С.Д.,  
подсудимого Сагитова И.И., его защитника – адвоката Зеликмана А.М. 
подсудимого Хайруллина Р.Б., его защитника – адвоката Сарвартдинова Р.З., 
потерпевшего Мардамшина В.Р., его представителей: адвоката                   Лопатина А.В.,  Литвинова Е.Е. и Чимчука Н.Б., действующих  на основании доверенностей, 
рассмотрев в открытом судебном заседании уголовное дело по обвинению:

Сагитова Ильвира Ильдафовича, 

в совершении преступления, предусмотренного                                                          п.п. «а», «б» ч. 3 ст. 286 УК РФ,

Хайруллина Радима Борисовича, 
в совершении преступления, предусмотренного                                                    п.п. «а, б» ч. 3 ст. 286 УК РФ,
УСТАНОВИЛ:
Сагитов И.И. и Хайруллин Р.Б., являясь должностными лицами, совершили действия, явно выходящие за пределы их полномочий,  повлекшие существенное нарушение прав и законных интересов гражданина, охраняемых законом интересов общества и государства, с применением насилия и специальных средств,  то есть превышение должностных полномочий, при следующих обстоятельствах. 
13 ноября 2015 года  следственным отделом Отдела МВД России по                                   г. Нефтекамску по факту совершения 12 ноября 2015 года  неустановленными лицами разбойного нападения на Насырову Ф.И., неправомерного завладения её автомобилем и открытого хищения принадлежащего ей мобильного телефона, возбуждено уголовное дело №5121620 по признакам преступления, предусмотренного ч. 2 ст. 162 УК РФ, 01 декабря 2015 года возбуждены уголовные дела № 5121715 по признакам преступления, предусмотренного п.п. «а», «в» ч. 2 ст. 166 УК РФ, и № 5121716 по признакам преступления, предусмотренного п. «г» ч. 2 ст. 161 УК РФ.

Сагитов И.И., назначенный на основании приказа и.о. начальника Отдела МВД России по г. Нефтекамску от 05 августа 2014 года № 53 и приказа врио Министра внутренних дел Республики Башкортостан от 31 огктября 2014 года № 1067 л/с на должность начальника отдела уголовного розыска Отдела МВД России по городу Нефтекамску, являясь должностным лицом правоохранительного органа, постоянно осуществляющим функции представителя власти, наделенным в соответствии с положениями ст.ст. 12 и 13 Федерального закона от 07 февраля 2011 года № 3-ФЗ «О полиции»,                  ст. 15 Федерального закона от 12 августа 1995 года № 144-ФЗ                                 «Об оперативно-розыскной деятельности», должностного регламента, утвержденного 07 сентября 2015 года начальником Отдела МВД России по            г. Нефтекамску, распорядительными полномочиями в отношении лиц, не находящихся от него в служебной зависимости, в том числе по осуществлению оперативно-розыскной деятельности в целях выявления, предупреждения, пресечения и раскрытия преступлений,  обладая информацией о возможной причастности жителя г. Нефтекамска        Мардамшина В.Р. к совершению в отношении Насыровой Ф.И. вышеуказанных преступлений, действуя умышленно, в период с                                     13 ноября 2015 года до 10 ноября 2016 года вступил в предварительный сговор со старшим оперуполномоченным отделения по раскрытию преступлений против собственности отдела уголовного розыска Отдела МВД России по г. Нефтекамску Хайруллиным Р.Б., назначенным на указанную должность приказом начальника Отдела МВД России по г. Нефтекамску от 15 апреля 2015 года № 21, также являющимся должностным лицом правоохранительного органа, постоянно осуществляющим функции представителя власти, наделенного в соответствии с приведенными выше положениями закона и должностного регламента тождественными полномочиями, что и Сагитов И.И., и иными неустановленными сотрудниками  Отдела МВД России по г. Нефтекамску, направленный на применение в отношении Мардамшина В.Р. незаконных насильственных действий с использованием специальных средств для получения от него признательных показаний о совершении им разбойного нападения на Насырову Ф.И., неправомерного завладения её автомобилем, открытого хищения принадлежащего ей мобильного телефона либо показаний о лицах, совершивших указанные преступления в отношении Насыровой Ф.И.
Во исполнение указанного сговора, действуя согласованно с                 Сагитовым И.И. и Хайруллиным Р.Б., из иной личной заинтересованности, с целью раскрыть указанные выше преступления и улучшить результаты своей работы, неустановленные сотрудники Отдела МВД России по г. Нефтекамску 10 ноября 2016 года в период времени с 10 час. 00 мин. до 11 час. 00 мин. во дворе дома № 41 по ул. Ленина г. Нефтекамска Республики Башкортостан остановили Мардамшина В.Р. и, ограничивая свободу его передвижения, заведя его руки за спину, одели на запястья его рук специальные средства – браслеты наручные, входящие в закрепленный п. 3 ч. 2 ст. 21 ФЗ «О полиции» перечень специальных средств, одели на голову полиэтиленовый пакет и шапку, ограничив ему возможность видеть происходящее, усадили против его воли в автомобиль, вывезли с территории  двора и доставили в помещение участкового пункта полиции №6 ОМВД России по г. Нефтекамску,                         расположенного по адресу: Республика Башкортостан, г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д. 33.

Далее, в период с 11 час. 00 мин. до 18 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года                     Сагитов И.И. и Хайруллин Р.Б., действуя группой лиц по предварительному сговору с иными неустановленными сотрудниками Отдела МВД России по                             г. Нефтекамску, с целью принудить Мардамшина В.Р. написать явку с повинной в совершении указанных выше преступлений в отношении Насыровой Ф.И. незаконно удерживали его в помещении участкового пункта полиции №6 Отдела МВД России по г. Нефтекамску,  наносили ему множественные удары в область головы, рук, ног и туловища, после чего, связали веревкой между собой ноги, туловище и находящиеся в браслетах наручных руки Мардамшина В.Р., и подвесили его на длительное время - около одного часа, - в связанном состоянии между столами на перекладине, просунув её в веревочные петли в области плеч Мардамшина В.Р., и установив концы перекладины на поверхности двух столов, находящихся на отдалении – не менее одного метра – друг от друга, в результате чего Мардамшин В.Р.  получал болевое травматическое воздействие на левую руку и левую ногу за счет собственного веса и воздействия силы тяжести. Кроме того,  причиняли Мардамшину В.Р. физическую боль и страдания, поднося вплотную к его ногам электрошоковое устройство, являющееся специальным средством, входящим в закрепленный п. 5 ч. 2 ст. 21 ФЗ «О полиции» перечень специальных средств, применяемых сотрудниками полиции, воздействуя на них неоднократными электрическими разрядами.
При этом Сагитов И.И., Хайруллин Р.Б. и иные неустановленные сотрудники Отдела МВД России по г. Нефтекамску сознавали, что их действия явно выходят за пределы их должностных полномочий, закрепленных ст.ст. 13, 18, 19, 20, 21 ФЗ «О полиции», ФЗ «Об ОРД» согласно которым они имеют право на применение физической силы лишь в случаях, если несиловые способы не обеспечивают выполнения возложенных на полицию обязанностей, поскольку Мардамшин В.Р. не совершает каких-либо противоправных действий, не оказывает сопротивления представителям власти и не представляет какой-либо угрозы в отношении окружающих и для него самого.
Продолжая свои преступные действия, явно выходящие за пределы предоставленных им полномочий, в период времени с 18 час. 00 мин.                     10 ноября 2016 года до 11 час. 00 мин. 11 ноября 2016 года, неустановленные сотрудники Отдела МВД России по г. Нефтекамску, действуя согласованно с                  Сагитовым И.И. и Хайруллиным Р.Б., ограничивая свободу передвижения Мардамшина В.Р., против его воли удерживали в помещении участкового пункта полиции №6 Отдела МВД России (далее по тексту - УПП № 6),  после чего, не получив от Мардамшина В.Р. признания в совершении преступлений в отношении Насыровой Ф.И., отпустили его.

В результате противоправных действий Сагитова И.И., Хайруллина Р.Б. и иных неустановленных сотрудников Отдела МВД России по г. Нефтекамску  Мардамшину В.Р. были причинены физическая боль и телесные повреждения в виде: 

- множественных ран округлой формы на передних поверхностях обоих бедер, по своему характеру не влекущих за собой кратковременное расстройство здоровья или незначительную стойкую утрату общей трудоспособности и расценивающихся как повреждения, не причинившие вреда здоровью человека; 
- закрытой черепно-мозговой травмы с сотрясением головного мозга, кровоподтека волосистой части головы, которые по своему характеру влекут кратковременное расстройство здоровья продолжительностью до трех недель от момента причинения травмы и по этому квалифицирующему признаку относятся к легкому вреду здоровью; 
- ссадин обеих верхних и левой нижней конечностей, кровоподтеков верхних и нижних конечностей, которые по своему характеру не влекут за собой кратковременное расстройство здоровья или незначительную стойкую утрату общей трудоспособности и расцениваются как повреждения, не причинившие вред здоровью человека; 
синдрома длительного сдавления левой верхней и левой нижней конечностей, осложнившегося развитием острой почечной недостаточности легкой степени и посттравматической нейропатией левого лучевого и левого малоберцового нервов, влекущего за собой временное нарушение функций органов и (или) систем (временную нетрудоспособность) продолжительностью свыше трех недель и по этому квалифицирующему признаку относящегося к средней тяжести вреду здоровью.

Кроме того, своими умышленными преступными действиями                      Сагитов И.И., Хайруллин Р.Б. и иные неустановленные сотрудники Отдела МВД России по г. Нефтекамску существенно нарушили права и законные интересы Мардамшина В.Р. на свободу и личную неприкосновенность, а также охрану государством достоинства личности, закрепленные                               ст. 5 Всеобщей декларации прав человека, ст. 3 Европейской конвенции о защите прав человека и основных свобод, ч. 2 ст. 21 и ч. 1 ст. 22 Конституции Российской Федерации,  ч. 3 ст. 5 ФЗ «О полиции», согласно которой  каждый человек имеет право на свободу и личную неприкосновенность, при этом сотруднику полиции запрещается прибегать к пыткам, насилию, другому жестокому или унижающему человеческое достоинство обращению;                      ст. ст. 1 и 2 Конвенции против пыток и других жестоких, бесчеловечных или унижающих достоинство видов обращения и наказания, согласно которым никакие исключительные обстоятельства, какими бы они ни были, не могут служить оправданием пыток, под которыми в том числе понимается любое действие, умышленно причиняющее какому-либо лицу сильную боль или страдание (физическое или нравственное), с целью получить от него сведения или признания, запугать или принудить его, когда такая боль или страдание причиняется государственным должностным лицом; ст. 3 ФЗ «Об ОРД», согласно которой оперативно-розыскная деятельность основывается на конституционных принципах законности, уважения и соблюдения прав и свобод человека и гражданина;  нарушили охраняемые законом интересы общества и государства в сфере нормального функционирования системы органов государственной власти, дискредитировали авторитет полиции в системе правоохранительных органов,  занимаемых ими должностей, подорвали доверие к сотрудникам органов внутренних дел Российской Федерации.


Подсудимый Сагитов И.И. в судебном заседании вину в предъявленном ему обвинении не признал,  суду показал, что в 2016 году занимал должность начальника отдела уголовного розыска, в его обязанности входили   организация раскрытия преступлений. Хайруллина Р.Б. знает, находился в его подчинении, неприязненных отношений нет.  Мардамшина В.Р. знает с 2008 года, поскольку он выезжал в д. Саузбашево по месту жительства брата последнего в рамках уголовного дела по факту кражи оружия. В это время Мардамшин В.Р. высказывал ему угрозы, на которые он внимания не обратил. Во время проведения очной ставки 27 декабря 2016 года Мардамшин В.Р. также выразил ему свою неприязнь.  Также ему известно, что в 2008 году Мардамшин В.Р. писал аналогичное заявление на сотрудников правоохранительных органов о нанесении ему телесных повреждений, которых он мог опознать по белым ботинкам.  По данному заявлению имеется  отказной материал.

Указания привести Мардамшина в УПП № 6 10 ноября 2016 года не  давал, это помещение не находится в их  распоряжении, доступ к нему отсутствует, у сотрудников отдела уголовного розыска имеются свои служебные кабинеты в здании, расположенном по адресу: г. Нефтекамск,                ул. Трактовая, 2. Кроме того, по указанному адресу у уполномоченных участковых имеется отдельный кабинет, где они могут, в случае необходимости, встретиться. Когда являлся ответственным от руководства, проверял пункт участковых № 2.

 10 ноября 2016 года в избиении Мардамшина В.Р. не участвовал, в его присутствии Мардамшина В.Р. никто не избивал. О событиях, произошедших с потерпевшим ему ничего не известно.  Была информация, что его побили его конкуренты по игорному бизнесу. Мардамшин В.Р. говорит, что это он его избивал, из-за личной  неприязни. Явку с повинной о похищении                 Насыровой Ф.И. у Мардамшина В.Р. не требовал.
 
 10 ноября 2016 года в 7.30 часов пришел на работу, в 7.40 часов изучил оперативную обстановку в городе, с 8.00 до 10.00 часов находился на  оперативном совещании у начальника Отдела, в ходе которого его поощрили ценным подарком в честь Дня сотрудника полиции, и сообщили, что рабочий день сокращен до 13.00 часов, и вечером состоится праздничный концерт. Не исключает, что в ходе совещания мог созваниваться с кем-либо из подчиненных по рабочим вопросам. На совещании присутствовали все сотрудники, кроме тех, кто отпросились, находились в отпуске либо на больничном. В форменном обмундировании на совещании присутствовал Талипов Р.В., поскольку последнего должны были награждать на сцене, остальные были одеты в торжественную гражданскую одежду.   Он  был одет  в пальто, серый костюм, ходил в замшевых ботинках. После доложил руководителю о рабочих планах, забрал корреспонденцию в канцелярии. Далее к нему приходили заместители с ежедекадным отчетом, сотрудники отдела с докладами на малое оперативное совещание в их отделе, по окончании которого в 12.00 часов пришел в канцелярию и отписывал секретную документацию, поскольку последнюю ввиду окончания рабочего дня ему на руки не выдали, что отражено в карточке.  В это время к нему заходили Садеев Ю.К., Латыпов Р.Ф., Вайтиев Д.В., докладывали, чем занимались.  В 13.00 часов  поехал за супругой к ней на работу, а после на обед домой в Касево. По дороге на мосту встретил Миннигулова Ф.В., с которым поприветствовали друг друга, а позже последний позвонил ему и пригласил вечером в гости в баню, на что он согласился. После обеда в 14.40 часов отвез супругу на работу, затем заехал в  магазин «Магнит», где купил продукты, при этом созванивался с супругой, вернулся домой, переоделся, вышел во двор дома, таскал доски и заготовки для лестницы, которые сушились в теплице. В это время его видела соседка, которая поздравила с праздником, и её сноха. После к нему приехал Абзалов Вадим, знакомый, ранее осуществлявший ремонт в его доме, за тепловой пушкой. Когда    Сагитов И.И. провожал последнего, рядом остановился автомобиль, и подошел сотрудник полиции Акберов Артур и поздравил с праздником, поскольку в этот день с ним не виделись.  В 17.40 часов приехала супруга с работы, он переоделся в серый костюм, пальто, взял дубовый веник, и на своей машине с супругой поехали к Миннигуловым. Во дворе дома последних их встретил  Миннигулов Ф.В., с которым они сразу направились в баню, не заходя в дом, а супруга Сагитова И.И. вошла в дом. Спустя полчаса  к ним присоединился сын Миннигулова Ф.В.,  мылись они около 2 часов. В это время ему звонили сотрудники, супруга, которая интересовалась, что им нужно, а затем, скоро ли они выйдут и когда накрывать на стол. После бани они сели за стол ужинать, в процессе употребляли спиртное. А супруга с дочерью и супругой Миннигулова Ф.В. ушли в баню. В гостях у Миннигуловых они пробыли до 02.00 часов, за все проведенное вместе время он никуда не отлучался. Домой вернулись пешком, поскольку Миннигуловы проживают недалеко от их дома. На следующий день уехал на работу, пройдя через дом последних и забрав свой автомобиль. 
Антипина А.В. знает с 2014-2015 годов, как ранее судимого, находящегося в розыске.  10 ноября 2016 года Антипина А.В. не видел, только созванивался. Оперуполномоченный Камалитдинов В.Р. сказал, что            Антипин  А.В. хочет встретиться, поговорить, поскольку у него имелась интересующая Сагитова И.И. по роду деятельности информация, просил номер телефона Сагитова И.И. Камалитдинов В.Р. дал ему номер телефона Антипина А.В., которому он позвонил в 19.47 часов, чтобы выяснить причину встречи. Далее Антипин А.В. звонил ему (Сагитову), когда был в бане, говорил, что ему нужны деньги, есть интересная информация, знает человека, который владеет ей. В 23.14 часов он звонил Антипину А.В., спрашивал, нашел ли он этого человека, Антипин А.В. ответил, что нет. Тогда он позвонил Камалитдинову В.Р. и сказал, что Антипин А.В. не владеет информацией, после говорили на бытовые темы. В 00.08 часов Антипин А.В. позвонил и сказал, что нашел человека, он ответил, что уже поздно.              Антипин А.В. также писал ему смс-сообщения, на которые он не отвечал.            11 ноября 2016 года в 09.49 часов он позвонил Антипину А.В. и сказал, что его не интересует данная информация, поскольку он ей уже владеет. 

Камалитдинов В.Р. в это время находился в отпуске, но даже в это время они общались по служебным вопросам. Является ли Антипин А.В. внештатным сотрудником, сказать не может, это секретная информация. В зажержании Антипина А.В. участия не принимал, начальником ему был отписан рапорт, который он отписал для проведения оперативно-розыскных мероприятий.  Антипина А.В. задержали 20 декабря 2016 года с наркотиками, в этот день он был в  г. Уфе, что подтверждается фото. Антипина А.В. как административного задержанного в ИВС не  посещал, такой возможности у него не было, поскольку необходимо разрешение суда, и в изоляторе  ведется видеонаблюдение. 
В 2015 году было совершено преступление в отношении депутата Насыровой Ф.И. группой лиц. Преступление было не раскрыто, находилось в производстве Следственного комитета. Когда разрабатывали Антипина А.В. по кражам квадроциклов из гаражей, стали присматриваться к                Мардамшину В.Р. 02 декабря 2016 года поступило анонимное сообщение о причастности к похищению Насыровой Мардамшина. Далее из бюро получили информацию о новом владельце похищенного у Насыровой Ф. И. телефона, и при его изъятии было установлено, что телефон продал Мардамшин В.Р. Явку с повинной у него никто не требовал, насилие, электрошокер он не применял.  
По указанию   руководства посещал Мардамшина В.Р. в больнице. Он даже не знал, кто нанес ему телесные повреждения. Мардамшин В.Р. спросил, где он работает, кем работает, и он (Сагитов) оставил ему свой номер телефона, после чего он стал фигурантом уголовного дела. Угроз ему не высказывал, разговаривал с ним в присутствии других больных,               Мардамшин В.Р. о случившемся с ним ничего не объяснил. 
Ему известно, что 11 ноября 2016 года поступило заявление о без вести пропавшем, супруга Мардамшина звонила по телефону доверия и сообщила, что её мужа похитили, перед этим заявление поступило в отдел розыска, для проверки которого выезжал дежурный оперуполномоченный                    Минигалиев В.Ф., было отобрано объяснение, и материалы переданы  следователю. 
Наручники, электрошоковое устройство, другие спецсредства за сотрудниками отдела уголовного розыска не закрепляются, выданные ранее спецсредства были изъяты у них в 2015 году. Наручники выдаются по рапорту, которые возвращаются. На задержание кого-либо в случае необходимости вызывается спецотряды – ОМОН либо ППС. 

10 ноября 2016 года был одет в костюм, светлую рубашку, галстук, пальто, без головного убора, обут в замшевые ботинки. Коричневых перчаток и остроносых ботинок у него не было и впоследствии не изымались. 

10 ноября 2016 года Хайруллина Р.Б. видел утром, докладывал о том, что занимается раскрытием кражи ноутбука, решался вопрос о возбуждении уголовного дела. Созванивался с ним по рабочим вопросам в течение дня. Указаний относительно Мардамшина В.Р. ему не давал. 
           Считает, что Мардамшин В.Р. оговаривает его из личных неприязненных отношений, возникших в 2008 году. Полагает, что его могли похитить и причинить телесные повреждения лица, связанные с игорным бизнесом, которым занимался сам Мардамшин В.Р. Просит суд оправдать его. 
Подсудимый Хайруллин Р.Б. в судебном заседании вину в предъявленном ему обвинении не признал. Показал суду, что является оперуполномоченным отдела уголовного розыска отдела МВД России по            г. Нефтекамску, имущественного отделения.  10 ноября 2016 года приехал на работу в 7.40 часов, далее присутствовал на общей оперативке до 10.00 часов, на которой награждали сотрудников. После доложил начальнику отдела – Сагитову И.И. по рабочим вопросам, спустился в дежурную часть, поскольку обратилась Хусаинова И.Ф. с заявлением о краже ноутбука. Он отобрал у нее   объяснение, она указала все обстоятельства, определил круг подозреваемых, в число которых вошел ранее судимый Ямуров Т.Р., на которого также указала и сама Хусаинова И.Ф. Примерно в 11.30 часов он привез Ямурова Т.Р., с которым осуществлял работу до 13-13.30 часов, далее отдал материал на регистрацию в дежурную часть. Хусаинова И.Ф. в это время находилась в ОМВД России по г. Нефтекамску. После регистрации материала поехал к себе по месту жительства по адресу: ул. Николо-Березовское шоссе, 8 «в», где находился со  знакомым Фатхуллиным Азатом примерно до 17.00 часов. После по просьбе коллеги Мустафина Р.Ф. он направился на своем автомобиле в д. Кутлинка, чтобы забрать последнего. Далее вместе с Мустафиным Р.Ф. поехали в автосервис на  ул. Искожевской, чтобы забрать автомобиль последнего, находящийся на ремонте. Оттуда они вместе с Мустафиным Р.Ф., каждый на своем автомобиле, приехали в Отдел завершить оставшиеся дела. Спустя время в Отдел приехал начальник их (имущественного) отделения Лукманов Р.В.  В Отделе МВД находился примерно до 20.00 часов, после чего уехал домой, где находился до следующего утра с Маликовой Айгуль. 11 ноября 2016 года утром пришел на работу и занимался текущими делами, объяснение у Мардамшина В.Р. не отбирал.  
 
Мардамшина В.Р. впервые увидел только в день задержания последнего         20 декабря 2016 года, для осуществления которого он был направлен начальником в составе группы под руководством следователя.                   Мардамшина В.Р. задержали в г. Оренбург, в санатории, в котором последний отдыхал. Вместе с ним ездили 6-7 человек, среди которых также был Акберов. Когда ехали из г. Оренбурга, в автобусе Мардамшин стал просить его отпустить, высказывая угрозы, что посадит его. 
 
Спецсредства за ним не закреплены, закреплено только табельное оружие. 


10 ноября 2016 года был одет в рубашку, брюки и ботинки, кроссовки не носит. 
            Считает, что Мардамшин В.Р. оговорил его с целью уйти от ответственности за совершенное преступление и на почве личных неприязненных отношений, возникших ввиду его участия в задержании Мардамшина. До задержания последнего потерпевший в отношении него показания не давал. Просит суд оправдать его.

Вместе с тем, несмотря на непризнание подсудимыми вины в совершении инкриминируемого им преступления, их виновность подтверждается исследованными в судебном заседании показаниями потерпевшего и свидетелей обвинения, исследованными в судебном заседании. 
          Так, потерпевший Мардамшин В.Р. суду показал, что                                  10 ноября 2016 года в 08.00 часов  увез супругу на лечение, а сына в школу, примерно в 08.45 часов вернулся домой, где пробыл около часа. В 9.40 часов вышел на улицу, увидел, что его машина была перекрыта автомобилем марки «ДЭУ Нексия» красного цвета. Через минуту к нему подошел молодой человек, спросил, мешает ли его машина, и сказал, что сейчас её уберет. В это же время к нему сзади подошли два молодых человека, а спереди – три. Он попросил их представиться, но они ответили, что он узнает все по приезду. Данные люди были одеты в гражданскую одежду. И один из парней силой надел на него наручники. В это время на противоположной стороне стоял автомобиль синего цвета, марки «Лада» 5-ой или 7-ой модели.  Его подвели к данной машине, надели на него шапку и пакет, он испугался, начал сопротивляться, но его затолкали в машину, чувствовал, что с двух сторон сидят люди. Возили его минут 40, думал, что его вывезли за город.  Так как  наручники были надеты спереди, он резко сдернул с головы пакет и шапку и увидел, что они находятся в городе, тогда обратно на него надели пакет, расстегнули наручники и, вывернув руки назад,  перестегнули их сзади,  а  голову прижали к коленям, дубинкой зажали, чтобы он не мог поднять её, в таком положении еще  минут 10-15 проехали, остановились. Человек,  сидевший  на переднем сиденье машины,  вышел  и стал разговаривать по телефону, говорил, что они подъехали. Его вытащили из машины, услышал скрип железной двери, его потащили вверх по лестнице на второй этаж, подумал, что его привезли в частный дом.   Завели в какой-то кабинет, посадили на диван. После его вытащили из комнаты, посадили на пол. Слышал, что кто-то разговаривал по телефону, и из разговора понял, что кто-то должен подъехать через 10 минут. В  сидячем положении скрестили ему ноги, перевязали, через плечи протянули веревку, сильно затянули наручниками так, что у него голова оказалась возле колен. Пролежал так некоторое время, минут 10-15, и его начали избивать. Никто ничего не говорил, со всех сторон наносились удары, разные, различными предметами. Первый удар пришелся в шею, удар был нанесен каким-то продолговатым предметом либо ребром ладони, одетой в перчатку, определил это по ощущению материала. В этот момент увидел туфли, в которые был обут Сагитов И.И. (узнал их после того, как сняли шапку). Били примерно два часа. Он стал чувствовать, что начали отказывать ноги. После стали применять электрошокер, сначала по ногам, потом по ладоням. Более 100 ударов он получил электрошокером. Следы от электрошокера были также на голове,  и на шее, на бедрах. Во время избиения он терял сознание. В процессе избиения пакет с головы  сдвигался, он бровями приподнимал шапку, и видел черные туфли с острым носком и коричневые перчатки, которые впоследствии, когда сняли шапку, увидел на Сагитове. Также, когда ему наносились удары электрошокером, видел, что к нему подходил человек в черных кроссовках и джинсах синего цвета, которые впоследствии увидел надетыми на Хайруллине Р.Б. 

После  этого рядом с его головой кто-то сказал: «Ты понял, с кем дело имеешь», на что он ответил, что да, так как узнал голос Сагитова И.И. Далее последний его спросил, когда и при каких обстоятельствах он украл телефон, в ответ на что он ответил, что никакого телефона он не крал и спросил, что разве бьют так из-за кражи телефона. Тогда Сагитов И.И. потребовал рассказать, как он похищал Насырову Ф.И., но он ответил, что не имеет к этому никакого отношения.  Сагитов И.И. объяснил, что есть все доказательства, на что он возразил, и Сагитов И.И. его ударил, и сказал, что он все равно напишет явку с повинной. У Мардамшина В.Р. были адские боли, потому он согласился и сказал, чтобы сами написали, а он подпишет. 
Все это время его избивали. Слышал, что вокруг было много людей, был накрыт стол, Сагитов И.И. поздравлял кого-то, разговаривал по телефону, когда Мардамшин В.Р. лежал. Слышал, как чокались рюмками. Он думал, что уже вечер, поскольку на окнах были жалюзи. 
По его ощущениям прошло 4-5 часов. Во время избиения его просили написать явку с повинной, но он отрицал свою причастность, готов был пройти исследование с помощью полиграфа. Он должен был написать, что похищение Насыровой Ф.И. заказала Фахуртдинова Альфия, сестра его супруги, из-за разногласий в бизнесе. И он понял, что его удержание и избиение есть заказ Насыровой Ф.И. Он отказался написать явку с повинной. Тогда ему 
протянули через шею палку, подвесили между двумя столами (понял, что стол, так как слышал, как передвигали столы, и ударялся об них), били в этом положении резиновыми палками. Через некоторое время, примерно 1 час,  его опустили на пол, поставили на ноги, и Сагитов И.И. снова спросил, будет ли он писать явку, на что он отказался, и сказал ему, что он трус, так как шапку не может снять. Тогда Сагитов И.И. ответил, что никого не боится, и стянул с него  шапку. 

На Сагитове И.И. он увидел туфли с заостренным носом и коричневые перчатки, куртку с мехом, потом подошел Хайруллин Р.Б. с электрошокером в руках и спросил, будет ли он писать явку. Мардамшин В.Р. был обут в кроссовки, через которые Хайруллин пытался пропустить ток электрошокером, но у него не получалось. 

После Сагитов И.И. сказал, что если он сам не признается, то нужен человек, который бы взял вину на себя, но заказчицей по этому делу должна была быть Фахуртдинова Альфия.


 Было уже темно, вечер, на улице горел свет, в кабинете тоже горел свет.
Мардамшин В.Р. назвал фамилию знакомого Антипина А.В., дал его номер телефона, который знал наизусть. Кто звонил Антипину А.В., не видел, Сагитов И.И. только сказал, что он недоступен, поэтому Мардамшин В.Р. рассказал ему, где Антипин может находиться, назвав кальянную «ЛаПальма».  Было это примерно в 18 часов. Сагитов И.И. спросил, что знает ли он Талипова Рината, на что Мардамшин В.Р. ответил положительно, и Сагитов  И.И. предложил поговорить с ним.


Талипова Р.В. знает, так как они вместе однажды были на дне рождении их общего знакомого. Антипин А.В. – знакомый Мардамшина В.Р., у него был человек, который разбил его машину и был должен ему. 
 
В кабинет вошел Талипов Р.В., который, не развязывая его, оттащил с пола, прислонил к стене, он (Мардамшин) стоял в таком состоянии.              Талипов Р.В. сказал, что если Мардамшин В.Р. напишет явку, то он его развяжет. Мардамшин В.Р. согласился. Талипов Р.В. его развязал, посадил за стол, дал ручку, бумагу, но написать Мардамшин В.Р. ничего не смог, так как его не слушались руки. Подошел Сагитов И.И., два раза ударил его: по шее и по голове. Мардамшин В.Р. пояснил, что не может писать, так как не работают руки. 

В это время привезли Антипина А.В., он (Мардамшин) моргнул ему, чтобы тот не предпринимал никакие меры. Всю ситуацию Антипину А.В. объяснил Сагитов, при этом присутствовал Талипов Р.В. Антипин А.В. ответил, что найдет человека,  после чего  ушел. Пробыл он в пункте участковых 10-15 минут. Потом Сагитов И.И. несколько раз звонил Антипину А.В., но  его телефон был отключен и тогда Сагитов И.И. психанул и  сказал, что Антипин А.В. обманул всех.  

Потом Сагитов И.И. начал ему предлагать, чтобы он проходил только по краже телефона, что через интернет нашел гастрабайтеров, списанную машину, на которой последние совершили похищение Насыровой ВФ.И., но все равно заказчицей должна быть Фахуртдинова А.А., на что                 Марадамшин В.Р. не согласился.  В этот момент в комнате находились Сагитов И.И., Талипов Р.В., Хайруллин Р.Б., еще Иван какой-то, сидел там человек русского происхождения, но при опознании он его не опознал. В другой  комнате еще были люди, сколько и кто он не знает, он их не видел.


Потом в комнату вытащили диван, его посадили,  Талипов Р.В. передал два пирожка, кефир и сигареты. Он поел. Сагитов И.И. предложил водку, он согласился,   выпил 3 стакана, после чего его вырвало на себя, на диван. Далее все ушли, и в комнате остался Хакимов Денис, который проживает в его доме в первом подъезде, и сотрудник по имени Марат. Мардамшин В.Р. сидел на диване, закрытый столами, Хакимов Д. - напротив за столом. Марат предложил приковать Мардамшина В.Р. к батареям, так как хотел спать, на что Хакимов Д. не согласился.  Ночью Марат ездил домой за обезболивающими таблетками, Хакимов Д. два раза давал чай попить, помогал сходить в туалет, где он обнаружил, что у него кровь в моче. Так они просидели до утра, он не спал.


Примерно в  11 часов следующего дня приехал Хайруллин Р.Б., сказал, что они переборщили вчера, спросил, будет ли он жаловаться, он ответил, что нет, Хайруллин Р.Б. дал ему бумагу, и он написал объяснительную, что претензий к сотрудникам полиции не имеет, что распивал спиртные напитки с друзьями. Потом Хайруллин Р.Б. с Хакимовым Денисом взяли его под руки,  вытащили на улицу, там уже стояла машина, двенадцатой модели, на которой, как оказалось, приехал его знакомый Кайгермазов Руслан, с последним был еще один человек на пассажирском сиденье.  Они довезли его во двор, пересадили в машину жены. Когда он был в пункте, то включил телефон, позвонил жене, все объяснил. В его двор уже приехал его знакомый Фанис и Рамиль. Вызвали скорую, переложили его в машину скорой помощи и повезли в больницу.


В больнице его пересадили в коляску, осмотрели, он увидел ожоги на руках и ногах, рассказал, что его избили сотрудники полиции. Он сдал анализы, моча была черного цвета, не мог ходить.   В тот же день вечером к нему в больницу пришел начальник Хакимов Р.Ф., он извинился за своих сотрудников, просил пожалеть Сагитова И.И., пояснил, что у него дети, на что он сказал, что у него тоже дети. На следующий день пришел к нему Хакимов Денис, который просил не опознавать его, на что Мардамшин В.Р. ответил, что он ведь ничего не делал, наоборот помог ему. Также  в больницу приходил Талипов Ринат с Мардановым Дамиром, просил его также не опознавать, на что он ответил отказом. Марданов Дамир - общий знакомый, на дне рождении у которого они были с Талиповым Р.В.

19 ноября 2016 года в 11.00 часов  к нему в больницу пришел                Сагитов И.И., начал требовать, чтобы он забрал заявление, обещал ему и его семье безопасность,  оставил свой номер телефона и ушел. До этого номера Сагитова И.И. у него не было. Поскольку в больницу приходили сотрудники, он обратился с заявлением о применении мер защиты в Следственный Комитет.

Так как ему становилось хуже, просил перевести его в г. Уфу, и                22 ноября 2016 года  на платной скорой помощи его увезли в больницу № 21 в г.Уфу, где его положили в реанимацию, и откуда выписался                                    7 декабря 2016 года. Поскольку ожоги пропадали, шло время, он поехал в                г. Москву, где  прошел независимую экспертизу, которая подтвердила, что на нем были следы от электрошокера, был сделан вывод о причинении тяжкого вреда здоровью, установили застарелый перелом позвоночника,                               20 октября 2016 года он на шее с ребенком бегал 5 км., а 10 ноября 2016 года его избили. В больницу с жалобами он до произошедшего не обращался, боли его не беспокоили. Поэтому считает, что перелом им получен при избиении сотрудниками полиции. По возвращении из г. Москва направился в санаторий в  г. Оренбург, куда 19 декабря 2016 года приехали 6 сотрудников полиции, среди которых был Хайруллин Р.Б., увезли его в г. Нефтекамск, избрали меру пресечения в виде заключения под стражу сроком на 2 месяца, 29 декабря 2016 года решение суда было отменено, Верховный Суд РБ  освободил его   из-под стражи. 

На  поступившие вопросы пояснил, что в результате применения насилия он получил ушиб тазовой кости, перелом второго отростка позвонка, сотрясение, в результате обрыва лучевого нерва – онемение рук и ног, синдром длительного сдавления, ожоги, ссадины. Когда с него сняли шапку, Сагитов И.И. бил его по голове и шее, а Хайруллин Р.Б. применял разряд электрошокером. Описал последний, указав длину 40 см., диаметр 4-5 см., с 2 наконечниками, видел его в руках Хайруллина Р.Б. Во время его нахождения в пункте участковых, слышал имя «Иван», но при опознаниях его не было.          С Сагитовым И.И. познакомился в 2008 году, когда в отношении Мардамшина В.Р. велось производство по уголовному делу по ст.222 УК РФ, личных контактов с Сагитовым И.И. не имел, знал, что последний является начальником отдела уголовного розыска, голос его опознал, поскольку за 2 года до произошедшего видел Сагитова И.И. в магазине «Магнит» и слышал его разговор по телефону. Запомнил голос Сагитова И.И., так как он был грубым и с хрипотцой. 

Ранее в УУП № 6 не был, помещение, обстановку в нем, расположение предметов запомнил хорошо.  

На предварительном следствии он полностью описывал то помещение,  в котором, его избивали, что находится оно по ул.Трактовая, 33, участковый пункт №6,  он запомнил его тогда, когда с него сняли шапку, описал в таких подробностях, что даже не все сотрудники полиции знают на столько подробно, даже личинки от сейфов на каком расстоянии находились. Стены помещения были обшиты панелями ПВХ, на полу был коричневый линолеум с большими квадратами, стояли три стола, компьютер, зарядка от стационарного телефона,  тумбочка, на ней надпись, шкаф, железный сейф с двумя дверьми, наверху стоял телевизор, еще один шкаф, была коробочка с ключами, два окна зарешечены, жалюзи, на стене фотографии Путина В.В., Колокольцева. С левой стороны была дверь, туда помещался стульчик и стол маленький. Всего в опорном пункте находилось семь человек. 
 
На предварительном следствии его допрашивали неоднократно, потому что когда ему становилось лучше, что-то он вспоминал со временем и рассказывал.
 
10 ноября 2016 года был одет в пуховик, светлые джинсовые брюки и джемпер.
 
В Нефтекамском следственном комитете после того, как дело передали в г. Уфу, видел сотрудника, который подошел к нему во дворе                   10 ноября 2016 года. Об этом сообщил следователю Нефтекамского следственного комитета Нагорному, но этот человек не был допрошен и на опознание его также не предъявляли. 

Во время содержания под стражей его из камеры изолятора вытащил начальник изолятора 25-26 декабря, завел в свою комнату, туда зашел     Сагитов И.И., поговорил и ушел. 27 декабря 2016 года Сагитов И.И. был дежурным, зашел к нему в камеру и объяснил ему грубо, что будет долго сидеть, позже его вывели к следователю Дробница, которая сказала, чтобы он написал явку, но он отказался.


С Насыровой Ф.И.  Мардамшин В.Р. был знаком, в 1998 году он жил в ее квартире. В 2000 годах у Насыровой Ф.И.  с сестрой его жены был общий бизнес, потом они его поделили и разошлись, после 2000 года он ни разу с ней не общался и не виделся. 
  
По ходатайству государственного обвинителя и  защитника                Зеликмана А.М. оглашены показания потерпевшего Мардамшина В.Р., данные им в ходе предварительного расследования 26 декабря 2016 года,                             17 мая 2017 года, 15 июня 2017года, 20 июля 2017 года
 При сопоставлении показаний потерпевшего, данных им в ходе допроса 26.12.2016 года с показаниями, данными в судебном заседании, судом установлены противоречия в следующем. 
10 ноября 2016 года  во дворе его дома сначала подошли 4 незнакомых человека, далее из автомобиля ВАЗ-2105 вышли еще 4 человека, впоследствии на него надели шапку, пакет, затолкали в автомобиль. Ездили они 30 минут. Когда приехали на место, куда не знает, его подняли на второй этаж, связали и стали избивать. Били около часа, может и больше. Привезли Антипина А.В. примерно через 30 минут после того, как сняли шапку. Хакимов Денис и Гарифуллин Марат появились в кабинете около 24 часов. 

По данным показаниям потерпевший пояснил, что допрашивали его после предъявления обвинения по делу Насыровой Ф.И., он находился в шоковом состоянии, рассказал все, что помнил, впоследствии показания дополнял. 

17 мая 2017 года потерпевший Мардамшин В.Р. в ходе предварительного расследования показал, что все обнаруженные у него  телесные повреждения в были причинены в один период времени 10 ноября 2016 года, примерно с 11 час. 00 мин. и до 18-19 час. 00 мин. в помещении участкового пункта полиции №6 Отдела МВД России по г. Нефтекамску, расположенном по адресу г. Нефтекамск, ул. Трактовая, 33 сотрудниками отдела уголовного розыска Отдела МВД России по г. Нефтекамску. Множественные  раны округлой формы на передних поверхностях обоих бедер ему причинены при помощи электрических разрядов электрошокового устройства сотрудниками отдела уголовного розыска Отдела МВД России по г. Нефтекамску по указанию начальника отдела уголовного розыска Сагитова И.И. и самим Сагитовым И.И. Кроме Сагитова И.И. потерпевший помнит, что электрошокер по отношению к нему применял и Хайруллин Р.Б. Электрошокер по отношению к нему был применен около 100 раз в области бедер обеих ног. Закрытая черепно-мозговая травма с сотрясением головного мозга, кровоподтек волосистой части головы, квалифицирующиеся как причинение легкого вреда здоровью человека, им получены в то же время и в том же месте. Непосредственно в первоначальный период избиение продолжалось около одного часа и в процессе него Мардамшину В.Р. нанесли несколько сильных ударов ногами по голове. Ссадины обеих верхних и левой нижней конечностей, кровоподтеки верхних и нижних конечностей, квалифицирующиеся как телесные повреждения, не причинившие вред здоровью человека, ему также причинены 10 ноября 2016 в помещении участкового пункта полиции №6 в период времени с 11 час. 00 мин. по 18-19 час. 00 мин. Синдром длительного сдавления левой верхней и левой нижней конечностей, осложнившийся развитием острой почечной недостаточности легкой степени, посттравматической нейропатией левого лучевого и левого малоберцового нервов, квалифицирующийся как причинение вреда здоровью средней тяжести ему также причинен 10 ноября 2016 года в период времени с 11 час. 00 мин. по 18-19 час. 00 мин. в результате того, что после задержания его руки были застегнуты в наручники. После доставления в помещение УПП его усадили в позу «Лотоса» и связали при помощи веревки, при этом связали между собой ноги, после чего голову прижали к ногам и в таком состоянии связали в области плеч, в связи с чем он не мог разогнуться в нормальное положение. Кроме того, после избиения в первоначальный период времени, сотрудники полиции взяли перекладину от шкафа, продели её через завязанные на потерпевшем веревки и подвесили его в таком положении, положив перекладину на два стола, получается, что он висел завязанный веревками над полом между двух столов. Висел он так около одного часа, после чего его сняли и усадили на пол. К тому моменту он уже был в очень плохом состоянии, не чувствовал ни рук, ни ног. При этом он по-прежнему был связан веревкой и наручниками и в таком виде находился до вечера, пока его не развязал Талипов Ренат. Что касается закрытого компрессионного перелома тела L1 (первого поясничного) позвонка, квалифицирующегося как причинение вреда здоровью средней тяжести, который, согласно представленному ему заключению эксперта образовался более чем за 1,5-3 месяца до проведения компьютерной томографии 22 ноября 2016 года, Мардамшин В.Р. может пояснить, что по поводу данного перелома он до 11 ноября 2016 года никуда не обращался, так как не знал о его существовании. Периодически ранее он испытывал недомогание в области поясницы, но не придавал этому значения. Возможно, он ранее действительно получил этот перелом в бытовых условиях, но не осознавал этого, так как наличие такого перелома почти не влияет на обычную жизнедеятельность. Мардамшин В.Р. допускают, что после длительного избиения 10 ноября 2016 года данный перелом осложнился, и спина снова стала болеть (т. 2 л.д. 243-246).
Изложенные показания потерпевший в судебном заседании подтвердил. 

15 июня 2017 года потерпевший нарисовал схему, как был подвешен  на перекладину между двумя столами в кабинете УПП № 6                                       10 ноября 2016 года. В судебном заседании пояснил, что видел палку, с помощью которой его подвесили, завязали буксировочным тросом желто-зеленого цвета.  

  20 июля 2017 года потерпевший Мардамшин В.Р. в ходе допроса рассказал о событиях, произошедших 10 ноября 2016 года, в хронологическом порядке, соответствующем его показаниям, данным в ходе судебного заседания. 

Свидетель  Мардамшина Г.А. суду показала, что является супругой потерпевшего Мардамшина В.Р., их брак официально расторгнут, но продолжают проживать совместно. 10 ноября 2016 года около 8.00 часов муж отвез ее в больницу г.Нефтекамск, а сына в школу. После процедур, около 12.00 часов, поскольку вечером у нее процедур не было, она, отпросившись у врача, позвонила  супругу, чтобы попросить забрать ее из больницы, но номер был недоступен. Звонила на оба номера в течение 2 минут, но абонент был недоступен. Тогда  она позвонила знакомому супруга Антипину Артему, с которым Мардамшин В.Р. работал, хорошо общался, спросила, не знает ли где Венер, на что последний ответил, что не знает, и сегодня не созванивался. Мардамшина Г.А.  попросила его проехать по месту их жительства, посмотреть, стоит ли их машина во дворе, и нет ли Мардамшина В.Р. дома. Через некоторое время ей перезвонил Антипин А.В. и сказал, что во дворе  дома стоит машина Венера, но дверь квартиры закрыта, ему никто не открыл. Тогда Мардамшина Г.А. попросила забрать ее с больницы, и когда приехала домой, увидела,  что во дворе стояла машина, дома Венера не было. Все время она звонила по обоим его номерам, которые были недоступны. Тогда около 15.00 часов позвонила их знакомому сотруднику полиции Аптриеву Андрею, спросила,  не находится ли у них Венер, на что последний ответил отказом. Мардамшина Г.А. поняла, что произошло что-то серьезное, поскольку муж ответственный человек и в 17.00 часов он должен был забрать ребенка из школы. Забрать  сына с занятий она попросила родителей другого ребенка.   К 19 часам сына нужно было везти в бассейн в с. Н-Березовку, и до этого она попросила помочь в решении этого вопроса Антипина А.В., и он согласился. Примерно в 18-30 она позвонила Артему, но он не ответил. Ребенка в бассейн отвезла ее племянница, а из бассейна сына привезли также родители другого ребенка. Около  20.00 часов Антипин А.В.  перезвонил сам и сказал, что он подъедет к дому, что ему нужно поговорить. Примерно в 20.30 часов Артем подъехал во двор дома, они встретились у подъезда, он сказал, что видел Венера, что он находится в отделе полиции, избит, у него черные зубы, что у него требуют признаться в похищении Насыровой Ф.И. Она ответила, что знает последнюю. Место, где находился Мардамшин В.Р., он пояснить не смог, так как его туда привезли от церкви с завязанными глазами, сказал, что в полиции. Она  решила позвонить в полицию, но Антипин А.В. посоветовал не торопиться, обещал самостоятельно помочь её супругу.  После чего она попросила  привести ключи от квартиры и машины. Ключи ей привез                      Хузин Р.Р. около 22 часов, на вопрос, где Мардамшин В.Р., последний ответил, что не знает, рассказал все, что стало известно слов Антипина А.В.  Разговаривали в коридоре. После встречи с Хузиным Р.Р. она позвонила знакомому адвокату, чтобы посоветоваться, что ей делать в данной ситуации, и последний посоветовал позвонить на горячую линию МВД. Она с номера сына набрала номер 128, сообщила, что её муж находится в отделе полиции, избитый. Минут  через 5-10 ей перезвонили с дежурной части ОМВД России г. Нефтекамска, она также пояснила, что её муж в помещении отдела полиции избит, откуда ей стало об этом известно, не сказала, поскольку об этом попросил её Антипин А.В. Около 24 часов к ней домой приехали сотрудники полиции и попросили написать заявление о без вести пропавшем, тогда она уточнила у них, а разве не пишется заявление по истечении трех суток, они ответили, что сейчас законы изменились  и нужно написать заявление сейчас. Заявление она написала,  указала, что ее муж содержится в полиции, сотрудники, уехали около 01.00 часа.  Также они у нее спрашивали, из каких источников ей стало известно об этом, первоначально она не говорила, но потом дала данные Антипина Артема и его номер телефона. До 06.00 часов ей звонили с дежурной части и интересовались, не вернулся ли муж.  
Примерно в 06.00 часов к ней по месту жительства приехали следователь Бумина, один из сотрудников, который приходил около 24 часов и криминалист, который взял  зубную щетку Венера, волос Венера, следователь проводила осмотра их квартиры. Пробыли сотрудники у них в квартире около часа. В 08.00 часов она отвезла ребенка в школу, сама поехала в больницу, оформила выписку, около 12. 00 часов поехала домой. Когда прогревала машину, на ее сотовый телефон пришло СМС-сообщение, что абонент  Мардамшина В.Р. появился в сети, тогда она набрала его номер, ей ответил Венер, сказал, что его выпустили, что не чувствует ног, но они есть, сказал, чтобы она ехала к дому, что он сам приедет домой. Подъехав к дому, через некоторое время подъехал автомобиль, двое ребят перенесли мужа на руках в их автомобиль, она с номера супруга вызвала скорую помощь. Мардамшин В.Р. рассказал ей, что его похитили, избивали в отделе полиции,  требовали признаться в похищении Насыровой Ф.И. На его ладонях были волдыри, как пояснил Мардамшин В.Р., в отношении него применяли электрошокер. Запах алкоголя от мужа в этот момент она не чувствовала.  Она позвонила на горячую линию МВД по номеру 128,  сказала, что вчерашнее сообщение, которое она подавала, она подтверждает, ее муж сейчас находится избитый в машине, и  они ждут машину скорой помощи, чтобы увезти в больницу. Позвонила знакомому, попросила помочь перенести мужа в машину скорой помощи. Когда подъехала скорая помощь, она, фельдшер и водитель попробовали поднять Мардамшина В.Р., но последний кричал, тогда фельдшер попросила вынести его документы. В больнице Мардамшина В.Р. пересадили в коляску, фельдшер заполняла документы, дала баночку для анализа мочи, которая была бордового цвета, что со слов врача, свидетельствовало о повреждениях почек. 

Спустя время подъехали знакомые Венера,  они переложили его на каталку, уложив на живот. Во время осмотра врачом Венер пояснил, что левая сторона ничего не чувствует. Она начала плакать и ее попросили уехать домой. После приехала в больницу около 19 часов, супруг находился в палате, под капельницей. Когда переодевала его,  увидела следы ран на ногах, муж пояснил, что это следы от электрошокера, также он  сказал, что электрошокером били и по голове, а обожженные волосы Хакимов Денис выдирал вручную. На запястьях видела следы от наручников. 
Муж также рассказал ей, что его подвешивали. Рассказал, что его избивали и пытали Сагитов И.И., начальник уголовного розыска, назвал Талипова Рината, Хакимова Дениса, соседа по подъезду, а также произнёс имя Иван.

На следующий день она в Следственном комитете написала заявление. В течение всего времени, которое Мардамшин В.Р. лежал в больнице,  к нему приходили начальник отдела полиции Хакимов Р.Ф., Сагитов И.И., Хакимов Денис, ему угрожали, требовали забрать заявление. 

К концу следующей недели Венер стал отекать, отечность не спадала, она попросила его перевести, но после обхода врачей ей отказали, пояснив, что нет необходимости. В ночь с 21 на 22 ноября на платной скорой помощи Мардамшина В.Р. перевезли в 21 – ую больницу г. Уфы, где его положили в реанимацию. После чего она уехала домой в г. Нефтекамск. 
На поступившие вопросы сообщила, что Насырову Ф.И. знает как предпринимателя, поскольку ранее её сестра Фахуртдинова являлась её компаньоном, посещали совместные мероприятия, также некоторое время они с семьей жили в квартире Насыровой Ф.И. По слухам известно, что в отношении Насыровой Ф.И. в 2015 году было совершено покушение, в этом заставляли признаться её супруга и указать заказчицей её сестру.
С ней и с её сестрой встречался начальника Отдела МВД России по г. Нефтекамск Хакимов Р.Ф., предлагал прийти к компромиссу, чтобы ни Мардамшин В.Р., ни сотрудники полиции не были привлечены к уголовной ответственности. Их разговор записан на диктофон. 
В тот день муж был одет в черную куртку-пуховик, который она впоследствии постирала, горчичного цвета брюки,  на которых впоследствии были пятна крови, кроссовки. В эту же самую одежду он был одет, когда его привезли к дому. Куртка была вся грязная, в пятнах, каких, определить было невозможно. Также Мардамшин В.Р. в этот день был в кофте. 
Номерами телефонов супруга на тот день являлись                                         
В 2008 году ее муж был судим, более каких-либо отношений с сотрудниками полиции не имел. 
Подтвердила оглашенные по ходатайству защитника Зеликман А.С. показания, данные в ходе предварительного расследования, о том, что Антипин А.В. предложил найти человека вместо Мардамшина В.Р., который возьмет на себя вину в похищении Насыровой Ф.И. 
Свидетель Антипин А.В. суду показал, что 10 ноября 2016 года утром он должен был созвониться с Мардамшиным В.Р., в первой половине дня он был недоступен. На базе стояла техника, поэтому он позвонил водителю, который сказала, что Мардамшин В.Р. не приезжал. Тогда он  созвонился с супругой Мардмашина В.Р., которая пояснила, что не может дозвониться до Венера, попросил съездить к ним во двор. Через некоторое время он сообщил, что Мардамшина В.Р. дома нет. Супруга последнего попросила забрать её из  больницы. Мардамшина Г.А. поднялась в квартиру, но Венера дома не было.  

Далее, вечером, было темно, примерно в 18.00 – 18.30 часов,  когда он был на мойке по ул. Янаульской, ему позвонил сотрудник уголовного розыска Вадим, уточнил, где он, сказал, что нужно проехать в отдел полиции. Приехал на белом автомобиле марки «Прадо», с девушкой был, сказал, что в отпуске, отвез его в отдел полиции. Там было 5-6 человек, в гражданской одежде, имена их не знает, знает, что являются сотрудниками уголовного розыска. Отобрали у него телефон, заставляли написать явку с повинной о похищении, сказали, что Мардамшин Венер уже пишет явку. Он попросил показать ему Венера. Тогда сотрудники вышли из кабинета, поговорили на татарском языке, после чего на 3 машинах поехали в Касево. В отделе пробыл 15-30 минут. Он с некоторыми сотрудниками ехал на машине марки Хендай Солярис № 707 цвет мокрого асфальта, еще была машина марки «ЛАДа» 14-ой модели зеленого цвета, третью не помнит.   Приехали  в опорный пункт полиции, который находится  в здании магазина «Дуслык», провели его на второй этаж, завели в кабинет,  где находился Мардамшин В.Р., последний был в тяжелом состоянии, он ему ничего не мог пояснить, не мог разговаривать. Он был одет в светлые джинсы, одежда была в крови, прожженные волосы на голове, голова лежала на плече. В этом же кабинете находилось еще 5 человек.  Потом Сагитов И.И. пояснил, что нужен другой человек, вместо Венера, чтобы написал явку о похищении Насыровой, на что он согласился, так как ему нужно было покинуть опорный пункт. 

Когда выходил из опорного пункта полиции, телефон ему вернули. Находился там 30 мин. – 1 час. Человек, который его привез, отвез его обратно на автомойку. На автомойке находились Расул Кайгермазов, Максим, хозяин автомойки и работники, которым он рассказал все. Он или Кайгермазов Расул, не помнит, позвонил Хузину Руслану, поскольку последний был хорошо знаком Венеру,  сказал, что надо увидеться, в течение часа он подъехал.  Антипин А.В. рассказал ему, что Мардамшина В.Р. задержали, что нужно найти человека, но ребята его от этой идеи отговорили, они не знали, что делать. По  данному вопросу он ни к кому не обращался. После кто-то позвонил, спросил, не нашел ли он человека, и попросил привезти еду Мардамшину. Так как у них с Хузиным Р.Р. не было денежных средств,  поехали за Фаузетдиновым Рамилем, знакомым Хузина Р.Р.  Поехали, купили кефир, пирожки и сигареты, покупал Рома. Отвезли продукты к опорному пункту, позвонил Сагитову И.И., ему открыли дверь, он передал продукты.  Ездили на машине Руслана марки «Шкода», за рулем был Руслан.
Кроме того, приезжал в опорный пункт, чтобы забрать у Мардамшина ключи от квартиры и машины по просьбе его супруги. Также позвонил на записанный номер, с которого ему звонили, и ему передали ключи. Супруге Мардамшина их передал Хузин Руслан, сам не пошел к Мардамшиной, поскольку он не мог пояснить ей, что делать, чтобы помочь Венеру.

До этого он виделся с Мардамшиной Г.А. вечером у подъезда её дома во дворе.  
До того, как Хузин Р.Р. увез ключи Мардамшиной Г.А., Антипина А.В. привез домой. После он поехал в кальянную, виделся ли позже с               Хузиным Р.Р., не помнит. На следующий день ему стало известно, что Мардамшин В.Р. в больнице, они созвонились, и поседений сказал, чтобы он из дома никуда не выходил. 

В дальнейшем ему неоднократно звонили сотрудники полиции, а 20 декабря 2016 года его задержали за незаконный оборот наркотических средству, привезли в отдел полиции, пристегнули наручниками к батареи. Когда находился в ИВС, к нему приходил Сагитов И.И., предлагал изменить показания в его пользу, за что он предпримет меры, чтобы закрыть его дело. Поэтому он дал показания в ходе допроса 22 декабря 2016 года о том, что быть свидетелем по обстоятельствам избиения Мардамшина В.Р. его попросила супруга последнего.  Правдивыми показаниями являются показания, данные им в г. Уфа. Следователю не сказал о том, что на мойке был Кайгермазов Расул, когда его забрали оттуда, так как забыл, а в Нефтекамском городском суде не говорил, что с мойки его забирал именно Камалитдинов Вадим, по просьбе последнего. 

Свидетель Антипин А.В. подтвердил показания, данные им в ходе предварительного расследования 12 января 2017 года, оглашенные по ходатайству государственного обвинителя, согласно которым  показал,  что он около 1,5-2 лет назад, познакомился с Мардамшиным В.Р., который занимался отсыпкой дорог. Позже, они начали вместе работать. Мардамшина В.Р. может охарактеризовать положительно, как трудолюбивого, работящего. Отношения между ним сложились дружеские. 
В начале ноября 2016 года, техника, которую он с Мардамшиным В.Р. использовали, встала на техобслуживание в бокс, расположенный по адресу: г. Нефтекамск, Янаульское шоссе, номер дома не помнит. 09 ноября 2016 он с Мардамшиным В.Р. договорились встретиться на следующий день утром, чтобы привезти необходимые детали и расходные материалы в бокс, встречу назначили на 10 час. 00 мин. 10 ноября 2016 около 10 час. 10 мин. он начал звонить Мардамшину В.Р., чтобы уточнить место и время встречи, сам в это время находился дома по адресу г. Нефтекамск, ул. Комсомольская, д. 15.            кв. 21. Телефон Мардамшина В.Р. был недоступен. Через непродолжительное время Антипину А.В. позвонил один из водителей, у которого он спросил, не приехал ли Мардамшин В.Р. в бокс, на что тот ответил, что не приехал, и что звонил Мардамшину В.Р. около получаса назад, и тот ответил, что приедет в бокс после того, как отвезет ребенка. Около 11 час. 00 мин. ему позвонила супруга Мардамшина В.Р. – Гульназ, и спросила, не видел ли он Мардамшина В.Р., на что тот ответил, что не видел, и не знает, где Мардамшин. Мардамшина Г. попросила забрать её из больницы, а по пути проехать к ним во двор и домой и посмотреть, нет ли Мардамшина В.Р. дома, так как они предположили, что Мардамшин уснул. Он проехал во двор, автомобиль Мардамшина В.Р. стоял во дворе, поднялся на этаж, постучал в квартиру, но дверь ему никто не открыл. Далее вышел на улицу, позвонил                Мардамшиной Г., и сообщил об этом, тогда она попросила забрать её. Забрав Мардамшину Г., Антипин А.В. вместе с ней вернулся к их дому, попросил её открыть дверь квартиры и проверить, дома ли Мардамшин В.Р., но того дома не оказалось. После этого, он снова позвонил ребятам в бокс, где была техника, спросил про Мардамшина В.Р., но его никто не видел и не слышал. После этого он сам поехал в бокс и до вечера, часов до 18.20 находился там. Около 19 час. 30 мин. ему позвонили из уголовного розыска и спросили, где он находится. Кто именно звонил, он не знает, так как ему не представились. Он ответил, что находится в боксе на Янаульском шоссе. Через некоторое время за ним приехал незнакомый  мужчина небольшого роста, крепкого телосложения на автомобиле типа белого цвета похожем на «Тойота Рав4». Мужчина сказал, что его попросили привезти Антипина А.В., они проследовали к Отделу МВД России по г. Нефтекамску, который расположен по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактовая, 3 (насколько помнит). Его завели в кабинет, в котором находилось 6 человек в гражданской одежде, но по манере их общения Антипин А.В. понял, что это сотрудники полиции. С ними не знаком, но ранее неоднократно видел их в г. Нефтекамске. Кто-то из попросил у него мобильный телефон, Антипин А.В. добровольно отдал его, после чего тот выключил мобильный телефон и оставил у себя. Ему сказали написать явку в похищении какой-то женщины, которое совершили трое человек: Антипин А.В., Мардамшин В.Р. и еще неизвестный, что Мардамшин В.Р. уже  пишет явку. Антипин А.В. попросил привести Мардамшина В.Р., после этого они стали между собой разговаривать на татарском языке, который он не пониамет. Также сотрудники полиции выходили в коридор, созванивались с кем-то. Провел  там около 30 минут. Далее они все вместе вышли на улицу и на 3 автомобилях -  он на автомобиле «Хендэ Солярис», седан серого цвета, номер с цифрами «707», второй автомобиль - ВАЗ 2114, зеленого цвета, третий не запомнил, - поехали по ул. Трактовой в сторону магазина «Дуслык», где с торца расположен участковый пункт полиции. После того, как они проехали туда, сотрудники полиции сначала прошли за железную дверь, где находился участковый пункт, там видимо поговорили, после чего позвали Антипина А.В. и завели на второй этаж. На втором этаже имелся Г-образный коридор. Сначала его завели в первый кабинет, где обыскали. Там было 4 сотрудника полиции, которых ранее он не видел. После его провели в дальний кабине в конце длинной части коридора, в котором стоял Т-образный стол, за ним сидел Сагитов Ильвир, а рядом со столом на стуле сидел Мардамшин В.Р. У последнего было избито лицо, видел подпаленные волосы на голове, продолговатые черные ожоги. Также у Мардамшина в крови были штаны и лицо, еще он увидел, что у Мардамшина передние зубы были синего цвета. Руки и ноги Мардамшина при этом были свободные. Помимо Сагитова И. и Мардамшина В.Р. в кабинете никого больше не было. В кабинете стоял устойчивый запах спиртных напитков и перегара. Говорить Мардамшину В.Р. было тяжело, поэтому Сагитов И. рассказал, что Мардамшин В.Р. похитил человека и что он (Антипин) может найти кого-то, кого можно привлечь к уголовной ответственности вместо Мардамшина В.Р., и тогда Сагитов И. его отпустит. Антипин А.В. сразу согласился на предложение Сагитова И.,  чтобы у него появилась возможность выйти из помещения. Никого искать не собирался, но нужно было что-то предпринимать. После того, как он согласился, ему позволили выйти из здания, его довезли до бокса, откуда изначально забрали. Отвезли на автомобиле «Хендэ Солярис», на котором привезли от Отдела МВД России по г. Нефтекамску до участкового пункта, вернули телефон. К тому моменту время было около 22-23 час. То, что его привезли, видели ребята, которые работали в боксе – одного из которых зовут Максим, как зовут остальных, он не помнит. После этого он позвонил Мардамшиной Г. и сообщил, что видел её супруга, но не сказал где. Последняя попросила его, чтобы он заново съездил к Мардамшину, забрал ключи от его автомобиля и квартиры. Антипин А.В. снова съездил к участковому пункту полиции, позвонил Сагитову И. и попросил отдать ключи Мардамшина В.Р. от квартиры и автомобиля и через некоторое время кто-то из сотрудников полиции вынес Антипину А.В. ключи. В этот момент с ним находился Хузин Руслан. Он отдал ключи Хузину Р., потом они поехали к боксу, он остался там, а Хузин Р. поехал к Мардамшиной Г.А.  Время на тот момент было около 02.00 час. 11 ноября 2016. Через непродолжительное время кто-то из сотрудников полиции, кто был с Мардамшиным В.Р., позвонил Антипину А.В. и попросил привезти ему еду и водку. Он позвонил Хузину Р.Р., они вместе поехали в магазин «Русь», который расположен на ул. Трактовая г. Нефтекамска, где купили кефир, пирожки и что-то еще. Водку не покупали. Далее они поехали к помещению участкового пункта полиции, где находился Мардамшин В.Р.,  Антипин А.В. постучал в дверь, его впустили, он прошел в первый кабинет, в котором его обыскивали. У него снова забрали и выключили мобильный телефон, спросили, как скоро он найдет человека на замену Мардамшину В.Р., на что он ответил, что никого найти не может. Мардамшина В.Р. он в тот раз не видел. Сагитова И. в помещении, насколько он помнит, не было. После этого ему вернули мобильный телефон и отпустили. Далее, он уехал с Хузиным Р. к себе домой. Время было около                  04 час. 00 мин. 11 ноября 2016 около 12 час. 00 мин. он обнаружил на своем мобильном телефоне, что ему около 8 или 9 раз звонили сотрудники, которые были ночью в участковом пункте полиции, но он не стал им перезванивать. Ему позвонила Мардамшина Г. и сообщила, что Мардамшина В.Р. привезли к ней и нужно помочь загрузить его в скорую помощь. Антипин А.В. согласился и стал собираться, но пока собирался, Мардамшина Г. снова позвонила ему и сообщила, что его помощь уже не требуется, и он никуда не поехал. Примерно через 1,5 недели он пришел к Мардамшину В.Р. в больницу. Мардамшин В.Р. предостерег его, чтобы он вел себя осторожно, так как после того, как Антипин А.В. его видел в участковом пункте полиции и ушел от него, сотрудники полиции сказали, что зря отпустили, так как он свидетель. Показания, данные им 22 декабря 2016 года не поддерживает,  так как давал их под давлением со стороны Сагитова И.И., который обещал оказать содействие в прекращении возбужденного в отношении Антипина А.В. уголовного дела по ст. 228 УК РФ, если он изменить показания по делу Мардамшина В.Р.  Показания, данные им в настоящее время, являются правдивыми и даны свободно (т. 3 л.д. 9-15).
Кроме того, свидетель Антипин А.В. подтвердил показания, данные им 21 июля 2017 года, оглашенные по ходатайству государственного обвинителя,  согласно которым свидетель рассказал, о том, что 10 ноября 2016 года он был УПП № 6 в вечернее время, видел избитого Мардамшина, в кабинете также находился Сагитов И.И., который потребовал найти человека вместо Мардамшина В.Р., которого можно было привлечь к уголовной ответственности, на что Антипин А.В. согласился и ушел. Вечером и ночью еще трижды приезжали  в УПП № 6 с друзьями Русланом и Ромой, но в пункт не поднимались, привозили Мардамшину В.Р. еду.  На следующий день супруга Мардамшина В.Р. сообщила, что последний в больнице. Впоследствии сотрудниками полиции неоднократно оказывалось давление, чтобы он изменил свои показания (т. 7 л.д. 178-182).

Свидетель Хузин Р.Р. суду показал, что с Мардамшиным  В.Р. знаком с 2000 года, 10 ноября 2016 года созвонился с Мардамшиным  В.Р. примерно в 08.30 часов, так как он должен был помочь  ему и Фаузетдинову Рамилю в ремонте автомобиля «Газель», ответил, что перезвонит, но не перезвонил. Через час он пытался до него дозвониться, но не смог, телефон был недоступен, также пытался дозвониться их товарищ Фаузетдинов Р.И. Вечером, примерно в 19.45 часов ему позвонил Антипин А.В. с номера Максима, хозяина мойки, сказал, что срочно нужно встретиться, он находится на мойке на ул. Янаульская, д.12.  Он подъехал примерно через 10 минут к автомойке, там находились Кайгермазов Расул, Максим и двое работников.  Рассказал, что Мардамшина В.Р. задержали, что он избит, что сотрудники полиции просили найти человека, который взял бы на себя совершение  похищение женщины, фамилию её не называл. Из  сотрудников полиции назвал  только фамилию Сагитова И.И. Сказал, что сотрудники полиции просили привезти сигареты Мардамшину В.Р. Они поехали в магазин «Троян», купили две пачки сигарет, на его деньги,  одну себе одну Мардамшину В.Р. передали. Подъехали к опорному пункту на трактовой с задней двери, ездили на его автомобиле «Шкода». Антипин А.В. позвонил, подошел к двери, через несколько минут вошел в здание, вышел минут через 15. Отъехали от здания, остановились возле церкви и стали думать, как поступить, решили сообщить супруге Мардамшина В.Р. Позвонили последней, подъехали к ее дому примерно в 20.40 часов, она ждала возле подъезда, Антипин А.В. вышел к ней, сам он оставался в машине, разворачивался. Антипин А.В. поговорил с ней и вернулся обратно в машину, и сказал, что нужно забрать ключи от машины и от квартиры  у                Мардамшина В.Р. Они снова поехали на Трактовую, по дороге Антипин А.В. позвонил, сказал, что нужно забрать ключи у Мардамшина В.Р., а               Антипина А.В. попросили привезти продукты для Мардамшина В.Р. Поскольку у них не было денег, они созвонились с Фаузетдиновым Рамилем, забрали его у дома № 28 по ул. Нефтяников. В магазине  «Русь» купили кефир, пирожки, сигареты и отвезли в опорный пункт  на ул. Трактовую, Антипин А.В. позвонил, вышел человек, передал ключи, а Антипин А.В. передал пакет с продуктами, они с Фаузетдиновым оставались в машине. Время было примерно 21.30 часов. Кто выходил к Антипину А.В, они не видели. Далее, Антипин А.В. сел в машину, отвезли его к Максиму на ул. Строителей, а сами поехали к супруге Мардамшина В.Р. отвезти ключи. По пути у магазина забрали товарища – Шакирова Рината, после завезли ключи Мардамшиной Г.А. Он  поднялся к ней до квартиры, отдал ключи. Она спросила, что ей делать, но он ничего посоветовать не смог. Далее они поехали в гости к Нуртдинову Фанису. С Антипиным А.В. договорились встретиться в 02.00 часа на Ленина, 82. Когда стали звонить ночью           Антипину А.В., он был недоступен, стал переживать, не задержали ли его тоже, потому стали его искать. Позвонили  Гарееву Альберту, и на его автомобиле стали искать Антипина А.В. по барам, клубам, в компьютерный зал заезжали. Нашли на ул. Социалистической, 87 а или б, в кальянной,  около 03.00 часов. Антипин А.В. сказал, что отключил телефон, поскольку ему названивали сотрудники полиции, спрашивали, не нашел ли он человека. Далее, минут через 30, вчетвером: Антипин А.В., Нуртдинов Ф.Ф., Фаузетдинов Р.И. - поехали около 04.00 часов к зданию опорного пункта полиции на ул. Трактовой, на втором этаже горел свет в двух окнах. 

На следующий день, примерно в 12.00 часов ему позвонил              Фаузетдинов Р.И, сказал, что ему на телефон пришло смс-сообщение, что Мардамшин В.Р.  появился в сети. После ему позвонила Мардамшина Г. и попросила подойти во двор их дома, чтобы помочь перенести                    Мардамшина В.Р. в скорую помощь. Поскольку он сидел дома с дочерью, позвонил Нуртдинову Ф.Ф.  и  Фаузетдинову Р.И., попросил их подъехать к Мардамшину В.Р., чтобы помочь ему. В этот день он с Мардамшиным В.Р. не виделся. Первый раз пришел к нему 13 ноября 2016 года в больницу. У него на запястьях были кровоподтеки, точечные следы ожогов на ногах и голове, Мардамшин В.Р. пояснил ему, что это следы от электрошокера. О произошедшем Мардамшин В.Р. ему рассказал, что 10 –го  числа он вышел к своей машине, его машина была перегорожена другой машиной, подошли люди, сказали ему поедешь с нами, надели пакет на голову, посадили в машину и вывезли в неизвестном направлении. Привезли в здание, начали избивать шестеро, потом он понял, что это сотрудники полиции, а когда сняли пакет с головы, он всех разглядел. Назвал фамилии Сагитова И.И. и Талипова Р.В., а про остальных сказал, что на лицо узнает. Сказал, что от него требовали признаться, что он похищал женщину. 
Во время допроса следователю не рассказал о том, что ночью они вместе ездили в пункт участковых на ул. Трактовую, поскольку следователь допросил его быстро и подобных вопросов не задавал. Также обстоятельства поиска Антипина А.В. ночью, их поездки в УУП № 6 ему напомнил Гареев Альберт после судебного разбирательства в Нефтекамском городском суде.  
Кроме того указал, что в ходе допроса в Нефтекамском городском суде ошибся во времени, когда ответил, что Антипин А.В. позвонил ему в                  18.45 часов, точное время вспомнил после заседания. 
Свидетель Фаузетдинов Р.И.  суду показал, что  потерпевшего Мардамшина В.Р. знает около 15 лет, состоит с ним в дружеских отношениях.
10 ноября 2016 года утром созвонился с Мардамшиным В.Р., должны были ехать в Николо-Березовку, последний сказал, что позже. Спустя время перезвонил ему, но он уже был недоступен.  В течение дня созванивался с Хузиным Русланом, интересовался, где Мардамшин В.Р., так как дома его не было. В 17.00 часов пришло смс – сообщение, что появился в сети. Ближе к 21 часу ему позвонил Антипин А.В., сообщил, что Мардамшин В.Р. находится в участковом пункте полиции, ему необходимо купить продукты, у них нет денег. Антипин А.В. был с Хузиным Р.Р., они встретились, далее в магазине «Русь»  купили кефир, хлебобулочные изделия и сигареты, поехали по адресу в участковый пункт полиции на ул. Трактовой, в здание магазина «Дуслык», заехали на задний двор. Антипин А.В. позвонил, вышел мужчина,               Антипин  А.В. передал ему пакет с продуктами, последний в ответ передал связку ключей. Вернулись в город, по пути оставили Антипина А.В.  по                ул. Строителей. Далее встретили знакомого Шакирова Рината по                             ул. Социалистическая, 99, «Западный» рынок, после поехали к супруге Мардамшина Г.А. отдавать ключи.   Было  около 22 - 23 часов. После этого направились к общему знакомому Нуртдинову Фанису, обсуждали произошедшую ситуацию, и после 02.00 часов разошлись, он вызвал такси и уехал домой, а Хузин Р.Р. позвонил Гарееву Альберту. 
На следующий день ему пришло смс-уведомление, о том, что Мардамшин В.Р. находится в сети. Он позвонил Хузину Руслану, сказал, Мардамшин В.Р. появился в сети. Через полчаса ему перезвонил Руслан, сказал, чтобы он подъехал к Мардамшину В.Р. во двор, помог его пересадить в «скорую помощь», так как последний находится в тяжелом состоянии и не может передвигаться.  Когда подъезжал во двор дома Мардамшина В.Р., увидел, что со двора выезжает машина «скорой помощи», следом едет их общий друг Нуртдинов Фанис, и они вместе поехали в больницу. В приемном покое Мардамшина пересадили в коляску, верхняя одежда его была в крови. Когда в приемном покое Мардамшина В.Р. осматривали врачи, увидел, множественные телесные повреждения в виде синяков, ожогов, по всему телу, на голове, руках, ногах.  Мардамшину В.Р. проводили обследование,  он сдавал анализы. 
Мардамшин В.Р. пояснил ему, что 10 ноября 2016 года, утром он вышел на улицу, ему надели на голову пакет, посадили в машину увезли в неизвестном направлении, били, пытали. Говорил, что его избивали около шести человек,  ему он назвал фамилию Сагитов И.И., просили его признаться в похищении человека. 
Он с Мардамшиным В.Р. находился до того момента, пока его не разместили в травматологическое отделение и не положили в палату. Затем он ушел домой. Пришел к нему в больницу около 22 часов дежурить ночью. На следующий день, около 23 часов опять пришел в больницу дежурить. Когда поднялся в травматологическое отделение, в холле находились два человека, которые стояли возле двери. Стали спрашивать к кому он идет, зачем идет, они его пропустили, позже он понял, что это были сотрудники полиции в штатной одежде. Когда  проходил по коридору отделения, навстречу шли двое мужчин, в одном из которых он узнал  начальника полиции Хакимова. Когда он зашел в палату, Мардамшин сказал, что это были сотрудники полиции, и они просили забрать заявление об избиении. В ночь с 12 на 13 ноября он также дежурил у Мардамшина В.Р., последний самостоятельно не передвигался из-за болей в спине, ногах и руках.  
О встрече с Шакировым Ринатом, о том, что до 02.00 ночи                                  11 ноября 2016 года находились у Нуртдинова Ф.Ф., следователю не сообщил, поскольку волновался, рассматриваемые обстоятельства явились для него стрессом. 
Свидетель Нуртдинов Ф.Ф. суду показал, что 10 ноября 2016 года приехал домой поздно, примерно в 23.00 часа ему позвонил Хузин Руслан, поскольку в доме не работал домофон, он спустился и открыл дверь. Из машины вышли Хузин Р.Р., Фаузетдинов Р.И. и 3-ий парень – знакомый Хузина -  Ринат. Все поднялись к нему в квартиру. У Рината родился сын, поэтому решили отметить данное событие. В ходе разговора ему стало известно, что Мардамшина В.Р. задержали. В этот вечер слышал, что              Хузин Р.Р. созванивался с супругой Мардамшина В.Р., с Антипиным А.В. и договаривался с ним о встрече. После они с Хузиным Р.Р.  на такси поехали на встречу с Антипиным А.В., а Фаузетдинов уехал на такси домой, Ринат ушел пешком. Далее ездили на такси, искали по городу Антипина А.В., чтобы узнать, что происходит, поскольку на месте встречи – у ТЦ Великан  - его не оказалось.  Нашли его в компьютерном зале. После снова вызвали такси и поехали в Касево в пункт участковых, во дворе которого постояли минут 20, и уехали. Антипина А.В. оставили по ул. Комсомольской, а они с Хузиным  Р.Р. уехали на ул. Ленина, так как являлись соседями. На следующий день он поехал к Хузину Р.Р., когда находился у него, ему позвонила супруга Мардамшина В.Р., попросила приехать и помочь. Поскольку Руслан был с ребенком, он поехал во двор к Мардамшину. Когда приехал, последний сидел в своем автомобиле на заднем сиденье.  На его лице имелись признаки насилия, правая нога не ходила, на руках и голове были ссадины. Он помог перенести Мардамшина В.Р. в автомобиль скорой помощи. Когда выезжали из двора, встретил на автомобиле Фаузетдинова Р.И. Вместе они направились следом в больницу. По прибытии в приемный покой Мардамшина В.Р. пересадили в коляску, при нем он сдавал анализы, моча была черного цвета, на теле потерпевшего имелись ожоги. Когда делали рентген, видел на руках следы от наручников. Помнит, что Мардамшин В.Р. был в джинсах светлого цвета, на которых имелись пятна крови. 

На следующий день, когда увидел Мардамшина В.Р., последний сообщил, что во дворе его дома встретили сотрудники полиции, хотели обвинить его по какому-то делу, применяя в отношении него электрошокер.  

По ходатайству государственного обвинителя были оглашены показания свидетеля Нуртдинова Ф.Ф., данные им в ходе предварительного расследования, согласно которым у него есть знакомый по имени Мардамшин Венер. Ранее Мардамшин В.Р. был его соседом по этажу. Мардамшина В.Р. может охарактеризовать положительно, считает его ответственным. В настоящее время он также достаточно часто общается с Мардамшиным В.Р. и полагает, что тот никак не связан с криминалом, поскольку ведет добропорядочный образ жизни. 10 ноября 2016 около 23 час. 00 мин., возможно, позже, он встретился со своими знакомыми Хузиным Русланом, Фаузетдиновым Рамилем, чтобы вместе провести время. С их слов ему стало известно, что Мардамшина В.Р. задержали сотрудники полиции и удерживают. Так как он не знал, что нужно предпринимать в такой ситуации и на тот момент он не знал, что Мардамшина В.Р. удерживают незаконно, то не предпринимал никаких попыток для того, чтобы помочь Мардамшину В.Р. 12 ноября 2016 около 12 час. 00 мин. ему позвонил Хузин Р. и сказал, что супруге Мардамшина В.Р. – Мардамшиной Гульназ требуется помощь. Мардамшина В.Р. отпустили из полиции и нужно помочь переложить его в машину скорой помощи. Он согласился и поехал во двор дома, где живет Мардамшин В.Р. Когда он приехал, Мардамшин В.Р. сидел на заднем сиденье своей машины и сказал ему, что его избили полицейские за то, что хотели на него «что-то повесить», то есть привлечь его к ответственности за преступление, которое он не совершал. Он увидел, что у Мардамшина В.Р. руки были в точках – ожогах, светлые штаны его были в крови, ссадины на лице, на губах, на голове точечные ожоги. На запястьях рук следы от наручников. Разговаривал Мардамшин В.Р. очень тихо и жаловался, что не чувствовал правую ногу и не может ходить. Также к ним подошел Фаузетдинов Р. и вместе с Мардамшиной Г. они перенесли Мардамшина В.Р. в машину скорой помощи. Он поехал вместе с ним в больницу и впоследствии увидел в больнице на теле Мардамшина В.Р. еще телесные повреждения – точечные ожоги на ногах в большом количестве. Кроме того, Мардамшин В.Р. рассказывал ему, что сотрудники полиции подвешивали его, избивали. Мардамшин В.Р. при нем сдавал мочу для анализов, и она у него была черного цвета. Через 3 дня, когда он дежурил у Мардамшина В.Р. в больнице, тот ему пояснил, что его избиение проходило в помещении участкового пункта полиции, расположенного в одном здании с кафе «Дуслык». До этого он виделся с Мардамшиным В.Р. 09 ноября 2016 года и никаких телесных повреждений у него не замечал, тот  на здоровье не жаловался. Он уверен, что Мардамшин В.Р. не оговаривает сотрудников полиции, а говорит правду. Он знаком с Мардамшиным В.Р. давно и тот никогда сомнений в своей честности не вызывал (т. 3 л.д.107-110).
Пояснил, что не рассказал следователю о том, что Хузин Р.Р., Фаузетдинов Р.И. и Ринат приходили к нему, что вместе с Хузиным Р.Р. искали ночью 11 ноября 2016 года Антипина А.В., что впоследствии ездили вместе  в УУП № 6, поскольку он его об этом не спрашивал. Настаивает, что на следующий день не звонил Хузину Р.Р., а приехал к нему домой. 
Согласно оглашенным по ходатайству защитника Зеликмана А.М. показаниям свидетеля, данным им в ходе судебного разбирательства в Нефтекамском городском суде, Нуртдинов Ф.Ф.  позвонил Хузину вечером       10 ноября 2016 года и пригласил к себе; приехали Хузин Р.Р. и                Фаузетдинов Р.И. на такси, находились у него около 2 часов, после чего направились домой. О том, что Хузин Р.Р. договаривался о встрече с Антипиным А.В., о том, что искали Антипина А.В. ночью                                                   11 ноября 2016 года, а затем вместе ездили в УПП № 6, суду не сообщил. 

Указанные противоречия свидетель Нуртдинов Ф.Ф. объяснил тем, что плохо помнит день 10 ноября 2016 года, мог перепутать, поскольку ранее неоднократно проводили время с Хузиным Р.Р. и Фаузетдиновым Р.И.  

Допрошенный по ходатайству потерпевшего Мардамшина В.Р. свидетель Гареев А.Ф. суду пояснил, что в ночь с 10 на 11 ноября 2016 года в период времени с 00.00 до 02.00 часов ему позвонил знакомый Хузин Руслан и попросил подъехать по адресу д.39 ул. Ленина г. Нефтекамск. В то время он работал в службе такси «Т-34». Хузин Р.Р. сказал, что необходимо найти человека, они вместе с Хузиным Р.Р. и Нуртдиновым Ф.Ф. ездили к ТЦ «Великан», ждали на парковке, на мойку и по различным заведениям. Когда приехали в кальянную, то Руслан отпустил его, а последний  с               Нуртдиновым Ф.Ф. зашли в помещение кальянной. Примерно через час        Хузин Р.Р.  снова позвонил и попросил подъехать по адресу, где он их оставил. Подъехал через 5 минут, в машину сели Хузин Р.Р. - на переднее пассажирское сиденье, Нуртдинов Ф.Ф. и Антипин А.В. - на заднее сиденье. Антипина А.В. до этого он не знал, увидел его впервые. Он слышал, что говорили, что похитили Венера, но подробности не уточнял. Все вместе они направились на ул. Трактовая в опорный пункт участковых, простояли на парковке около часа, после чего он всех отвез по домам. Первого оставили Антипина А.В. Потерпевшего Мардамшина В.Р. на тот момент он не знал, познакомил его Хузин Руслан, когда они ездили в больницу, в это время на лечении находился его отец. Дату произошедшего запомнил, поскольку с Хузиным Русланом обсуждали рассматриваемое дело после заседания в                  г. Нефтекамск. 
Свидетель Кайгермазов Р.М.  суду показал, что подсудимых не знает, неприязненных отношений нет. С потерпевшим Мардамшиным В.Р. знаком давно, примерно 1-2 года, отношения дружеские,  неприязненных отношений не имеет. Дату не помнит, к нему домой после обеда приехал брат Кайгерамзов Руслан и рассказал, что забирал избитого Мардамшина Венера со здания в Касево, в котором расположен вытрезвитель,  и отвез его домой к жене. Более подробные обстоятельства не помнит. Узнал, что                       Мардамшин В.Р.  находится в  больнице, навещал его, последний сообщил, что его увезли сотрудники полиции и избили, он не мог ходить, показывал следы от наручников и ожоги от электрошокера. Далее ему позвонил мужчина по имени Ринат, которого он несколько раз видел в игровых автоматах, и сказал, что нужно приехать в вытрезвитель и поговорить. Когда он подъехал в назначенное место, его встретил незнакомый мужчина, провел в здание вытрезвителя на второй этаж, завел в кабинет, и сказал, что в отношении него (Кайгермазова Расула) имеется материал по факту незаконного оборота наркотических средств, и ему их подкинут еще, что необходимо поговорить с Мардамшиным Венером, чтобы он изменил свои показания. На слова незнакомого мужчины он ответил, что попробует поговорить с Мардамшиным, поскольку всерьез воспринял данные слова, так как ранее его друга Антипина А.В. задержали за незаконный оборот наокротических средств. Мужчина, который его встретил и провел в вытрезвитель, был одет в гражданскую одежду, и свидетель полагает, что последний являлся директором данного учреждения, поскольку свободно прошел в здание и кабинет.  Указанного мужчину описал, указал, что в возрасте около 50 лет, среднего роста, худощавого телосложения, со светлыми волосами. Встреча с ним произошла за 2-3 дня до допроса в г. Уфа. 
О состоявшемся разговоре он сообщил Мардамшину В.Р., после чего они обратились с заявлением к следователям Следственного комитета. 

Мардамшин В.Р. также рассказывал ему, что его со здания вытрезвителя забрал его брат Кайгермазов Руслан. Не помнит, рассказывал ли ему о произошедших с последним событиях Антипин А.В. Последнего знает более 10 лет, между ними дружеские отношения. 
По ходатайству государственного обвинителя были оглашены показания свидетеля Кайгермазова Р.М., данные им в ходе предварительного расследования, согласно которым у него есть знакомый по имени Мардамшин Венер, с которым он познакомился в декабре 2015 года, вместе работали. Мардамшина В.Р. может охарактеризовать с положительной стороны. 
11 ноября 2016 года в дневное время его брат, Кайгермазов Руслан,  забирал Мардамшина В. от участкового пункта полиции, который находится по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактовая, 33. При этом Мардамшин В. был в избитом и подавленном состоянии, не мог самостоятельно передвигаться. Несколько сотрудников полиции усадили Мардамшина В. в автомобиль Руслана, и он повез Венера к его дому. По пути Венер сообщил Руслану о том, что его весь день и вечер 10 ноября избивали сотрудники полиции, среди которых он узнал начальника отдела уголовного розыска Сагитова Ильвира и других сотрудников, их имен он в настоящее время не помнит. Руслан отвез Венера к его дому, там помог пересадить его в машину скорой помощи. 

19 апреля 2017 года около 14 час. 00 мин. ему позвонил его знакомый по имени Ренат, фамилию его не знает, и сообщил, что с Кайгермазовым Р.М. хочет увидеться директор медвытрезвителя, который расположен на ул. Трактовой, 33 в г. Нефтекамске, потому должен приехать по указанному адресу. В данном месте он встретился с этим директором, с которым ранее знаком не был. Они поднялись в помещение вытрезвителя, и прошли в кабинет директора, который расположен в дальнем от входа торце коридора. В кабинете у директора слева при входе Т-образный стол темного цвета. Директор стал говорить ему, что он должен повлиять на Венера, чтобы тот поменял показания, так как если Венер не поменяет показания, то пострадает всё окружение Венера, что он поспособствует тому, чтобы в отношении всех возбудили уголовные дела по ст. 228 УК РФ, что на всех можно найти компромат и материал, или подкинуть наркотики. Директор сказал, что в отношении Кайгермазова Р.М. у сотрудников полиции уже есть материал по хранению наркотических средств, но этому материалу не дают ход только по просьбе директора. Также директор ему сказал, что в скором времени в г. Нефтекамск приедут несколько сотрудников уголовного розыска из г. Москвы, чтобы целенаправленно заниматься слежкой за окружением Мардамшина В. и собирать в отношении них компрометирующие материалы. Говорил, что Сагитов ему друг и он за него «пойдет до конца». Так как Кайгермазов Р.М. не хотел обострять ситуацию  и ответил, что ему надо поговорить с Венером, чтобы узнать его настрой, и если Венер согласится поменять показания, то он с директором свяжется. Он опасался, что директор действительно сможет организовать его привлечение к уголовной ответственности, считает, что таким образом хотели его запугать, чтобы  заставить Мардамшина В. поменять показания в отношении Сагитова                      (т. 3 л.д. 206-209).
Изложенные показания свидетель подтвердил, пояснив, что на момент допроса в суде многие обстоятельства в связи с истечением времени не помнит. 
Свидетель Мингазетдинова Г.Ф. суду показала, что работает фельдшером скорой помощи в г. Нефтекамск, 10 или 11 ноября 2016 года поступил вызов о том, что плохо мужчине. Приехали по адресу, во двор. В легковом автомобиле темного цвета сидел мужчина, рядом была жена, его пытались перенести вместе с женой и водителем в автомобиль скорой помощи, но он кричал от боли, не смогли. Тогда жена попросила помочь парней, каких, не знает. В автомобиле скорой помощи она сделала больному обезболивающий укол, при этом с трудом спустила ему штаны из-за сильной боли. На вопрос, что с ним случилось, пояснил, что его всю ночь держали сотрудники полиции и избивали. Жаловался на боли в тазу, пояснице, говорил, что болит все, нет места, которое не болело бы. По состоянию мужчины ей было ясно, что он не симулировал. Был одет в брюки, свитер, куртка, цвет не помнит. Не мог двигать ногами, зрачки было в удовлетворительном состоянии, имелись точечные кровоподтеки, ссадина на лбу, верхние конечности не осматривала.  Ей был по приезду заполнен  сопроводительный лист, в котором указала: «Множественные гематомы на теле, ушиб почек, тупая травма живота», заполнила со слов больного карту вызова, в которой указала, что избит сотрудниками полиции, время вызова, прибытия, показания давления, сердцебиения, температуры. Карту вызова до конца заполнила в приемном покое. Запах алкоголя от него не исходил, не чувствовала.  Потерпевший рассказал, что его забрали со двора, надели мешок на голову, а утром до сотрудников дошло, что поймали не того человека. 

Когда привезли в приемный покой, его осмотрели врачи, взяли анализ мочи, которая была темного цвета, что свидетельствует о повреждениях почек. Приобщенные медицинские документы, вызова скорой помощи, исследованные судом в её присутствии,  были заполнены ей. 

Подтвердила показания, данные ей в ходе предварительного расследования, оглашенные по ходатайству государственного обвинителя, согласно которым, чтобы не затягивать время, она не стала раздевать Мардамшина В. в машине скорой помощи, а сделала это, находясь в больнице – ГБУЗ РБ Городская больница г. Нефтекамска. В больнице увидела у него на лице под правым глазом кровоподтек, ссадины на переносице посередине, на ладонях, на внешних частях кистей рук. Кроме того, когда в больнице с Мардамшина В. сняли брюки, она увидела на обеих ногах в области бедер множественные точечные ранки – кровоподтеки. При этом, она отмечает, что карту вызова скорой помощи заполняла в спешке, так как нужно было ехать на новый вызов, кроме того, ее очень сильно удивила ситуация, описанная Мардамшиным В., а именно то, что его избили сотрудники полиции. Она не отметила имеющиеся телесные повреждения у Мардамшина В. в карте вызова скорой помощи по той причине, что торопилась на новый вызов и была взволнована сложившейся ситуацией. Тот факт, что не увидела телесные повреждения, она считает своей ошибкой. На самом деле у Мардамшина В.Р. были телесные повреждения, о которых она говорила.
Свидетель Саляхов В.Р. суду показал, что подсудимых не знает, неприязненных отношений нет.

11 ноября 2016 года в дневное время в приемный покой травматологии вызвали врача, так как заведующий был занят, спустился он. На каталке лежал мужчина, уже раздетый, пояснил, что был избит сотрудниками полиции, которые его похитили и увезли в опорный пункт.  Сам передвигаться не мог,  жаловался на головную боль, боль в шейном отделении, поясничном отделе позвоночника, жалобы на изменении цвета мочи, боль при мочеиспускании, снижение чувствительности левой верхней, и нижней конечности. На передней поверхности бедер, ладонях и пальцах  имелись маленькие точечные ожоги. Может предположить о прошествии незначительного периода времени с момента их причинения до доставления в больницу, поскольку об этом свидетельствует их внешний вид, а именно: вокруг обугленной точки имелось покраснение, болезненные на ощупь и горячие.  Об их происхождении пациент пояснил, что в отношении него применяли электрошокер, такого характера ожоги  покрываются струпом и их можно отличить от обычных ожогов. Также сообщил, что его подвешивали, связав руки. У пациента имелись свежие гематомы, ссадины, ушибы на верхних и нижних конечностях. 

Свидетель показал, что при сопоставлении клинической картины телесных повреждений и пояснений пациента, он может прийти к выводу, что механизм их причинения подтверждается. 
Имеющиеся у пациента телесные повреждения не характерны для бытовой драки. Также был установлен у пациента синдром длительного сдавления, который наступает при пережатии кровотока, и может развиться при указанных потерпевшим обстоятельствах его подвешивания и связиывания. поскольку при этом нарушается кровоток. С данным синдромом на практике он столкнулся впервые. 
Кроме того, был выявлен синдром Пастернатского, возникающий  при повреждении почек, определяющийся при поколачивании  поясничной области спины пациента и появлении резких болей, моча была темно-красного цвета.

На  основании протокола осмотра, выписного эпикриза и результатов анализов им была заполнена история болезни. 

Больной находился в больнице более недели, поскольку состояние ухудшилось, его супруга на платной скорой помощи перевезла в г. Уфу. Во время нахождения пациента в больнице его посещали сотрудники полиции, с которыми он сталкивался по роду служебной деятельности, но данному обстоятельству значения не придал. 

Свидетель Васбиев И.Ф. суду показал, что подсудимых не знает, неприязненных отношений нет. 14 ноября 2016 года он упал со стола, когда вешал люстру,  сломал  ребро и три межпозвонковых отростка, в связи с чем его положили в больницу, лежал в одной палате с Мардамшиным В.Р., всего было человек 5. У Венера на  правой ноге выше и ниже колена были следы от электрошокера, как он сам пояснил и показал их, похожие на колотые раны заточкой. Мардамшин В.Р. рассказал ему, что когда подходил к дому, его ждали 2-3 человека, посадили в машину, увезли в Нефтекамский РОВД.  Также  видел у него на руках и ногах синяки. С каждым днем ему становилось хуже, и его увезли в Уфу.  Кроме того, пояснил, что к нему приходил посетитель, после ухода которого Мардамшин В.Р. сказал, что он организовал происходящее. 
По ходатайству государственного обвинителя были оглашены показания свидетеля, данные им в ходе предварительного расследования, согласно которым Мардамшин В. пояснил, что его избили сотрудники полиции. Конкретно за что и как его избивали. Васбиев И.Ф. видел у Мардамшина В. множественные точечные раны в области правого бедра до колена. Мардамшин В. рассказывал, что данные раны ему причинены электрошокером. Он не усомнился в его словах, поскольку раны действительно имели «парный» вид, то есть действительно были будто от двух или трех контактов, между которыми было одинаковое расстояние. Кроме данных ран, он помнит, что у Мардамшина В. были синяки на ноге в области голенища. Иных телесных повреждений он у Мардамшина В. не замечал, но хочет отметить, что он специально к нему сам не присматривался. Телесные повреждения, которые он описал, были заметны сразу. Помнит, что к Мардамшину В.Р. приходило много людей - члены его семьи, просто знакомые. Были ли среди них сотрудники полиции, он точно сказать не может. После одного из посетителей Мардамшин В. сказал ему, что это был один из тех, кто избивал его, однако, в связи с тем, что Мардамшин В. сказал ему об этом, когда посетитель уже ушел, он не зафиксировал в своей памяти данного посетителя. Он также подчеркивает, что не знает сути разговоров Мардамшина В.Р. с посетителями, поскольку к ним не прислушивался                            (т. 3 л.д.124-126).
Оглашенные показания свидетель подтвердил. 
Кроме приведенных показаний потерпевшего и свидетелей вина подсудимых в совершении инкриминируемого им преступления подтверждается исследованными в судебном заседании письменными материалами дела: 

  - протоколом проверки показаний потерпевшего Мардамшина В.Р. на месте от 11 апреля 2017 года, а также  видеозаписью к нему, согласно которым  Мардамшин В.Р. полностью подтвердил ранее данные им показания о событиях и обстоятельствах причинения ему телесных повреждений сотрудниками полиции в помещении УПП №6 ОМВД России по                              г. Нефтекамску, указал место, где его удерживали, наносили телесные повреждения, а также применяли специальные технические средства                   (т.2. л.д. 160-171); 

- протоколом следственного эксперимента с участием потерпевшего Мардамшина В.Р. от 12 апреля 2017 года, а также с видеозаписью к нему, в ходе проведения которого установлено, что при нахождении потерпевшего Мардамшина В.Р. в помещении УПП №6 ОМВД России по                                     г. Нефтекамску и произнесении звуков разной громкости, данные звуки не слышны в близлежащем помещении МБОУ «Социально-реабилитационный центр для лиц в состоянии алкогольного опьянения ГО г. Нефтекамск»                        (т. 2 л.д. 172-176);
- протоколом очной ставки между потерпевшим Мардамшиным В.Р. и Сагитовым И.И., а также схемой к нему, согласно которому Мардамшин В.Р. полностью подтвердил данные им показания о событиях и обстоятельствах причинения ему телесных повреждений в период 10 и 11 ноября 2016 года сотрудниками полиции в служебном помещении УПП №6, расположенного по адресу: Республика Башкортостан, г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д. 33. Мардамшин В.Р. указал, что именно Сагитов И. требовал у него признаться в совершении преступления в отношении Насыровой Ф.И., совместно с другими сотрудниками полиции нанес ему телесные повреждения.  Сагитов И.И. же показания Мардамшина В.Р. опроверг, указал, что телесных повреждений ему не наносил, в период времени с 10 ноября 2016 по 11 ноября 2016 Мардамшина В.Р. он не задерживал (т. 3 л.д. 245-252);
- протоколом очной ставки между потерпевшим Мардамшиным В.Р. и Хайруллиным Р.Б., согласно которому Мардамшин В.Р. полностью подтвердил данные им показания о том, что в период 10 и 11 ноября 2016 года сотрудниками полиции в служебном помещении ОПП №6, расположенного по адресу: Республика Башкортостан, г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д. 33.  что Хайруллин Р.Б., совместно с Сагитовым И.И. и другими сотрудниками полиции в период причинял ему телесные повреждения, применял к нему электрошокер. Хайруллин Р.Б. указанные показания не подтвердил, пояснил, что телесные повреждения Мардамшину В.Р. не наносил, его не задерживал, в УПП № 6 его не было (т. 3 л.д. 258-264);
- протоколом предъявления лица для опознания от 29.12.2016, согласно которому потерпевшему Мардамшину В.Р. для опознания был предъявлен Хакимов Д.Ф., в котором он узнал парня по имени Денис, который пробыл с ним в опорном пункте участковых полиции, по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д. 33, в период времени с 10 ноября 2016 по 11 ноября 2016. Добавил, что к нему Мардамшин В.Р. каких-либо претензий не имеет (т. 3 л.д. 224-227).
- протоколом предъявления лица для опознания от 29 декабря 2016 года, согласно которому потерпевшему Мардамшину В.Р. для опознания был предъявлен Гарифуллин М.Р., в котором он парня, который в период времени с 10 ноября 2016 года по 11 ноября 2016 года с Денисом охраняли его в опорном пункте участковых полиции, по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д. 33. Физическую силу в отношении него он не применял                         (т. 3 л.д. 231-234);

- протоколом предъявления лица для опознания от 28 декабря 2016 года, согласно которому потерпевшему Мардамшину В.Р. для опознания был предъявлен Хайруллин Р.Б., в котором он узнал сотрудника по имени Радим, который в период времени с 10 ноября 2016 года по 11 ноября 2016 года его избивал, находясь в опорном пункте участковых, по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д. 33. Узнал он его по чертам лица, телосложению, по прическе. Хайруллин заставил его написать объяснительную о том, что он с 10 ноября 2016 года по 11 ноября 2016 года распивал спиртные напитки со знакомыми и претензий к полиции не имеет. Также Радим приезжал в                                 г. Оренбург, когда его задержали и доставили в г. Нефтекамск                                  20 декабря 2016 года (т. 3 л.д. 217-220);


- протоколом осмотра места происшествия от 12 ноября 2016 года – помещения УПП № 6 ОМВД России по г. Нефтекамск, по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактова, д. 33, а также фотоиллюстрациями к нему, на которых зафиксировано расположение предметов и мебели в кабинете, в котором находился Мардамшина В.Р. в период времени с 11 часов 10 ноября 2016 года до 11 часов 11 ноября 2016 года (т. 4 л.д. 1-8); 

- протоколом осмотра места происшествия – участка местности, расположенного во дворе дома № 41 по ул. Ленина г. Нефтекамск от                           20 июля 2017 года, фотоиллюстрациями к нему, на которых зафиксировано место, где был задержан Мардамшин В.Р. сотрудниками полиции 10 ноября 2016 года. Осмотром установлено отсутствие зданий и сооружений, оборудованных средствами видеозаписи (т. 7 л.д. 152-159);


- протоколом осмотра места происшествия от 18 апреля 2017 года – УПП № 6 ОМВД России по г. Нефтекамск, фотоиллюстрациями к нему, согласно которым в ходе осмотра установлены: общий вид здания, в котором находится УПП №6, расположение предметов и мебели в кабинетах, находящихся в пункте,  соответствующее описанию, данному               Мардамшиным В.Р. (т. 4 л.д. 78-104);


- протоколом обыска от 27 декабря 2016 года, согласно которому в                  УПП №6 ОМВД России по г. Нефтекамску, по адресу: Республика Башкортостан, г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д. 33, были изъяты 3 электрошокера и резиновая палка (т. 4 л.д. 19-22);


- протоколом выемки от 29 декабря 2016 года, согласно которому у Мардамшиной Г.А. в ходе выемки были изъяты брюки светлого цвета с пятнами бурого цвета, в которые был одет Мардамшин В.Р. в период времени с 10 ноября 2016 года по 11 ноября 2016 года и на которых остались следы крови (т. 4 л.д. 39-43);


- протоколом выемки от 24 января 2017 года, а также таблицей фотоиллюстраций к нему, согласно которым у Мардамшина В.Р. в ходе выемки было изъято одиннадцать рентгеновских снимков различного формата, сделанные после 11 ноября 2016 года, каждый из которых подписан на имя Мардамшина В.Р.  (т. 4 л.д. 45-49);
- протоколом  выемки от 22 марта 2017 года, фотоиллюстрациями к нему, согласно которым у свидетеля Мардамшиной Г.А. был изъят компакт-диск с изображением Мардамшина В.Р. после получения им телесных повреждений 10 и 11 ноября 2016 года (т. 4 л.д. 66-70);


- протокол выемки от 31 марта 2017 года, фотоиллюстрациями к нему, согласно которым у свидетеля Мардамшиной Г.А был изъят компакт-диск с  видеозаписью, на которой Мардамшин В.Р. рассказывает об обстоятельствах получения им телесных повреждений 10 и 11 ноября 2016 года                        (т. 4 л.д. 72-76);

- протоколом выемки от 21 февраля 2017 года, а также фотоиллюстрациями к нему, согласно которым у свидетеля Антипина А.В. в ходе выемки был изъят мобильный телефон марки «Apple iPhone 4» черного цвета, в памяти которого могут содержаться сведения о контактах                     Антипина А.В. с Сагитовым И.И. 10 и 11 ноября 2016 года (т. 4 л.д. 106-110);


- протоколом осмотра предметов от 09 января 2017 года, фотоиллюстрациями к нему, согласно которым были осмотрены 3 бумажных конверта с электрошокерами, сверток с резиновой палкой и сверток с брюками. В ходе осмотра упаковки конвертов и свертков не вскрывалась, само содержимое не осматривалось (т. 4 л.д. 57-64);

- протоколом осмотра предметов от 19 июля 2017 года, в ходе которого осмотрены 3 бумажных конверта с электрошокерами, сверток с резиновой палкой, сверток с брюками и 2 компакт-диска. Осмотром брюк установлено, что брюки из ткани светло – бежевого цвета,  имеют многочисленные загрязнения, в области правого и левого голенищ имеются пятна вещества бурого цвета. В ходе просмотра видеозаписи на первом компакт-диске, установлено наличие изображений находящегося в положении стоя мужчины, схожего по признакам внешности с потерпевшим Мардамшиным В.Р., демонстрирующим кожные покровы головы, туловища и конечностей с имеющимися на них телесными повреждениями. В ходе просмотра видеозписи на втором компакт-диске, установлено наличие видеоряда изображений головы мужчины в положении анфас, схожим по признакам внешности и голоса с потерпевшим Мардамшиным В.Р. На видеозаписи Мардамшин В.Р. излагает сведения об обстоятельствах причинения ему телесных повреждений. Осмотром электрошоковых устройств установлено:  форма – продолговатая цилиндрическая, длина - 34 см., диаметр у основания – 5 см., у противоположного конца – 4 см., на корпусе имеется наклейка с надписью «Мартъ АИР – 107У», номер, рреключатель предохранителя, кнопка включения, при нажатии на которую производтся разряд электрического тока на наконечнике. Осмотрено 3 идентичных устройства. Сведений о выявлении на электрошокерах отпечатков пальцев рук протокол не содержит. Палка резиновая длиной 60 см., диаметр у основания – 5 см., у противоположного конца – 4 см.  (т. 7 л.д. 141-145);
- протоколом осмотра предметов от 15 апреля 2017 года, в ходе которого осмотрен бумажный сверток и телефон, находящийся в нем марки «Apple iPhone 4» черного цвета. Осмотром телефона установлено, что в памяти данного мобильного устройства содержался номер мобильного телефона, которым пользуется обвиняемый Сагитов И.И. Зафиксировано, что на страницах 107, 370, 3787, 3835 архива данных содержатся сведения об абоненте с номером, сохраненным в памяти мобильного телефона как «Эльвир Угов». (т. 4 л.д. 111-116);

- вещественными доказательствами:  электрошоковым  устройством марки «Мартъ АИР-107У» №210700640512, электрошоковым устройством марки «Мартъ АИР-107У» №210701177912, электрошоковым устройством марки «Мартъ АИР-107У» №210700640112, палкой резиновой черного цвета длиной 60 см., брюками потерпевшего Мардамшина В.Р. светло-бежевого цвета, мобильным телефоном свидетеля Антипина А.В. марки «Apple Iphone 4S», оптическим компакт-диском с видеозаписью потерпевшего                Мардамшина В.Р. после нанесения ему телесных повреждений, оптическим компакт-диском с видеозаписью, на которой Мардамшин В.Р. рассказывает об обстоятельствах получения им телесных повреждений 10 и 11 ноября                   2016 года (т. 7 л.д. 146-147);

- постановлением Советского районного суда г. Уфы от 09 января 2017 года о разрешении получения информации о соединениях между абонентами и абонентскими устройствами, согласно которому разрешено получить в ПФ ПАО «Мобильные ТелеСистемы» (сотовый оператор «МТС») Регионального отделения по Республике Башкортостан информации: о соединениях абонентов, за период времени с 00 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 00 час. 00 мин. 12 ноября 2016 года, с указанием сведений о местонахождениях абонентов  (пеленг) во время соединений по сотовому телефону, за период времени с 00 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 00 час. 00 мин. 12 ноября 2016 года, с указанием базовых станций, зоны их действия с привязками к конкретным домам жилых массивов (т. 5 л.д. 7);

- письмом начальника службы безопасности филиала ПАО «МТС» в Республике Башкортостан от 12.02.2017 № 3777-2017, которым представлен компакт диск однократной записи форма CD-R с детализацией соединений абонентских номеров:, за период времени с 10 ноября 2016 по 12 ноября 2016 (т. 5 л.д. 9-10);

- протоколом осмотра документов, содержащих информацию о соединениях между абонентами и (или) абонентскими устройствами от 17 февраля 2017 года, согласно которому был осмотрен компакт-диск, содержащий детализации соединений абонентских номеров:. В  ходе осмотра установлено, что в дневное и вечернее время 10 ноября 2016 года Сагитов И.И. находился в зоне действия базовых станций, расположенных по адресам в г. Нефтекамске: ул. Фабричная, 18 и ул. Трактовая, 41. Данные адреса расположены в непосредственной близости как от местонахождения участкового пункта полиции № 6 Отдела МВД России по г. Нефтекамску, так и от места жительства Сагитова И.И. и свидетеля Миннигулова Ф.В., что не опровергает показания подсудимого о том, что после обеда он находился дома, а в вечернее время вместе с супругой в гостях у Миннигуловых. Кроме того, в тот же период времени эти же базовые станции в этих же азимутах действия обслуживали и мобильный телефон потерпевшего Мардамшина В.Р. При этом также обнаружены многократные соединения Сагитова И.И. с абонентом, которым пользовался свидетель Антипин А.В.                   (10 ноября 2016: в 19 час.47 мин. исходящий звонок, базовая станция по адресу: ул. Фабричная, 18, азимут 190 град., в 20 час.41 мин. входящий звонок, базовая станция по адресу: ул. Трактовая, 41, азимут 190 град., в 20 час. 48 мин. входящий звонок, базовая станция по адресу: ул. Промышленная 12А, азимут 70 град., в 23 час. 19 мин. исходящий звонок, базовая станция по адресу: ул. Трактовая, 41, азимут 190 град., 11 ноября 2016 в 09 час.49 мин. исходящий звонок, базовая станция по адресу: ул. Трактовая, 2А, азимут 260 град.). Анализ детализации соединений потерпевшего Мардамшина В.Р. показал, что с 09 час. 24 мин. 10 ноября 2016 года и по 11 час. 52 мин. 11 ноября 2016 года каких-либо соединений по мобильному телефону у Мардамшина В.Р. не имелось. Производились лишь периодические GPRS-сессии и принятие входящих SMS-сообщений. При этом характерны значительные по времени перерывы. После 11 час.52 мин. 11 ноября 2016 установлен приблизительный маршрут перемещения Мардамшина В.Р. (т. 5 л.д. 11-16);

- вещественным доказательством - оптическим компакт-диском, содержащим сведения о детализации телефонных соединений абонентских номеров  за период времени с 10 по 11 ноября 2016 года (т. 5 л.д. 17);

- постановление Советского районного суда г. Уфы от 09 января 2017 года о разрешении получения в филиале ПАО «Вымпелком» (сотовый оператор «Билайн») Регионального отделения по Республике Башкортостан информации: о соединениях абонентов, за период времени с 00 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 00 час. 00 мин. 12 ноября 2016 года, с указанием сведений о местонахождениях абонентов (пеленг) во время соединений по сотовому телефону, за период времени с 00 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 00 час. 00 мин. 12 ноября 2016 года, с указанием базовых станций, зоны их действия с привязками к конкретным домам жилых массивов (т. 5 л.д. 24);

- письмом ведущего специалиста по взаимодействию с правоохранительными органами ПАО «ВымпелКом», которым представлен компакт диск однократной записи форма CD-R с детализацией соединений абонентских номеров: за период времени с 10 ноября 2016 по 12 ноября 2016 (т. 5 л.д. 26);

- протоколом осмотра документов, содержащих информацию о соединениях между абонентами и (или абонентскими устройствами) от 10 февраля 2017 года, согласно которому был осмотрен компакт-диск, полученный в ПАО «ВымпелКом», содержащий детализации телефонных соединений абонентских номеров. В ходе осмотра установлено, что 11 ноября 2016 года в 12 час. 28 мин. Мардамшин В.Р. получил 2 СМС-сообщения от оператора сотовой связи. При этом базовая станция, обслуживающая Мардамшина В.Р., находилась по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактовая, 40 (т. 5 л.д. 27-35);


- вещественным доказательством: оптическим компакт-диском, содержащим сведения о детализации телефонных соединений абонентских номеров за период времени с 10 по 11 ноября 2016 года (т. 5 л.д. 36);

- постановлением Советского районного суда г. Уфы от                                   09 января 2017 года о разрешении получения в ПФ ПАО «Мегафон» (сотовый оператор «Мегафон») Регионального отделения по Республике Башкортостан информации: о соединениях абонентов, за период времени с 00 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 00 час. 00 мин. 12 ноября 2016 года, с указанием сведений о местонахождениях абонента (пеленг) во время соединений по сотовому телефону, за период времени с 00 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 00 час. 00 мин. 12 ноября 2016 года, с указанием базовых станций, зоны их действия с привязками к конкретным домам жилых массивов (т. 5 л.д. 43-44);

- письмом руководителя по безопасности РО по РБ ПФ ПАО «Мегафон» от 09 февраля 2017 года исх. № Уфа 02/2017 «К» СБ БО, которым в бумажном виде представлена детализация телефонных соединений абонентского номера:, за период времени с 10 ноября 2016 по 12 ноября 2016 года (т. 5 л.д. 47);

- протоколом осмотра документов, содержащих информацию о соединениях между абонентами и (или абонентскими устройствами) от                                   10 февраля 2017 года, согласно которому была осмотрена и проанализирована детализация телефонных соединений абонентского номера, полученная в ПФ ПАО «Мегафон». В ходе осмотра установлено, что анализ детализации соединений Хайруллина Р.Б. посредством сотовой связи  позволяет заключить, что в 18 час. 41 мин. Хайруллин Р.Б. разговаривал с Сагитовым И.И. по телефону. При этом базовая станция, обслуживающая Хайруллина Р.Б., находилась недалеко от места его жительства.                                             В 18 час. 50 мин. он разговаривал с Сагитовым И.И. из района, обслуживаемого базовой станцией, расположенной по адресу г. Нефтекамск, ул. Искожевская. Та же базовая станция обслуживала телефонное соединение Хайруллина Р.Б. в 21 час. 26 мин. Последующие телефонные соединения Хайруллина Р.Б. осуществлены с использованием базовых станций, расположенных по адресам г. Нефтекамск, ул. Дорожная, 45 и 32, то есть на значительном удалении от места жительства Хайруллина Р.Б., расположенного по адресу: г. Нефтекамск, Н.-Березовское шоссе, 8в                                           (т. 5 л.д. 48-58);


- вещественным доказательством: детализацией телефонных соединений абонентского номера за период времени с 10 по                        11 ноября 2016 на бумажном носителе (т. 7 л.д. 146-147);

- постановлением Советского районного суда г. Уфы от 13 февраля 2017 года о разрешении получения в ПФ ПАО «Мегафон» (сотовый оператор «Мегафон») Регионального отделения по Республике Башкортостан информации: о соединениях абонентов за период времени с 00 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 00 час. 00 мин. 12 ноября 2016 года, с указанием сведений о местонахождениях абонентов (пеленг) во время соединений по сотовому телефону, за период времени с 00 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 00 час. 00 мин. 12 ноября 2016 года, с указанием базовых станций, зоны их действия с привязками к конкретным домам жилых массивов (т. 5 л.д. 65);

- письмом руководителя по безопасности РО по РБ ПФ ПАО «Мегафон» от 06.03.2017 исх. № Уфа 03/2017 «К» СБ БО, которым в бумажном виде представлены детализации телефонных соединений абонентских номеров:, за период времени с 10 ноября 2016 по 12 ноября 2016 (т. 5 л.д. 67);
- протокол осмотра документов, содержащих информацию о соединениях между абонентами и (или абонентскими устройствами) от 07 марта 2017 года, согласно которому были осмотрены и проанализированы детализации телефонных соединений абонентских номеров, полученные в ПФ ПАО «Мегафон». В ходе осмотра установлено, что из детализации следует, что абонентское устройство с номером 906-107-000-5, которым пользуется Талипов Р.В.,                                              10 ноября 2016 года и 11 ноября 2016 года обслуживалось базовыми станциями, расположенными по адресам в г. Нефтекамске: ул. Промышленная, 7, ул. Высоковольтная, 1а, ул. Заводская. Из представленной детализации сделать какие-либо выводы о передвижении Талипова Р.В. не представляется возможным ввиду малого количества обслуживающих базовых станций оператора сотовой связи в течение исследуемого периода. Также была осмотрена детализация соединений абонента с номером , которым пользуется Минигалиев В.Ф.(т. 5 л.д. 68-70);

- вещественным  доказательством: детализацией телефонных соединений абонентских номеров за период времени с 10 по 11 ноября 2016 на бумажном носителе (т. 7 л.д. 146-147);

- постановлением Советского районного суда г. Уфы от 04 мая 2017 года о разрешении получения в ПФ ПАО «Мегафон» (сотовый оператор «Мегафон») Регионального отделения по Республике Башкортостан информации: детализации исходящих и входящих соединений абонентов, со сведениями о местонахождении абонентов (пеленг) во время соединений по сотовому телефону, за период времени с 00 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 00 час. 00 мин. 12 ноября 2016 года, с указанием базовых станций, зоны их действия с привязками к конкретным домам жилых массивов (т. 5 л.д. 76);

- письмом руководителя по безопасности РО по РБ ПФ ПАО «Мегафон» от 24.05.2017 исх. № Уфа 05/2017 «К» СБ БО, которым в бумажном виде представлены детализации телефонных соединений абонентских номеров:, за период времени с 10 ноября 2016 по 12 ноября 2016 (т. 5 л.д. 79);
- протоколом осмотра документов, содержащих информацию о соединениях между абонентами и (или абонентскими устройствами) от                     07 марта 2017 года, согласно которому были осмотрены и проанализированы детализации телефонных соединений абонентских номеров, полученные в Поволжском филиале ПАО «Мегафон». Из детализации следует, что абонентское устройство с номером, которым пользуется Сарваров И.Р., 10 ноября 2016 года и 11 ноября 2016 года обслуживалось базовыми станциями, расположенными по адресам в г. Нефтекамске:                      ул. Промышленная, 7, ул. Дорожная, 32, ул. Социалистическая, 42 Г. В период с вечернего времени 10 ноября 2016 года и по утро 11 ноября 2016 года  абонентское устройство обслуживалось базовой станцией, расположенной в населенном пункте - с.Амзя (т. 5 л.д. 80-81);

- вещественным доказательством: детализацей телефонных соединений абонентских номеров  за период времени с 10 по 11 ноября 2016 на бумажном носителе                                    (т. 7 л.д. 146-147);


- заключением судебно-медицинской экспертизы №1899 от                              17 ноября 2016 года, согласно выводам которого, у Мардамшина В.Р. обнаружены телесные повреждения в виде: множественных точечных ран обеих бедер, которые причинены при многократном воздействии предмета с тупозаостренной контактирующей поверхностью;  ссадины левой голени, обеих предплечий, кровоподтека левого плеча, которые причинены твердым тупым предметом или о таковой.  Все  повреждения находятся в доступном для самоповреждения месте, причинены около 6-12 суток назад к моменту осмотра, установить конкретный срок причинения не представляется возможным. По своему характеру расстройства здоровья не влекут, и по этому квалифицирующему признаку расцениваются как повреждения, не причинившие вред здоровью человека. 
В представленной медицинской документации объективных данных о сотрясении головного мозга не имеется. Мардамшин В.Р. страдает заболеваниями: остеохондроз позвоночника с протрузией дисков, стенозом позвоночного канала, спондилоартрозом, артрозом унковертебральных сочленений, деформацией тела первого поясничного позвонка, что не позволяет достоверно установить наличие ушиба шейного отдела позвоночника, наличие и давность перелома остистого отростка 1-го поясничного позвонка и травматический характер нейропатии лучевого и малоберцового нервов. Отсутствие наружных телесных повреждений, отсутствие острой хирургической патологии, слабо положительный симптом поколачивания поясничной области не позволяют достоверно установить наличие ушиба почек и травматический характер гематурии (наличие крови в моче). Ушиб мягких тканей левой половины таза, достоверно не установлен (т.4. л.д.123-125);


- заключением судебно-медицинской экспертизы №145 от                                          03 мая 2017  года, согласно выводам которого  у Мардамшина В.Р. имели место телесные повреждения: множественные раны округлой формы на передних поверхностях обоих бедер; закрытая черепно-мозговая травма с сотрясением головного мозга, кровоподтек волосистой части головы; ссадины обеих верхних и левой нижней конечностей, кровоподтеки верхних и нижних конечностей; синдром длительного сдавления левой верхней и левой нижней конечностей, осложнившийся развитием острой почечной недостаточности легкой степени, посттравматической нейропатией левого лучевого и левого малоберцового нервов; закрытый компрессионный перелом тела L1 (первого поясничного) позвонка. Множественные раны округлой формы на передних поверхностях обоих бедер по своему характеру не влекут за собой кратковременное расстройство здоровья или незначительную стойкую утрату общей трудоспособности и расценивается как повреждения, не причинившие вред здоровью человека. По имеющимся судебно-медицинским данным, ввиду отсутствия подробного описания указанных ран в представленной медицинской документации (первичной медицинской документации из                    ГБУЗ РБ Городская больница г. Нефтекамска), достоверно установить механизм и давность их образования не представляется возможным. В то же время, учитывая описание ран в заключении эксперта № 1899, не исключается возможность образования их от действия электричества (электрошокера) в период времени с 10 час. 00 мин. 10 ноября 2016 по 12 час. 00 мин. 11 ноября 2016 года. Закрытая черепно-мозговая травма с сотрясением головного мозга, кровоподтек волосистой части головы могли быть причинены тупым предметом, по своему характеру влекут за собой кратковременное расстройство здоровья продолжительностью до трех недель от момента причинения травмы и по этому квалифицирующему признаку относятся к легкому вреду здоровью. Ссадины обеих верхних и левой нижней конечностей, кровоподтеки верхних и нижних конечностей могли быть причинены тупым предметом, по своему характеру не влекут за собой кратковременное расстройство здоровья или незначительную стойкую утрату общей трудоспособности и расцениваются как повреждения, не причинившие вред здоровью человека. По имеющимся судебно-медицинским данным, ввиду отсутствия описания цвета кровоподтеков, характера, покрывающих ссадины корочек в представленной медицинской документации (первичной медицинской документации из ГБУЗ РБ Городская больница г. Нефтекамска), достоверно установить давность образования указанных телесных повреждений не представляется возможным. В то же время, исключить возможность образования их в период времени с 10 час. 00 мин. 10.112016 по 12 час. 00 мин. 11 ноября 2016 года оснований не имеется. Синдром длительного сдавления левой верхней, левой нижней конечностей, осложнившийся развитием острой почечной недостаточности легкой степени и посттравматической нейропатией левого лучевого и левого малоберцового нервов, развился вследствие продолжительного нарушения кровоснабжения (ишемии) сдавленных мягких тканей левых верхней и нижней конечностей, не исключается в период времени с 10 час. 00 мин. 10 ноября 2016 по 12 час. 00 мин. 11 ноября 2016 года, по своему характеру опасности для жизни или угрожающего жизни состояния не вызвал, но влечет за собой временное нарушение функций органов и (или) систем (временную нетрудоспособность) продолжительностью свыше трех недель (более 21 дня) и по этому квалифицирующему признаку относятся к средней тяжести вреду здоровью. Закрытый компрессионый перелом тела L1 (первого поясничного) позвонка причинен по механизму непрямой травмы (при воздействии травмирующей силы вдоль оси позвоночника), по своему характеру влечет за собой временное нарушений функций органов и (или) систем (временную нетрудоспособность) продолжительностью свыше трех недель (более 21 дня) и по этому квалифицирующему признаку относится к средней тяжести вреду здоровью. Однако, указанный перелом является застарелым, т.е. образовался более чем за 1.5-3 месяца до проведения компьютерной томографии 22 ноября 2016 года, что исключает возможность причинения его в период времени с 10 час. 00 мин. 10 ноября 2016 по 12 час.00 мин. 11 ноября 2016. Выставленные, согласно представленной медицинской документации, диагнозы: «ушиб шейного отдела позвоночника», «ушиб левой половины таза», «ушиб обеих почек», «застарелый перелом поперечного отростка L1 позвонка» не подтверждены объективными клиническими данными, в том числе результатами инструментальных и лабораторных методов исследований, в связи дать им судебно-медицинскую экспертную оценку не представляется возможным и тяжесть вреда, причиненного здоровью человека, не определяется. По имеющимся судебно-медицинским данным установить в каком положении мог находиться Мардамшин В.Р. в момент получения обнаруженных телесных повреждений, а также в каком положении по отношению к нему могло находиться лицо, наносившее удары в момент их нанесения, не представляется возможным. По имеющимся судебно-медицинским данным достоверно установить имелись ли в ранах Мардамшина В.Р. следы металлизации не представляется возможным. В то же время, из заключения специалистов по результатам комплексного медицинского, химического исследования № 1252/16 от 22 декабря 2016 года видно, что: «В области телесных повреждений на коже и тканях Мардамшина В.Р. имеются следы металлизации, указывающие на материал проводника». Каких-либо судебно-медицинских данных о причинении имевшихся у Мардамшина В.Р. телесных повреждений «самому себе» не имеется                       (т.4 л.д. 164-183);


- копией выписки из приказа о назначении Сагитова И.И. от 05 августа 2015 года, согласно которой Сагитов Ильвир Ильдафович 05 августа 2014 года назначен на должность начальника отдела уголовного розыска межмуниципального отдела МВД России «Нефтекамский» по контракту (т. 5 л.д. 95);


- копией должностного регламента начальника отдела уголовного розыска ОМВД России по г. Нефтекамску подполковника полиции Сагитова И.И., утвержденного начальником отдела МВД России по г. Нефтекамску 07 сентября 2015 года, согласно которому определен перечень прав, обязанностей, полномочий и ответственности Сагитова И.И. Также в соответствии с данным должностным регламентов Сагитов И.И. в своей деятельности руководствуется Конституцией РФ, общепризнанными принципами и нормами международного права, международными договорами РФ, федеральными конституционными законами, федеральными законами и иными нормативными правовыми актами РФ, законами и иными нормативными правовыми актами Республики Башкортостан, принятыми в пределах компетенции, нормативными правовыми актами МВД России, правовыми актами МВД по РБ, а также положением об Отделе, положением об ОУР Отдела и настоящим должностным регламентом (должностной инструкцией) (т. 5 л.д. 176-185);


- копией выписки из приказа о назначении Хайруллина Р.Б. № 21 от 15 апреля 2016 года, согласно которой Хайруллин Радим Борисович 14 апреля 2015 года назначен на должность старшего оперуполномоченного отделения по раскрытию преступлений против собственности отдела уголовного розыска отдела МВД России по г. Нефтекамску (т. 5 л.д. 199);


- копией должностного регламента старшего уполномоченного отделения по раскрытию преступлений против собственности отдела уголовного розыска ОМВД России по г. Нефтекамску старшего лейтенанта полиции Хайруллина Р.Б., утвержденного начальником отдела МВД России по г. Нефтекамску 07 сентября 2015, согласно которому определен перечень прав, обязанностей, полномочий и ответственности Хайруллина Р.Б. Также в соответствии с данным должностным регламентов Хайруллин Р.Б. в своей деятельности руководствуется Конституцией РФ, общепризнанными принципами и нормами международного права, международными договорами РФ, федеральными конституционными законами, федеральными законами и иными нормативными правовыми актами РФ, законами и иными нормативными правовыми актами Республики Башкортостан, принятыми в пределах компетенции, нормативными правовыми актами МВД России, правовыми актами МВД по РБ, а также положением об Отделе, положением об ОУР Отдела и настоящим должностным регламентом (должностной инструкцией) (т. 5 л.д. 200-208);

- картой вызова «скорой медицинской помощи» № 41003                  Мардамшину В.Р. от 11 ноября 2016, согласно которой по адресу: была вызвана «скорая помощь». Медицинским работником Мардамшину В.Р. поставлен диагноз: тупая травма живота, ушиб почек. Со слов Мардамшина В.Р. 10 ноября 2016 вечером около 20.00 часов со двора его забрали сотрудники полиции в ОВД и избивали (т. 3 л.д. 140-142);


- рапортом оперативного дежурного дежурной части ОМВД России по г. Нефтекамск Гильмуллина Р.З., зарегистрированным за № 30999 11 ноября 2016 года о том, что 11 ноября 2016 года в 14 час. 05 мин. на телефон дежурной части поступило телефонное сообщение от «03-Мингазетдиновой» о том, что за медицинской помощью обратился Мардамшин В.Р. с диагнозом: тупая травма живота, ушиб почек, перелом поясничного отдела позвоночника (т. 1 л.д. 76);

- рапортом оперативного дежурного дежурной части ОМВД России по г. Нефтекамск Гильмуллина Р.З., зарегистрированным за № 30997 11 ноября 2016 года о том, что 11 ноября 2016 года в 13 час. 10 мин. на телефон дежурной части поступило телефонное сообщение из МВД по Республике Башкортостан (телефон доверия) о том, что обратилась Мардамшина Г.А. и сообщила, что сотрудники ОУР в ОПП № 6 избили ее мужа (т. 1 л.д. 83);
- рапортом начальника смены дежурной части Фазылова А.А. о том, что 10 ноября 2016 года в 23.05 часов в дежурную часть от дежурного сотрудника телефона доверия № 128  Щербаковой поступила сообшение, что Мардамшина Гульназ Альфатовна, проживающая по адресу: г. Нефтекамск, ул. Ленина,41-53, что сотрудники полиции забрали её мужа Мардамщина Венера Раифовича, 1970 г.р., не отпускают, он весь избитый (т.1 л.д.84);

- справкой инспектора (по вооружению) ОМВД России по г. Нефтекамск Ганиева А.Т. от 16 ноября 2016 года о том, что электрошоковые устройства модели АИР-107У и ЭШУ-200 состоят на вооружении личного состава ОМВД России по г. Нефтекамск (т. 1 л.д. 182);


- копией постановления о возбуждении уголовного дела № 5121620 от 13 ноября 2015, согласно которому 13 ноября 2015 старшим следователем СО отдела МВД России по г. Нефтекамску Алетдиновой А.Ф. возбуждено уголовное дело в отношении неустановленных лиц по признакам преступления, предусмотренного ч. 2 ст. 162 УК РФ, по факту разбоя, совершенного группой лиц по предварительному сговору в отношении Насыровой Ф.И. (т. 7 л.д. 224);

- копией постановления о возбуждении уголовного дела                                 № 11702800057000010/7909810 от 22 марта 2017 года, согласно которому 22 марта 2017 года старшим следователем второго отдела по расследованию особо важных дел следственного управления Следственного комитета Российской Федерации по Республике Башкортостан Ишбулатовым Р.Р. принято решение о возбуждении уголовного дела в отношении неустановленных лиц по признакам преступления, предусмотренного                       п.п. «а, в» ч. 2 ст. 126 УК РФ, по факту похищения Насыровой Ф.И., совершенного группой лиц по предварительному сговору, с применением насилия, опасного для жизни и здоровья (т. 7 л.д. 262-263);

- протоколом осмотра документов от 26 июля 2017 года, согласно которому было осмотрено уголовное дело № 5121620, возбужденное                         13 ноября 2015 года, по признакам преступления, предусмотренного ч.2 ст.162 УК РФ. В ходе осмотра материалов уголовного дела установлено наличие поручений следователя об установлении лиц, совершивших преступление, отписанных на исполнение начальнику ОУР ОМВД России по г.Нефтекамску Сагитову И.И., оперуполномоченному ОУР ОМВД России по г.Нефтекамску Хайруллину Р.Б., планы совместных и согласованных следственных действий и оперативно-розыскных мероприятий, согласованные начальником ОУР ОМВД России по г.Нефтекамску Сагитовым И.И., справки о проделанной работе от старшего оперуполномоченного ОУР ОМВД России по г.Нефтекамску Хайруллина Р.Б. (т. 7 л.д. 222-223).
Кроме того, в судебном заседании исследованы доказательства, приобщенные по ходатайству государственного обвинителя при рассмотрении уголовного дела в Нефтекамском городском суде:
- детализация телефонных соединений абонентских номеров                             , а также истребованные  по ходатайствам участников судебного разбирательства детализации телефонных соединений абонентских номеров 

В качестве свидетелей защиты по обвинительному заключению и ходатайству подсудимых и их защитников судом допрошены свидетели Кайгермазов Руслан М., Миникаев Р.Р., Насипуллин Э.Р., Миннигулов В.Ф., Миниигулова И.Ф., Талипов Р.В., Талипова И.Ф., Шангареев Р.Р., Хабибуллин Р.Д., Кувиков И.В., Кувикова О.В., Акберов А.А., Мустафин Р.Р., Гафаров В.И., Халилов Д.А., Арсланов А.А., Шакуров Р.Я., Вайтиев Д.В., Гарифуллин М.Р., Сагитова Э.С., Хакимов Д.Ф., Хакимова Э.М.,                 Камашев Д.В., Нуртдинов Р.Р., Шарипов Э.В., Лукманов Р.В.,                  Камалитдинов В.Р., Гараев А., Садеев Ю.Р., Папенко Е.Г., Миннигулов Ф.Ф., Абдрахманов А.А., Ганиев А.Т., Акмалов В.Р., Сарваров И.Р., Гайсин А.Ф., Хуснимарданов А.Н., Нуртдинов В.Р., Калегин Н.А., Смирнова Р.Р., Смирнова Л.А., Авзалов В.С.,  Хусаинова И.Ф., Янгиров И.А., Васильев С.П., Шарипов Р.М. и Зарипов И.Р. 

Допрошенный по ходатайству защитника Зеликмана А.М.              свидетель Кайгерамзов Руслан М. суду показал, что Мардамшина Венера знает через брата Кайгермазова Расула, общался с Хайруллиным Р.Б. по делу, Сагитова И.И. видел в отделе полиции, неприязненных отношений нет.                    11 ноября 2016 года в 5-6 часов утра ему позвонил человек, сказал, чтобы он (Кайгермазов Руслан) приехал и забрал Венера. Он понял, что                 Мардамшина В.Р. Машину нашел только через 3-4 часа, приехал вместе со своим другом Насипуллиным Эдуардом, который в настоящее время отбывает наказание. Приехали на автомобиле «Лада» 14-ой модели синего цвета. Подьехали к гаражам, находящимся в Касево напротив здания магазина «Дуслык», то есть напротив здания УУП №6. Из первого гаража с левой стороны двое мужчин вывели подмышки Мардамшина В.Р., последний был избит, плохо шел. Видимых телесных повреждений не было. Его через правую заднюю дверь посадили в автомобиль и отвезли домой, на                           ул. Ленина, 41. Мардамшин В.Р. сам набрал номер домофона, завели в подъезд, подняли на этаж и передали супруге. Последняя была удивлена, стала суетиться. Мардамшин В.Р. сказал ему, что сам разберется. 
Тех лиц, которые вывели Мардамшина В.Р. из гаража, знает, но называть их данные не будет из-за опасения за свою жизнь, поскольку последние являются криминальными лицами.  Когда они вывели                Мардамшина В.Р. из гаража, сказали ему: «Если что, тебя избили мусора». Мардамшин В.Р. пояснил Кайгермазову, что разберется сам. 

У потерпевшего были повреждены плечо и ноги, он поднял трико и смотрел, тогда свидетель увидел синяки на правой икре. Одет был Мардамшин В.Р. в синее шелковое спортивное трико, темно синюю футболку и верхнюю одежду, обувь он не запомнил. Пятен крови на одежде не видел, была грязная. 
О произошедшем он рассказал брату Кайгермазову Расулу, через которого впоследствии Мардамшин В.Р. неоднократно предлагал ему                 50 000 рублей, чтобы он не давал показания и потерялся. 

Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. в этот день он не видел. 

Свидетель Насипуллин Э.Р., допрошенный по ходатайству защитника Зеликмана А.М., суду пояснил, что не помнит, забирал ли с Кайгермазовым  Русланом кого-либо из гаража, поскольку он является лицом, употребляющим наркотические средства, и ему неоднократно приходилось с другом забирать кого-либо откуда-либо  с телесными повреждениями. 

Допрошенный по ходатайству защитника Зеликмана А.М.              свидетель Миникаев Р.Р.  суду сообщил, что был очевидцем, как  его знакомый Кайгермазов Руслан (по прозвищу «Каба») рядом с гаражами напротив здания магазина «Дуслык», в котором расположен медвытрезвитель, в автомобиль «Лада», 14 или 9 модели, серого цвета, усаживал Мардамшина  Венера, которого она также знает.   Оказался он в том месте, поскольку накануне вечером употребляли спиртное вместе с другом Хазиевым Алмазом, который ночью ушел из дома и потерялся, а Миникаев Р.Р. искал его в медвытрезвителе, сотрудники по журналу проверили, не поступал ли такой в их учреждение. Напротив здания медвытрезвителя, рядом с гаражами, находился ларек, к которому он подошел, когда увидел Кайгермазова. Он окликнул последнего по прозвищу, но он на Миникаева Р.Р. внимания не обратил, и автомобиль уехал. Тогда он подошел к гаражу, из которого вывели Мардамшина В.Р., стал стучать в двери и спросил, нет ли там Хазиева Алмаза. Происходило это 11 ноября 2016 года, запомнил дату, поскольку с Алмазом отмечали день сотрудника полиции. Одет был Мардамшин В.Р. в трико и футболку темного цвета, внимания на обувь он не обращал. 

Через недели 2 после указанных событий, в баре «Рассвет» он встретился с Кайгермазовым Русланом, поинтересовался, что произошло, последний ответил, что Мардамшина В.Р. немного помучили, попросили забрать и отвезти. Последний раз Кайгермазова Руслана видел за полтора месяца до судебного заседания, в котором его допрашивали, и последний ему сообщил, что Мардамшин В.Р. предлагал ему 50 000 рублей за то, что он (Кайгермазов Руслан) даст показания против сотрудников полиции.

Лица, которые выводили Мардамшина В.Р. из гаража, ему не знакомы. 

 Свидетель Сагитова Э.С. суду показала, что является супругой подсдуимого Сагитова И.И., коричневых перчаток и туфель  с заостренным носом у мужа никогда не было. 10 ноября 2016 года утром в 7.15-7.20 часов муж поехал на работу, по пути завез дочь в школу, сама уехала на работу в 08.15 часов  на автомобиле марки «Приора». До обеда с мужем созванивалась, переписывались, он отправлял фото подарка в семейную группу.  Перед  обедом позвонил и сообщил, что Миннигулов Ф.В. пригласил их в гости, в баню. Примерно в 13.00 часов позвонил, поинтересовался, поедет ли она на обед, в 13.15 часов приехал за ней на работу, адресу: ул. Трактовая, д.8.   После обеда,  около 14.40 часов  муж отвез ее на работу, сам поехал в магазин, чтобы купить продукты, звонил ей оттуда, спрашивал, что необходимо купить. С работы она приехала в 17.45 часов,   и они вместе с мужем поехали в гости к Миннигуловым. По приходу во дворе их встретил Миннигулов В.Ф., мужчины пошли сразу в баню, а она зашла в дом.  Когда супруг находился в бане, звонила ему несколько раз, так как выходила в продуктовый магазин, расположенный рядом, интересовалась, что ему необходимо и узнавала. Когда они выйдут, поскольку остывало горячее блюдо. Вернулись мужчины из бани часа через 2, вместе с ними также был сын Миннигулова В.Ф., который, как оказалось, присоединился к ним. Вечером после выступления в гости к Миннигуловым пришла и их дочь Элина. После мужчин в баню ушли она с дочерью и супруга Миннигулова В.Ф. Мылись около 45 минут, в гостях находились до двух часов ночи, домой вернулись пешком.  На следующий день утром как обычно муж ушел на работу. 
В декабре 2016 года через СМИ узнала, что ее мужа обвиняют в избиении, в ноябре 2016 года ей делали операцию. 

 Супруга характеризует как идеального семьянина, спокойного, честного человека. 
Свидетель Миннигулов Ф.В. суду показал, что с подсудимым Сагитовым И.И. знаком с середины  90-х годов, более близко стали  общаться с 2008 года,  так как жили недалеко друг от друга. 10 ноября 2016 года примерно после 13.00 часов он ехал из Касево в город, и на мосту встретил проезжающего Сагитова И.И., поздоровались.  Около 15.00 часов они созвонились, он  (Миннигулов) предложил вместе отметить праздник и пригласил его с семьей к себе домой в гости в баню. Приехал Сагитов И.И. с супругой в 18.00 часов, и  он с Сагитовым И.И., не заходя в дом, пошли в баню, примерно в 19.30 часов присоединился к ним его сын Миннигулов Фадим, который также работал в правоохранительных органах. В бане находились не менее трех часов. В это время Сагитову И.И. постоянно звонили, приходили сообщения, все его поздравляли, но из бани он не отлучался. Также Сагитову И.И. с его номера звонила его супруга (Миннигулова И.Ф.), чтобы уточнить, что им нужно, а позже принесла полотенце, сотовый телефон и сообщила, что Сагитова Эльвира ушла в магазин.  Когда вернулись в дом, все сели за стол, к этому времени приехала и дочь Сагитова И.И. Спустя некоторое время жены и дочь Сагитова И.И. ушли в баню, а его сын Миннигулов Фадим после ужина ушел в свою комнату.  После чего пошли в баню их жены, а они с Сагитовым И.И.  сидели дома, отмечали праздник. Домой Сагитовы ушли после 02.00 часов. 
Кайгермазова Расула знает, поскольку у него есть брат Руслан – который находился в ИВС, когда он был начальником последнего, и Расул знает его. В феврале 2017 года к нему в кабинет пришли Кайгермазов Расул с Хасановым Ренатом, встреча их была не запланирована, провел их к нему администратор центра. Кайгермазов Расул просил показать учреждение, палаты, интересовался для друга. Каких-либо требований и угроз Кайгермазову Расулу он не высказывал. Видел его в Нефтекамском городском суде, и последний с ним поздоровался. 
С 2014 года  он занимал должность директора МБОУ «Социально-реабилитационный центр для лиц в состоянии алкогольного опьянения ГО               г. Нефтекамск», выбрал помещение по ул. Трактовой, 33, сделал ремонт. Может пояснить, что потолки обшивали гипсокартонном, одна дверь, соединяющая центр и УПП, осталась незаблокированной, и слышимость в здании хорошая, то есть звуки, крики, эмоции услышать возможно. Каких-либо звуков, криков 10 ноября 2016 года ни он, ни сотрудники центра из УПП не слышали. 
В центре имелось на тот момент 5 видеокамер, но в обзор их вход в УПП не попадает. 

Подробности о произошедшем узнал только после задержания      Сагитова И.И.  
Свидетель Миннигулова И.Ф. суду показала, что является супругой Миннигулова Ф.В., работала на тот момент завхозом МБОУ «Социально-реабилитационный центр для лиц в состоянии алкогольного опьянения ГО               г. Нефтекамск». 10 ноября 2016 года после обеда позвонил супруг и сказал ей, что пригласил в гости к ним Сагитова И.И. с семьей, поэтому с работы ушла раньше, чтобы накрыть на стол. В 18.00 часов пришли Сагитов И.И. с супругой, ее супруг и Сагитов И.И. сразу пошли в баню, видела их в окно, а жена Сагитова И.И. – Эльвира зашла домой. Сагитов И.И. был одет в драповое пальто, серый костюм. Из бани они вернулись через 2-3 часа, с ними также был их сын. Они вместе посидели за столом, к этому времени приехала на такси дочь Сагитова И.И. После они с супругой и дочерью Сагитова И.И. ушли в баню, где пробыли минут 20-40. Оставшееся время провели вместе за столом. Все время Сагитов И.И. находился в доме, никуда не отлучался, видела, что разговаривал по телефону. Ушли гости после 02.00 часов, поскольку со стола стала убирать в 3-м часу ночи. На следующий день утром, к 09.00 часам с супругом уехали на работу. Сагитов И.И. свой автомобиль забрал утром. 

 Уточнила, что 10 ноября 2016 года, когда её супруг и Сагитов И.И. находились в бане, она звонила на номер Сагитова И.И. с телефона супруга, чтобы узнать, нужно ли им полотенце. На её телефоне номера Сагитова И.И. не было.  
Свидетель Миннигулов Ф.Ф. в ходе предварительного расследования подтвердил, что 10 ноября 2016 года после 19.00 часов вернулся домой, сразу направился в баню, где находились его отец и Сагитов И.И. – начальник отдела уголовного розыска. Последний никуда не отлучался, разговаривал по телефону. После ужина Миннигулов Ф.Ф. ушел в комнату отдыхать. 

Свидетель Смирнова Л.А. суду показала, что является соседкой Сагитова И.И., находятся с ним в доброжелательных отношениях, забора между их участками нет. 10 ноября 2016 года видела его после 14.00 часов, после того как она накормила внуков после школы, на территории его участка, он ходил в теплицу, носил деревянные ступеньки. Он  подошел к ней, поздоровался, она  поздравила его с праздником. Сагитов И.И. был одет в рабочую домашнюю одежду, черную куртку. Стояли возле беседки и разговаривали, потом подошла к ним ее сноха Смирнова Рузана, и тоже поздравила Сагитова И.И., разговаривали недолго и разошлись. Она успела накормить сноху и проводить её, а Сагитов И.И. продолжал работать на участке. Видела, что Сагитов И.И. на работу одевает костюм. Коричневые перчатки у него не видела. 
Свидетель Смирнова Р.Р.  в судебном заседании подтвердила показания свекрови Смирновой Л.А., пояснив, что в период с 14.00 часов до 15.00 часов 10 ноября 2016 года видела Сагитова И.И. на участке его дома, подходила к ним, когда последний разговаривал с её свекровью, поздравила с праздником. Сагитов И.И. одет был в куртку темного цвета, утепленную, короткую. Характеризует его положительно, как доброжелательного, веселого человека.

 Свидетель Авзалов В.С. суду показал, что Сагитова И.И. знает, в 2014-2015 году делал у него ремонт на втором этаже. 10 ноября 2016 года приезжал к Сагитову И.И., чтобы  забрать свою  тепловую пушку, которую давал ему, чтобы сушить доски. Было это после обеда, он ходил во дворе своего дома. Был одет в куртку с капюшоном черного цвета, темные брюки, на ногах были кроссовки.  За  день-два до этого Сагитов И.И. ему говорил, что он может забрать тепловую пушку, она лежит в теплице, калитка открыта. Постояли они во дворе с ним минут 15, забрал у него тепловую пушку и уехал. Когда уезжал, видел, что остановилась черная машина, высокий парень, крупного телосложения, темноволосый заходил к нему во двор. Помнит дату, что это было  именно 10 ноября 2016 года, потому что в это день был день рождения его мамы.

Свидетель Хусаинова И.Ф. суду показала, что ей позвонил мужчина, пригласил к 10.00 часам 10 ноября 2016 года в отдел полиции, пояснил, что нашли её ноутбук. Пришла в указанное время, очень торопилась, поскольку оставила ребенка-инвалида с тетей. В отделе полиции она находилась до 12.30 часов, до 12 часов находилась с сотрудником по имени Радим. Ноутбук у неё после смерти сына украл товарищ последнего - Ямуров. Хайруллин Р.Б. отобрал у нее объяснение, какое-то время ей пришлось ждать. Поскольку параллельно разбиралось дело по краже колес. За это время Хайруллин Р.Б. отсутствовал не более получаса. В 12.00 часов её забрала женщина-следователь, с которой они вышли из отдела в 12.30 часов.
Согласно оглашенным показаниям, содержащимся в протоколе опроса свидетеля от 18 августа 2017 года, Хусаинова И.Ф. сама обратилась в отдел полиции с заявлением о пропаже ноутбука, её проводили к оперуполномоченному Хайруллину Р.Б., который опросил её. При даче объяснения она пояснила, что к ней приходил Ямуров Тимур. Хайруллин Р.Б. установил его адрес, и уехал за последним, она ожидала его в коридоре. Приехал Хайруллин Р.Б. с Ямуровым Т.Р. в 11.30 часов, далее оформил изъятие ноутбука, в 12.30 часов пригласил в кабинет и сообщил, что Ямуров  Т.Р. признался в совершении кражи. В 13.00 часов её и Ямурова Т.Р. он направил к следователю.

Хусаинова И.Ф. в судебном заседании подтвердила изложенное, но пояснила, что не помнит, как Хайруллин Р.Б. ездил за Ямуровым Т.Р., и что заранее договаривалась с тетей, чтобы она посидела с ребенком.    

Свидетель Мустафин Р.Р. суду показал, что по состоянию на                      10 ноября 2016 года являлся оперуполномоченным имущественного отделения отдела уголовного розыска ОМВД России по г. Нефтекамск. Неприязненных отношений к подсудимым нет. Мардамшина В.Р. знает, так как участвовал в проведении обыска в квартире последнего после его доставления из г.Оренбург, Мардамшин В.Р. каких-либо претензий не высказывал, телесных повреждений на нем не видел, на сотрудников полиции не жаловался. 
10 ноября 2016 года утром его автомобиль не завелся, поэтому он написал смс-сообщение или позвонил Сагитову И.И., что опоздает, так как необходимо отогнать машину в автосервис. Сагитов И.И. разрешил ему не приходить и заниматься автомобилем. После чего он завел машину, отвез жену на работу и поехал в автосервис, было время 9-10 часов. Поскольку не могли найти причину поломки автомобиля, пробыл в сервисе 1,5-2 часа, после чего оставил автомобиль и на попутной машине уехал к родителям в д.Кутлинка. В 17-18 часов ему позвонили, сообщили, что может забрать автомобиль, он позвонил Хайруллину Р.Б. и попросил ему помочь забрать его и отвезти в автосервис, на что последний согласился. Минут через 20-30 Хайруллин Р.Б. приехал за ним, был один, забрали автомобиль из сервиса, были там какое-то время, после чего каждый на своем автомобиле поехали в отдел полиции на ул.Трактовую, д.2, и занимались своими текущими делами.  Также после них в отдел приехал начальник их отделения Лукманов Р.В. В отдел прошли через пост. Домой уехали примерно в 21.00 час, из отдела вышли вместе Хайруллиным Р.Б. Ему известно, что  Хайруллин Р.Б. в этот день занимался раскрытием преступления по факту кражи ноутбука. 
Какие-либо технические спецсредства за ним не закреплялись, ими не пользовался. 
10 ноября 2016 года Мардамшина В.Р., Антипина А.В. не видел. 

11 ноября 2016 года Хайруллин Р.Б. с работы не выезжал. 10 ноября 2016 года последний был одет в брюки, рубашку и джемпер, кроссовки Хайруллин Р.Б. не носил. 

Участвовал в задержании Антипина А.В., поскольку последний оказывал сопротивление. 

 Свидетель Лукманов Р.В. суду показал, что  он работает начальником отделения по раскрытию преступлений против собственности ОМВД России по г. Нефтекамску, таковым являлся и 10 ноября 2016 года.  Потерпевшего  знает с 2008 года, когда он привлекался по уголовному делу по факту кражи оружия, также ранее он обращался по факту угона его автомобиля. В 2008 году в оперативно-розыскных мероприятиях участвовал и Сагитов И.И. 

10 ноября 2016 года с 08.00 часов до 10.30 часов было торжественное оперативное совещание с руководителем отдела, в ходе которого некоторых сотрудников поздравляли. После этого сотрудники отдела уголовного розыска собрались на малое совещание у Сагитова И.И., были начальники отделений, зональные оперативные уполномоченные, не было только тех, кто ушел в отпуск, находился на больничном либо отпросился. Рабочий день был сокращен до 13.00 часов, но он ушел чуть раньше. После докалада Сагитову И.И. видел последнего в отделе, сам находился в кабинете вместе с Хайруллиным Р.Б., который занимался раскрытием кражи, оформлением материала по данному факту. Хайруллин Р.Б. опросил потерпевшую, оформил изъятие ноутбука, доставил подозреваемого. Когда Лукманов Р.В. уехал домой, Хайруллин Р.Б. оставался, поскольку в этот день хотели оформить возбуждение уголовного дела. 

В этот день Сагитов И.И. был одет в серый костюм, рубашку, обут в туфли, форму не помнит, Хайруллин Р.Б. был одет в брюки, рубашку и туфли.   
Вечером того же дня, примерно в 19.00 часов он приехал в ОМВД России по г. Нефтекамску посмотреть оперативную обстановку по их линии. В отделе находился минут 30, видел, что Хайруллин Р.Б. и Мустафин Р.Р. были в отделе, сидели в кабинете, оформляли дела оперучета. Когда он уехал, они  еще остались в  отделе.

Спецсредства за сотрудниками отдела уголовного розыска не закреплены, в случае необходимости для задержания в порядке ст. 91 УПК РФ привлекают сотрудников ППС. 

По приводу следователя Хайруллин Р.Б. выезжал в г. Оренбург для задержания Мардамшина В.Р. 

В УПП № 6 не был, и 10 ноября 2016 года в том числе.  Мардамшина В.Р. он  и в его присутствии никто не избивал. 

Свидетель Калегин Н.А. суду показал, что работает автомехаником в сервисе на ул.Искожевская, д.19. 10 ноября 2016 года приехал к нему в автосервис ранее знакомый сотрудник полиции по имени Ринат. Знает его с того момента, когда у них в сервисе произошло хищение. Приехал примерно в 09 часов на машине марки ВАЗ 7-ой модели зеленого цвета, сказал, что не работает печка. Пробыл он в сервисе 30 минут, оставил машину и ушел пешком на КП, чтобы уехать в д.Кутлинка, в 10-15 минутах от сервиса в сторону с. Калтасы. Машиной он (Калегин Н.А.) занимался до вечера, в 17.00 часов позвонил, сказал, что может забирать её. Приехал Ринат с Радимом на иномарке черного цвета. Радима ранее видел дважды: первый раз колодки менял, второй раз также по роду деятельности обращался к Калегину Н.А.  Машину Рината выгнали примерно через 30 минут. Куда они уехали, не знает.  Оба были трезвые, во что были одеты, не помнит. 
Свидетели Талипов Р.В., Камалитдинов В.Р., Садеев Ю., Гафаров В.И., Хакимов Д.Ф., Гарифуллин М.Р., Камашев Д.В., Халилов Д.А., Латыпов Р.Ф., Арсланов А.А., Шангареев Р.Р., Шакуров Р.Я., Акберов А.А., Вайтиев Д.В., Нуртдинов Р.Р., Гумеров А.Т., Гайсин А.Ф., Шарипов Э.В., Кувиков И.В. в судебном заседании показали, что по состоянию на 10 ноября 2016 года являлись сотрудниками отдела уголовного розыска ОМВД России по г. Нефтекамск. В этот день с 08.00 часов до 10.00-10.30 часов в отделе было оперативное совещание с руководителем Хакимовым Р.Ф., в ходе которого некоторых сотрудников в честь Дня сотрудника правоохранительных органов награждали ценными подарками, в частности Сагитова И.И. Кроме того, в форменном обмундировании присутствовал заместитель  начальника их отдела Талипов Р.В. 
После указанного совещания, минут через 10 началась оперативка у их начальника Сагитова И.И., в ходе которой либо начальники отделения, либо оперативные уполномоченные докладывали по текущим делам, находящимся в производстве, разрешали рабочие вопросы. Строго установленного регламента проведения оперативки не имеется, явка обязательная для всех, кто находится в отделе.  Продлилась она до 11.00-11.30 часов. В честь праздника рабочий день был сокращен, и в 18.00 часов был концерт в Городском Доме культуры. 
Специальные средства за сотрудниками отдела уголовного розыска не закреплены, в случае необходимости, в частности для осуществления задержания лица вызывают сотрудников ППС или ГБР. За ними закреплено только табельное оружие. Спецсредства выдаются дежурному, входящему в состав следственно-оперативной группы, по журналу в дежурной части отдела  при заступлении на дежурство  сдается том же порядке по его окончании. По рапорту могут быть выданы специальные средства при направлении сотрудника в командировку. Доступа в УПП № 6, ключей от входной двери, у них нет. 
10 ноября 2016 года в УПП № 6 не были, в избиении Мардамшина В.Р. не участвовали. 

Как правило, одеваются в гражданскую одежду, в честь праздника – парадно. 

Сагитов И.И. на работу носил костюм, пальто, коричневых перчаток и туфель с заостренными носками у него не видели. Хайруллин Р.Б. на работу одевался в брюки, рубашку, обувал туфли, джинсы не носил, кроссовки не обувал. 

С Сагитовым И.И. и Хайруллиным Р.Б. находятся в служебных отношениях, характеризуют их положительно. 

Кроме того, свидетели в судебном заседании показали следующее. 
Свидетель Талипов Р.В. суду показал, что Мардамшина В.Р. знает, имеются общие знакомые. 

С 2005 года по 2011 год он работал в управлении собственной безопасности МВД РБ. В 2008 году  потерпевший Мардамшин В.Р. обращался с заявлением об избиении его сотрудниками полиции Сагитовым И.И., Ибрагимовым и Чистяковым, писал о переломе позвоночника.  Впоследствии выяснилось, что данная жалоба была написана с целью уйти от ответственности за кражу оружия. С Нуртдиновым Вадимом они проводили проверку, материал был собран, передан в прокуратуру, проводилась служебная проверка, истребовали медицинскую документацию. В возбуждении уголовного дела было отказано.   

10 ноября 2016 года в 07-30 часов он приехал на работу, занимался изучением оперативной обстановки по городу. С 08.00 часов до 10.00 часов начальник полиции Хакимов Р.Ф. проводил оперативное совещание, на котором его должен был награждать глава администрации города, поэтому он был в форме, но поздравления перенесли на вечер. После оперативки у Сагитова И.И. к нему пришел Васильев Сергей Петрович. Еще к нему приходили Янгиров Ильшат и Валеев Венер. На работе находился до 13.00 часов, когда уходил, зашел в канцелярию, где отписывал документацию Сагитов И.И., о чем доложился ему. 

Из здания отдела полиции вместе вышли с Садеевым Ю. и Валеевым. К шлагбауму подъехал его знакомый Хуснутдинов Владик, с которым они поехали домой к Талипову Р.В. Ранее Хуснутдинов В. обещал посмотреть компьютер сына. Дома находился до 17.30 часов, далее уехал на торжественный концерт, где его награждали. После 20.00 часов он поехал домой. К нему домой приходили гости Шаиховы, Гумеровы, Асляховы, которые ушли от них в 23.00 часа.

Известно, что Хайруллин Р.Б. в этот день находился в отделе, занимался раскрытием кражи ноутбука, и часто заходил с вопросами, посоветоваться. 

В 2016 году в середине декабря была получена информация о причастности потерпевшего в совершении разбойного нападения в отношении председателя Горсовета Насыровой Ф.И. По данному факту Мардамшина В.Р. задержали в г. Оренбурге, для чего была направлена по поручению следователя группа, в состав которой вошли Гумеров А.Т., Хайруллин Р.Б., Хабибуллин Д.Ф., Ахматнуров Р.Х., Акберов А.А. 

С Антипиным А.В. лично не знаком, знает его по работе, он проходил у них по сводкам, знает, что в настоящее время осужден. Данные о том, что  Антипин А.В. состоял на связи как негласный оперативный сотрудник, не подлежат разглашению.  
 11 ноября 2016 года пришел на работу утром, также проводилось  оперативное совещание у Хакимова Р.Ф.,  а после – у Сагитова И.И. В этот день поступила информация об избиении Мардамшина В.Р. 
В отношении Мардамшина В.Р. за незаконный игорный бизнес был составлен административный протокол. Антипин А.В. был задержан за незаконный оборот наркотических средств. 

До 2005 года его супруга работала в фирме у Насыровой Ф.И, но после увольнения с ней связь не поддерживала. 

Мардамшина В.Р. 10 ноября 2016 года не видел, в больнице его не посещал, показания потерпевшего объяснить не может. 

Свидетель Талипова И.Ф. подтвердила показания супруга               Талипова Р.В. о том, что утром он ушел на работу, должны были награждать, но награждение перенсели на вечер. Рабочий день был до 13.00 часов, со слов сына знает, что приезжал Хуснутдинов Владик, занимался компьютером сына. Вечером супруг ездил на торжественный концерт, вернулся в 20.30 часов, в 19.00 часов к ним в гости приехали её родители. Супруг никуда не уходил из дома. 

Свидетель  Камалитдинов В.Р.  показал, что знает Антипина А.В., так как учились в одной школе.  С начала ноября 2016 года  находился в отпуске, на работу 10 ноября 2016 года не приезжал. 10 ноября 2016 года встречался с Антипиным А.В., по служебной необходимости, раскрыть содержание не может, так как данная информация  является оперативной.  Предварительно  созвонился с Антипиным А.В. около 18-19 часов,  встретились на автомойке.  Приехал он туда на своей машине марки «Тойота Прадо» белого цвета,  с госномером «800». Разговаривали примерно 15 минут, дал номер телефона Антипина  А.В. Сагитову И.И. В отдел полиции Антипина А.В. он в этот день не доставлял, находился дома, так как забирал супругу из роддома. Насчет Мардамшина В.Р. с ним не разговаривал, написать явку с повинной не требовал. В следующий раз встретился с Антипиным А.В. через 2-3 дня на дороге. Нахождение в отпуске не является основанием для освобождения от исполнения поручений руководителя, в том числе начальника ОУР Сагитова И.И.  
Свидетель Вайтиев Д.В. пояснил,  что 10 ноября 2016 года около 12.00 часов последним ушел с оперативки у Сагитова И.И., приходил к нему с журналами, дождался окончания всех докладов. Домой ушел в 13.00-13.15 часов Хайруллина Р.Б. и  Талипова Р.В. видел на докладе у Сагитова И.И., также видел последнего в канцелярии, он отписывал документацию. На концерт не ходил, находился дома, так как на следующий день выезжал в командировку в Уфу. 
Свидетель Гараев А.Р. сообщил, что видел Хайруллина Р.Б. и Талипова Р.В..ВР на оперативных совещаниях 10 ноября 2016 года, вечером ходил на концерт, на котором также присутствовал Талипов Р.В. в форменном обмундировании, поскольку его награждали. Сидели в разных рядах. После концерта, который продлился до 20.00 часов, ездил к родителям в с.Касево, находился у последних до 00.00 часов.  
Свидетели Шангареев Р.Р. и Шакуров Р.Я. суду показали, что знают потерпевшего, поскольку после доставления последнего из г. Оренбурга в декабре 2016 года вместе с оперуполномоченным Гафаровым В.И. по поручению следователя  возили его в больницу для медицинского освидетельствования, телесных повреждений выявлено не было. 10 ноября 2016 года занимались  раскрытием преступлений в обычном порядке. 
Шангареев Р.Р. видел Хайруллина Р.Б. в кабинете, он работал по материалу по краже ноутбука, об этом докладывал на малой оперативке. Талипова Р.В. видел в его кабинете, крайнем на этаже. 
Сагитова И.И. оба видели после оперативки в канцелярии, отписывал документы.

После работы вместе с Садеевым Ю. находились в кафе «Ретро»                           на ул.Ленина, д.60, около 2-3 часов. На торжественном мероприятии не присутствовали. На  следующий день Шангарееву Р.Р. нужно было выезжать в командировку в г.Уфа.
Свидетель Латыпов Р.Ф. пояснил, что 10 ноября 2016 года Сагитова  И.И. видел в канцелярии в 12.30 часов, доложился ему и ушел домой. На концерт не ходил. Талипова Р.В. и Хайруллина Р.Б. видел на оперативках и после них в своих  кабинетах.

Свидетель Гафаров В.И. суду показал, что знает потерпевшего, поскольку доставлял его для проведения медицинской экспертизы в декабре 2016 года, неприязненных отношений нет. 10 ноября 2016 года Сагитова И.И. награждали на оперативном совещании у руководителя. После оперативки у Сагитова И.И. выполнял поручение, составлял справки, отчитался об исполнении в 12.00 часов перед Сагитовым И.И. После 13.00 часов уехал домой и находился там. 

Вечером позвонил Садеев Ю. и сказал заменить Халилова Д.А. на дежурстве, который входил в состав СОГ, поскольку последний утром уезжал в командировку в г.Уфу. Пришел в отдел в 18.00 часов, где находились Мустафин Р.Р.,  Хайруллин Р.Б. и Лукманов Р.В. в своем кабинете. Он забрал бумуги, бланки объяснений. Последние были трезвые. Хайруллин Р.Б. был одет в рубашку и брюки. 

Только в дежурство получал табельное оружие. Наручники не получал По сообщению о без вести пропавшем не выезжал, совместно с ним из отдела дежурил Минигалиев В.Ф., но с последним не виделся, так как выезжал по адресам. Дежурство сдал в 08.00 часов 11 ноября 2016 года, после чего направился домой, на оперативку не заходил. 
Свидетель Арсланов А.А. – оперуполномоченный отделения по раскрытию убийств.  10 ноября 2016 года после оперативки у Сагитова И.И.,  последнего не видел, так как всем отделением занимались раскрытием преступления по причинению тяжких телесных повреждений, выезжали по адресам города, поэтому домой уехал только после 18.00 часов. В послеобеденное время, 16-17 часов заезжал в отдел полиции, видел, что была открыта дверь в кабинет оперуполномоченных имущественного отдела, но к ним не заходил. Вечером находился дома, утром следующего дня продолжил работу по текущему материалу. 

Свидетель Гайсин А.Ф. суду показал, что по состоянию на 10 ноября  2016 года являлся начальником отделения по раскрытию убийств ОУР ОМВД России по г. Нефтекамску. 10 ноября 2016 года после оперативного совещания у Сагитова И.И., всем составом отделения – он, Арсланов А.А. и Хабибуллин Д.Ф., занимались раскрытием преступления, выезжали за пределы отдела, пару раз заезжали в отдел для оформления документации. Домой уехал около 17.00 часов, после работы направился в г. Янаул к друзьям.  

Свидетель Акберов А.А. суду показал, что 10 ноября 2016 года находился в отпуске, в отдел полиции не приезжал, после 17.00 часов проезжал мимо дома Сагитова И.И., увидел его, остановился. Поздоровался, поздравил с праздником. Ехал в магазин «Огонек», расположенный в метрах 300 от дома Сагитова И.И. Сам он проживает в этом же микрорайоне.  Сагитов И.И. был одет в черные спортивные брюки, крутку с капюшоном  ниже пояса. 

Мардамшина В.Р. знает, так как в декабре 2016 года, после отпуска, по поручению следователя в составе группы с Гумеровым А.Т., Ахматнуровым Р.Х., Хабибуллиным Д.Ф. и Хайруллиным Р.Б. выезжали в г. Оренбург в качестве резервного конвоя, для доставления Мардамшина В.Р. в г.Нефтекамск. Физическую силу к нему не применяли. По пути с Мардамшиным В.Р. не общался. 
Свидетель Шарипов Э.В. суду показал, что на 10 ноября 2016 года являлся старшим оперуполномоченным ОУР ОМВД России по г. Нефтекамску по обслуживанию территорий, на которых находятся УПП №6  и УПП №12. Доступ в помещение УПП №6 у него отсутствует, только в присутствии участковых. Обстановку, есть ли диван в УПП №6, он не помнит. 10 ноября 2016 года Мардамшина В.Р. не видел, после оперативки  вместе с Лаптевым из ИВС выехал в гаражный кооператив «Заводской», поскольку там было совершена серия краж, в течение месяца находились «в засаде», был составлен график, Хайруллин Р.Б. в него не входил.  До 19.00 часов находился там, приехал в отдел полиции, предоставил рапорт в Дежурную часть, что происшествий не зарегистрировано,  и уехал.
Свидетель Камашев Д.В. пояснил, что на 10 ноября 2016 года являлся начальником отделения розыска и без вести пропавших ОУР. После оперативок видел Сагитова И.И. в канцелярии примерно в 12-45 часов, он доложился и уехал домой. Около 20.00 часов заезжал на работу, чтобы сдать кабинет под охрану и выключить компьютер.  

О сообщении насчет Мардамшина В.Р. узнал на следующий день, данным материалом занимался Минигалиев В.Ф. Материал направили по подследственности. 
Свидетель Нуртдинов Р.Р. показал, что на 10 ноября 2016 года являлся  оперуполномоченным ОУР ОМВД России по г. Нефтекамску, курирующим территорию, на котором находится УПП №6. Доступ в помещение УПП №6 у него отсутствует, ключей от данного помещения не было.  Помещение УПП № 6 посещал по работе, он начинал работать там с 2005 года, ушел  оттуда в 2012 году, в связи с чем сдал ключ от входной двери.  

10 ноября 2016 года дежурил в гаражных кооперативах «Искож» и «Восточный» из-за серии краж. На оперативки не ходил, в 07.00 часов провели инструктаж, и направился в кооператив, В 19.00 часов приехал в отдел полиции,  предоставил рапорт дежурному и уехал. 

Свидетель Халилов Д.А. пояснил, что 10 ноября 2016 года входил в состав следственно-оперативной группы, присутствовал на оперативных совещаниях, на которых видел Сагитова И.И., его награждали, и Талипова Р.В. После совещаний выезжал в составе группы. Дежурил        до 20-21 часа, перед уходом видел Хайруллина Р.Б. и Мустафина Р.Р. Во что был одет Хайруллин Р.Б., не помнит. 

Свидетель Гарифуллин М.Р. сообщил, что Мардамшина В.Р. видел в отделе МВД России по г. Нефтекамску после его доставления из г. Орнебург.   10 ноября 2016 года находился на всех совещаниях, на работе был до 13.00 часов, после ездил по своим личным делам, в 18.00 часов поехал на концерт. После заехал в отдел полиции на 10 минут, забрал документы и направился по адресу на Березовское шоссе, поскольку необходимо было опросить человека.  После этого направился к друзьям в их магазин. В 23.00 часа забрал маму с работы из общежития ПЛ №27 по ул.Социалистическая, д.65 А. В последующем вместе с мамой поехал домой по ул.Ленина, 28 Б. В ночное время мог вернуться к друзьям, точно не помнит. 

Свидетель Кувиков И.В. суду показал, что знает Мардамшина В.Р., поскольку 11 ноября 2016 года ездил к нему в больницу, опрашивал его и отобрал объяснение по материалу о без вести пропавшем. Затруднений в составлении объяснении у Мардамшина В.Р. не возникло, писал сидя.  Жалоб на здоровье не высказывал, телесных повреждений у него не видел.  
10 ноября 2016 года он отпросился у Сагитова И.И. с работы, занимался стройкой. В 08 часов утра отвез жену на работу в район завода ООО «Нефаз», потом ездил в строительные магазины, нужны были бруски для утепления дома. Около 12 часов вернулся домой, где находился до 14.30 часов. В Вечернее время с 17.00 часов до 19-20 часов находился на участке в Крым-Сараево, после поехал в г. Агидель, чтобы забрать дочку и тещу. 

Свидетель Кувикова О.В.  подтвердила показания, данные её супругом Кувиковым И.В., о том, что 10 ноября 2016 года он отпросился с работы, ездил по строительным магазинам, на их участок, где ведется строительство, и в г. Агидель за ребенком. Целый день они созванивались. 
Свидетель Гумеров А.Т. суду показал, что на 10 ноября 2016 года в его должностные обязанности входило обслуживание территории с.Амзя, с.Энергетик и Промзоны. В этот день после оперативных совещаний он по кражам из гаражей выезжал в Промзону для изъятия видео. Уехал домой только в 16.00 часов, на концерт не ходил, поскольку у них с супругой была годовщина свадьбы.  
Свидетель Хакимов Д.Ф. суду показал, что с потерпевшим продолжительное время проживал в одном подъезде, потом переехал. 10 ноября 2016 года Мардамшина Р.В. не видел, с 09 на 10 ноября 2016 года он находился на дежурстве в составе следственно – оперативной группы, после оперативных совещаний уехал домой, отсыпаться. В ночь с 10 на 11 ноября 2016 года также находился дома. В вечернее время ездил с супругой поздравлять с праздником отца, который является пенсионером МВД, ребенок остался с тещей. Обратно вернулись домой около 02.00 часов. Отец проживает в мкр.Восточный, за с.Касево. Действующий телефон оставил дома, с собой брал планшет. В УПП № 6 не был, Мардамшина В.Р. не охранял. Полагает, что последний дает такие показания, поскольку знает его. 

Свидетель Хакимова Э.М. подтвердила показания супруга Хакимова Д.Ф., о том, что в ночь с 09 ноября на 10 ноября 2016 года он находился на дежурстве, вернулся домой около 12.00 часов 10 ноября 2016 года, днем спал. В вечернее время ездили поздравлять свекора с праздником, ходили с мужем в баню. Последний никуда не отлучался.  

Свидетель Садеев Ю. показал, что работает заместителем начальника ОУР ОМВД России по г. Нефтекамску, потерпевшего не знает. 10 ноября 2016 года присутствовал на оперативном совещании с руководителем, на малую оперативку у Сагитова И.И. не приходил, так как занимался ежедекадным отчетом, периодически подходил к нему, корректировал отчет. 

В кабинете он располагался вместе с Талиповым Р.В. и в этот день приходили поздравлять с праздником Васильев С.П., Янгиров Ильшат, Валеев Венер. До 13.00 часов он передал Сагитову И.И. исправленный отчет, последний находился канцелярии. Когда с Талиповым Р.В. выходил из отдела, зашли в канцелярию, где еще находился Сагитов И.И., предупредил последнего. Далее он с сотрудниками Шангареевым Р.Р. и Шакуровым Р.Я. ездили в кафе, где пробыли около 2 часов. Около 17.00 часов проезжал мимо дома Сагитова И.И. на ул.Степной, видел его автомобиль. На торжественный концерт не ходил, находился дома, на следующий день ездил в командировку в Уфу. 
Свидетель Папенко Е.Г. суду пояснила, что работала 10 ноября 2016 года в должности начальника канцелярии отдела делопроизводства и режима ОМВД России по г. Нефтекамску. 

10 ноября 2016 года Сагитов И.И. пришел в канцелярию перед обедом, поскольку этот день был сокращенным, ему не выдали секретную документацию,  с ней знакомился у них. Кроме того, он  отписывал входящую корреспонденцию сотрудникам своего отдела, запись о том, что он знакомился с документацией, сведениями, составляющими гостайну, имеется в карточке учета носителей сведений, составляющих государственную тайну. В это день в канцелярию к нему заходили сотрудники отдела уголовного розыска, кто именно, не помнит. 

И Сагитов И.И. и Талипов Р.В. были на утренней общей оперативке, вечером видела Талипова Р.В. на концерте. 

В этот день Сагитов И.И. был одет  в серый костюм и голубую рубашку. Коричневые перчатки у Сагитова И.И. не видела.
Свидетель Хабибуллин Д.Ф. показал, что в декабре 2016 года по отдельному поручению следователя в составе следственно-оперативной группы он, следователь Гумеров А.Т., оперуполномоченные Хайруллин Р.Б., Акберов А.А. и Ахматнуров Р.Х. выезжали в г. Оренбург для установления местонахождения и задержания Мардамшина Венера. Выехав на место, провели с ним оперативно-розыскные мероприятия, в ходе которых установили его. Постучались к нему в комнату, объяснили причину задержания, разъяснили ему его права, после чего доставили в ОМВД России по г. Нефтекамску для составления процессуальных документов. Физическую силу к нему не применяли. Разговора с Мардамшиным В.Р. о том, чтобы он забрал заявление, не было.  В отдел Мардамшина В.Р. завел Гумеров А.Т., он оставался на улице. 

10 ноября 2016 года после оперативных совещаний в составе своего отделения по раскрытию убийств проводили оперативные мероприятия, выезжали по адресам. Приезжал в отдел около 14.00 часов, доставлял свидетеля следователю Ценеву. В 15.00 часов уехал на обед. На работе пробыл до 17.00 часов, после чего туда не возвращался. Когда ушел Хайруллин Р.Б. он не видел.

С 2012 года по 2015 год служил в подразделении ППС. 
Свидетель Ахматнуров Р.Х. суду пояснил, что в декабре 2016 года по поручению следователя в составе группы выезжал в г.Оренбург на задержание Мардамшина В.Р., доставили его в г. Нефтекамск на автомобиле марки Форд, по пути следования свидетель находился рядом с водителем, разговаривал ли кто-либо из сотрудников с Мардамшиным В.Р., не слышал. 

В ноябре 2016 года находился в отпуске за пределами г. Нефтекамск. 

Свидетель Минигалиев В.Ф. суду показал, что 10 ноября 2016 года был на дежурстве в составе СОГ, из отдела дежурил также Гафаров В.И. В ночь с 10 на 11 ноября 2016 года поступило сообщение о без вести пропавшем по фамилии Мардамшин В.Р. Он со следователем и экспертом выехали по месту жительства последнего. В квартире находилась супруга, написала заявление, отобрали объяснение с данными Мардамшина В.Р., с указанием обстоятельств, что он делал в последнее время, как пропал. О том, что его содержат в отделе полиции, супруга не говорила. Установили номера телефонов друзей. При ней звонил им.  Находились в квартире не более 30 минут. По возвращении в отдел, спустя 30 минут, поступило еще одно сообщение, что Мардамшина В.Р. забрали сотрудники полиции, снова выехали по месту жительства последнего. Супруга пояснила, что Мардамшина В.Р. забрали сотрудники полиции. Уточнил в дежурной части, его там не было.  Поехал в ближайшие пункты участковых – УПП № 6 и УПП № 10. Подергал двери, были закрыты, постучался, света в окнах не было.  Составил справку о проделанной работе и сдал в дежурную часть, сотруднику который формирует материал. На следующий день после сдачи оружия доложил начальнику отделения Камашеву Д.В. После ушел в отпуск. 
Свидетели Абдрахманов А.А., Сарваров И.Р. и Акмалов В.Р. суду пояснили, что на 10 ноября 2016 года проходили службу в УПП №6, расположенном по адресу: РБ, г.Нефтекамск, ул.Трактовая, д. 33. Абдрахманов А.А. – на должности старшего уполномоченного участкового, Сарваров И.Р. – уполномоченного участкового, Акмалов В.Р. являлся стажером. 

Входная дверь в УПП №6 железная, закрывается шумно, ключи от нее имеются только у участковых. Доступ иным лицам отсутствует. Журнала с фиксацией факта передачи ключа от пункта от одного участкового другому нет. 
На здании имеется знак с указателем на пункт, вывеска с указанием Ф.И.О. участковых, графика приема. Окна пункта не выходят на улицу Трактовая, смотрят на улицу Сюткина.  
На втором этаже дверь деревянная. Второй этаж соприкасается с медвытрезвителем. Слышимость в здании хорошая.  
В пункте 4 рабочих кабинета и 1 комната отдыха, состоящая из большого помещения и маленького. В большом помещении проводятся собрания, совещания, имеются 2-3 окна, в маленькой комнате пьют чай, есть стол, имеется диван коричневато-желтого цвета. Во дворе имеется парковка, со стороны улицы парковки нет. 
Прием осуществляется с 08.00 часов до 12.00 часов, с 19.00 часов до 22.00 часов, с 12.00 часов до 16.00 часов - личное время. 

За участковыми закреплены электрошокер, резиновые палки и наручники. 

Кроме того свидетели в судебном заседании показали следующее. 

Свидетель Абдрахманов А.А. суду показал, что 10 ноября 2016 года у него был отсыпной день, в пункте отсутствовал. Пришел в пункт 11 ноября 2016 года в 11-12 часов. Порядок в пункте нарушен не был, запах алкоголя отсутствовал, мебель находилась на своих местах, каких-либо следов биологического материала (рвотной массы) не было. Обшивку дивана, находящегося в комнате отдыха, не меняли. Ключи от УПП никому не передавал. Закрепленные за ним электрошокер, наручники и палка резиновая находились в сейфе в пункте.  

Свидетель Сарваров И.Р. суду показал, что 10 ноября 2016 года находился в отпуске в п.Амзя, спецсредства он хранил дома в сейфе. Когда он находится на работе, электрошокеры находятся в сейфе, ключи от которого всегда при нем. У каждого участкового имеется свой сейф, доступа других коллег к нему не имеется. 

Ключи от сейфа и от УПП никому не передавал.
После выхода из отпуска какие-либо изменения в диване не заметил. 

Свидетель Акмалов В.Р. суду показал, что 10 ноября 2016 года с 08.00 часов до 11.00 часов был на оперативке в ОМВД России по г.Нефтекамску, потом собрались в отделе полиции в их кабинете, и их отпустили домой. В УПП №6 не заходил, ключи от пункта у него были, но никому не отдавал. В УПП пришел 11 ноября 2016 года в 12.00 часов, беспорядка, следов употребления алкоголя не было. За ним в это время спецсредства закреплены не были.
Свидетель Васильев С.П., допрошенный по ходатайству защитника  Зеликман А.М., суду пояснил, что с Талиповым Р.В. находится в дружеских отношениях, 10 ноября 2016 года приезжал в отдел полиции поздравить последнего примерно в 10.00 часов. Поскольку его не пустили в здание, позвонили Талипову Р.В. Он был одет в форменное обмундирование. Находился в отделе 40 минут – 1 час, пили чай. В кабинете также находился сотрудник Садеев Ю., заходил сотрудник, похожий на подсудимого Хайруллина Р.Б. 
Свидетель Янгиров И.А., допрошенный по ходатайству защитника  Зеликман А.М., суду пояснил, что является пенсионером МВД, 10 ноября 2016 года приезжал ОМВД России по г.Нефтекамск, чтобы поздравить с праздником Талипова Р.В., с которым совместно работали, приходил до обеда, примерно в 11.00 часов. С Талиповым Р.В. в кабинете находился Садеев Ю. Пробыл у них 40 минут, видел Сагитова И.И., поздравил его с праздником. Сагитов И.И. был одет в костюм, Талипов Р.В. – в форме. 


Свидетель Хуснимарданов А.Н., допрошенный по ходатайству защитника Зеликман А.М., суду показал, что в ноябре 2016 года работал в должности дежурного ИВС. Чтобы пройти в изолятор, должно быть разрешение за кем закреплен следственно – арестованный, либо за следователем, либо за судьей, с подписью и печатью. После этого в журнал вывода фиксируется, кого вывели из камер, время и дату прихода, выводится человек, после окончания следственных действий задержанный досматривается, также записывается в журнал дата и время убытия, требование подшивается и хранится у них в изоляторе. В ИВС имеется видеонаблюдение, все записи поступают на сервер в ОМВД и в г.Уфу. Срок хранения записей 7-8 дней. МВД проводит сверку журнала вывода из камер, проверяет видеозаписи. Ежедневный мониторинг проводит ответственный от руководства, где отдельным рапортом, докладывается начальнику ОМВД России по г.Нефтекамску, подшивается и хранится. Кроме того, ответственный от руководства участвует с рейдами, обходит камеры, выясняет, имеются ли жалобы, проверяет условия содержания, его основания. Приходил ли Сагитов И.И. в ИВС в ноябре – декабре 2016 года как ответственный от руководства, не помнит. В ИВС 15 камер. 
Антипин А.В. ему известен, он неоднократно судимый за незаконный оборот наркотиков. В ноябре 2016 года Антипин А.В. был административно – арестованным. Если  бы к нему приходил Сагитов И.И., то это было бы зафиксировано  в журнале посещения. 
Свидетель Шарипов Р.М., допрошенный по ходатайству защитника Зеликман А.М., суду показал, что на 10 ноября 2016 года являлся экспертом-криминалистом МРО №3 ЭКЦ МВД по РБ. Он участвовал при осмотре УПП №6. Осматривали большую комнату, посередине стоял Т-образный стол, следы крови, иные биологические материалы обнаружены не были, в том числе и при применении ультрафиолетового фонаря. 
Свидетель Зарипов И.Р., допрошенный по ходатайству защитника Зеликман А.М., суду пояснил, что на 10 ноября 2016 года являлся экспертом-криминалистом МРО №3 ЭКЦ МВД по РБ, выезжал по месту жительства Мардамшина В.Р. в связи с поступлением информации о без вести пропавшем. Осматривал только квартиру. Изъял либо расческу, либо зубную щетку. Что поясняла супруга на вопросы следователя, не слышал. 
В ходе судебного заседания с согласия сторон в соответствии со ст.281 ч.1 УПК РФ были оглашены показания не явившихся свидетелей защиты:

Свидетель Гарифуллина Т.П. в ходе предварительного расследования, показала, что она проживает по адресу:. Её старший сын – Гарифуллин Марат является сотрудником органов внутренних дел. 10 ноября 2016 года около 23-10 чассов сын встретил её с работы и они поехали домой, сын из дома не уходил. Видела, что Гарифуллин М.Р. приходил домой в обеденное время с 12.00 часов до 14.00 часов и был дома. После перерыва к 14.00 часам ушел на работу и до момента его прибытия на работу за ней, около 23-10 часов, она его не видела (т. 3 л.д. 180-182).

Свидетель Маликова А.А. на предварительном расследовании показала, что она проживает по адресу:, вместе с Хайруллиным Радимом. 10 ноября 2016 года около 07-30 часов она с Хайруллиным Р.Б. выехала на работу. Около 07-45 часов Хайруллин Р.Б. оставил ее около работы по адресу: РБ, г.Нефтекамск, ул.Ленина, д.13, и уехал на работу. В обеденное время Хайруллин Р.Б. позвонил ей и сказал, что рабочий день сокращен до 13.00 часов и потом поедет домой. Позже Хайруллин Р.Б. позвонил ей и сказал, что к нему приехал друг, и что они сидят дома. На работе была до 17.00 часов. Позвонила Хайруллину Р.Б., который сказал, что поедет со своим коллегой Мустафиным Ринатом за машиной последнего в автосервис, и она пошла домой с работы пешком. Около 17-40 часов она пришла домой, там никого не было. Она накрыла праздничный стол в связи с празднованием дня сотрудника органов внутренних дел. Около 19-20 часов домой пришел Хайруллин Р.Б., они вместе покушали, посмотрели телевизор. Она и Хайруллин Р.Б. вместе находились дома до утра следующего дня. Хайруллин Р.Б. никуда не выходил, вел себя как обычно. (т. 7 л.д. 177-179)

Свидетель Фатхуллин А.А. в ходе предварительного расследования показал, что у него есть знакомый по имени Хайруллин Радим, которого он знает примерно с 2010 года. В начале ноября 2016 года он периодически приезжал в г. Нефтекамск, так как у него были проблемы со здоровьем в клинику «Медэкс». 10 ноября 2016 года он приехал в г.Нефтекамск, и около автозаправочной станции «Лукойл» на Николо-Березовском шоссе встретил Хайруллина Р.Б., после чего они поехали к нему домой. Время было около 13.00 часов. Дома у Хайруллина Р.Б. он пробыл примерно до 17.00 часов, после чего ушел. (т. 3 л.д. 149-151).

Выслушав показания потерпевшего, подсудимых, свидетелей, огласив показания неявившихся свидетелей, изучив письменные материалы уголовного дела, и оценив доказательства в их совокупности с учетом требований статей 75, 87 и 88 УПК РФ, суд приходит к выводу о том, что представленные стороной обвинения доказательства получены с соблюдением требований уголовно-процессуального законодательства, согласуются между собой, соответствуют фактическим обстоятельствам дела, поэтому суд признает их допустимыми, достоверными и достаточными для вывода суда о виновности Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. в совершении инкриминируемого им преступления. 

Анализируя установленные в судебном заседания противоречия в показаниях потерпевшего Мардамшина В.Р., свидетелей Мардамшиной Г.Р., Антипина А.В., Хузина Р.Р., Фаузетдинова Р.И., Нуртдинова Ф.Ф. и Кайгермазова Расула М., данных в судебном заседании, и данных ими в ходе предварительного расследования, суд приходит к следующему. 

Согласно исследованным в судебном заседании материалам уголовного дела допросы потерпевшего и указанных свидетелей проведены в соответствии с требованиями ст.ст. 189-190 УПК РФ, свидетелям разъяснены положения ст.56 УПК РФ, ст.51 Конституции РФ, предупреждены об уголовной ответственности по ст.ст.307, 308 УК РФ, протоколы свидетелями прочитаны лично, подписаны, замечаний по содержанию показаний не содержат. 

В судебном заседании потерпевший пояснил, что первые показания давал в ходе допроса 26 декабря 2016 года, находясь в шоковом состоянии после предъявления ему обвинения, сообщил следователю те обстоятельства, которые помнил. Впоследствии, во время следующих допросов дополнял первоначальные показания по мере того, как вспоминал произошедшие с ним события.  

И в судебном заседании, и в ходе предварительного расследования, в том числе при проведении очных ставок с Сагитовым И.И. и Хайруллиным Р.Б., и при проверке показаний на месте Мардамшин В.Р. последовательно описывал обстоятельства, произошедших с ними 10 и 11 ноября 2016 года, событий, произведенные в отношении него в указанный период действия в одном и том же хронологическом порядке, допуская незначительную разницу во времени, пояснив, что время он называл приблизительно, по своим ощущениям. 
Описание кабинета, в котором находился Мардамшин В.Р. в период времени с 11.00 часов 10 ноября 2016 года по 11.00 часов 11 ноября 2016 года, схема расположения предметов и мебели в нем, отраженные на рисунке, приобщенном в ходе проведения очной ставки между Мардамшиным В.Р. и Сагитовым И.И. 27 декабря 2016 года (л.д.252 т.3) соответствуют описанию кабинета и расположению в нем предметов и мебели, установленным в ходе осмотров места происшествия от 12 ноября 2016 года, 18 апреля 2017 года, и зафиксированным на фотоиллюстрациях к последнему. В частности, и в ходе судебного заседания, и в ходе предварительного расследования Мардамшин В.Р. нарисовал расположение столов, в том числе округлой формы, сейфа, шкафов, окон, сообщил, что линолеум в кабинете коричневого цвета с рисунком в форме квадратов, стены обшиты пластиком бежевого цвета, в кабинете имелись портреты Президента РФ и Министра внутренних дел. Также Мардамшин В.Р. описал диван желто-коричневого цвета с рисунком в форме цветов, которые удерживающие его сотрудники полиции вынесли из маленькой комнаты после того, как из здания УПП №6 ушел Антипин А.В. Диван, соответствующий приведенному описанию, был установлен в ходе осмотров помещения УПП № 6 в маленькой комнате без окон, где участковые пьют чай. 
Указанная выше схема расположения предметов и мебели в кабинете УПП №6 и его описание приведены на рисунке потерпевшим 27 декабря 2016 года, то есть через непродолжительный период времени после возбуждения уголовного дела, протокол осмотра УПП №6 от 12 ноября 2016 года не содержит столь подробного описания данного помещения нежели рисунок потерпевшего. 
Данных, свидетельствующих о том, что Мардамшин В.Р. доставлялся в УПП №6 ОМВД России по г.Нефтекамск ранее, суду не представлено, допрошенные в судебном заседании уполномоченные участковые пункта на приведенное обстоятельство также не указали, поэтому доводы защитника в той части, что Мардамшин В.Р. мог находиться в УПП №6 ранее, в связи с чем подробно описывает обстановку кабинета, суд признает необоснованными. 

Вместе с тем, соответствующее описание кабинета УПП №6 г.Нефтекамск в ходе предварительного расследования дал свидетель Антипин А.В., который пояснил, что в помещении Г-образный коридор, завели его в крайний кабинет, где находился большой Т-образный стол, округлой формы, за которым сидел Сагитов И.И., когда его (Антипина А.В.) привели в пункт участковых. 

В дополнение ко всему, во время допроса потерпевшего 15 июня 2017 года он нарисовал схему, каким образом был подвешен на перекладину между двумя столами. 

Показания о хронологии действий, осуществленных в отношении Мардамшина В.Р., подсудимыми, неустановленными лицами по согласованию с последними, по его задержанию во дворе дома, доставлению в УПП №6, причинению телесных повреждений, требованию написать явку с повинной и его удержанию, подтверждаются показаниями свидетелей Мардамшиной Г.А. и Антипина А.В., которые пояснили, что в первой половине дня не могли дозвониться до Мардамшина В.Р., что вызвало у них опасение; в вечернее время, после 18.00 часов, Антипина А.В. привезли к  Мардамшину В.Р., который был избит, в крови, не мог говорить, сидел на стуле. Там же находился Сагитов И.И., пояснивший Антипину А.В., что необходимо найти человека, который бы вместо Мардамшина В.Р. написал явку в похищении Насыровой Ф.И., на что Антипин А.В. согласился, покинул здание пункта. Впоследствии приезжал туда вместе с Хузиным Р.Р. и Фаузетдиновым Р.И., чтобы забрать ключи Мардамшина В.Р. от квартиры, привезти ему еду, а также приезжал ночью. О том, где находится Мардамшин В.Р., его супруге не сообщили, ключи от квартиры передал Хузин Р.Р. На следующий день после 11.00 часов Мардамшин В.Р. вышел на связь, его привезли двое парней во двор, пересадили в его автомобиль, впоследствии Мардамшин В.Р. был помещен в больницу.

Приведенную хронологию событий, произошедших в инкриминируемый период времени, также подтвердили в судебном заседании свидетели Хузин Р.Р. и Фаузетдинов Р.И., которым от Антипина А.В. стало известно, что Мардамшина В.Р. задержали, удерживают в пункте участковых и требуют написать явку с повинной; что Антипин А.В. видел Мардамшина В.Р. в этот вечер в указанном месте; вместе приезжали в пункт, чтобы передать для  Мардамшина В.Р. еду, и забрать ключи, которые супруге последнего передал Хузин Р.Р. Кроме того, Хузин Р.Р. и Антипин А.В., вместе с Нуртдиновым Ф.Ф. приезжали к пункту участковых ночью. 
Помимо этого, Мардамшина Гульназ и Антипин А.В. подтвердили показания потерпевшего, что последний 10 ноября 2016 года был одет в джинсовые брюки бежевого цвета, свитер и куртку. В этой же одежде он был доставлен в больницу, что подтверждается, в том числе показаниями фельдшера скорой помощи Мингазетдиновой Г.Ф., свидетелей Фаузетдинова Р.И. и Нуртдинова Ф.Ф., которые приехали в приемный покой вместе с потерпевшим. 

В ходе предварительного расследования следователем у свидетеля Мардамшиной Г.А. изъяты указанные выше брюки, осмотрены и признаны вещественным доказательством. В ходе их осмотра установлено, что брюки из ткани светло – бежевого цвета, имеют многочисленные загрязнения, в области правого и левого голенищ имеются пятна вещества бурого цвета. 
Приведенные обстоятельства подтверждают показания Антипина А.В., о том, что когда его доставили в УПП №6 к Мардамшину В.Р., последний был в крови.
Кроме того, показания потерпевшего о причинении ему телесных повреждений, об их видах, механизме и предметах их причинения, помимо показаний свидетелей стороны обвинения, в том числе фельдшера Мингазетдиновой Г.Ф. и врача Саляхова В.Р., подтвердивших, что при доставлении в больницу Мардамшин В.Р. не мог самостоятельно передвигаться, что на его теле, преимущественно на нижних конечностях, на ладонях имелись точечные ожоги, ссадина на лбу, синяки и гематомы, при анализе моча была бордового цвета, подтверждаются заключениями экспертов №1899 от 17 ноября 2016 года и № 145 от 03 мая 2017 года, которыми при проведении исследования были установлены множественные раны округлой формы на передних поверхностях обоих бедер; закрытая черепно-мозговая травма с сотрясением головного мозга, кровоподтек волосистой части головы; ссадины обеих верхних и левой нижней конечностей, кровоподтеки верхних и нижних конечностей; синдром длительного сдавливания левой верхней и левой нижней конечностей, осложнившийся развитием острой почечной недостаточности легкой степени, посттравматической нейропатией левого лучевого и левого малоберцового нервов, которые, не исключено, что образовались в инкриминируемый период времени. 
К тому же указанные выше телесные повреждения были зафиксированы на фотографиях, выполненных Мардамшиной Г.А., приобщены в качестве вещественных доказательств и осмотрены в установленном законом порядке. 

Показания потерпевшего, данные им в ходе судебного заседания и в ходе предварительного расследования, подтверждают исследованные в совокупности с приведенными доказательствами сведения детализаций телефонных соединений номеров, которыми пользовались по состоянию на  10 ноября 2016 года потерпевший, свидетели Мардамшина Г.А., Антипин А.В., Хузин Р.Р. и Фаузетдинов Р.И., Нуртдинов Ф.Ф., согласно которым: 
- последнее соединение Мардамшина В.Р. 10 ноября 2016 года было в 09.24 часов, сигнал которого ловит базовая станция, расположенная по адресу: РБ, г.Нефтекамск, ул.Высоковольтная, д.1А, далее соединения отсутствуют. С 17.30 часов по 17.32 часов поступают Мардамшину В.Р. смс – сообщения, сигналы которых ловят базовые станции на ул.Советская, д.2а, ул.Трактовая, д.2а, ул.Дорожная, д.32. Следующий сигнал сотовой связи появляется только в 09.44 часов 11 ноября 2016 года, соединения с кем – либо отсутствуют, поступают смс – сообщения, базовые станции не определяются; первое соединение в 11.41 часов, с данного периода до 13.05 часов, когда был осуществлен звонок в скорую, сигналы ловят базовые станции по ул.Промышленная, д.12а, ул.Дорожная, д.32, ул.Трактовая, д.41, ул.Трактовая, д.2а, ул.Трактовая, д.22б. Указанные базовые станции расположены вблизи места нахождения УПП №6 – ул.Трактовая, д.33. Приведенные данные не исключают нахождение Мардамшина В.Р. в инкриминируемый период времени в указанном пункте участковых;   
- детализация телефонных соединений Мардамшиной Г.А. указывает на то, что в течение дня 10 ноября 2016 года последняя неоднократно звонила Антипину А.В., в том числе и в 18.17 часов, 18.35 часов; в 20.24 часов входящий звонок от Антипина А.В., соединения в ночное время в том числе; имеются соединения с Хузиным Р.Р. около 21.00 часа посредством смс – сообщений и звонков; 
- соединения Антипина А.В. показывают, что в течение дня 10 ноября 2016 года он неоднократно связывался с Мардамшиной Г.А., в 17.57 часов поступил входящий звонок от Камалитдинова В.Р., сотрудника ОУР, в 18.32 часов, 19.03 часов сигнал сотовой связи ловит базовая станция по ул.Трактовая, д.40, и в 19.46 часов возвращается сигнал на станцию по адресу: ул.Янаульская, д.3; с 20.11 часов до 20.41 часов сигналы снова ловит станция по ул.Трактовая, д.40, в 20.41 часов – ул.Ленина, д.41, и в 20.48 часов вновь возвращается на ул.Трактовую, д.40, до 21.22 часов. То есть приведенные данные не исключают нахождение Антипина А.В. в указанное время в УПП №6; 
- детализация соединений Хузина Р.Р. указывает, что в 19.38 часов поступил звонок от Максима, хозяина мойки, где находился Антипин А.В., когда ему позвонил сотрудник ОУР Камалитдинов В.Р., с 20.55 часов до 21.15 часов сигналы сотовой связи ловит базовая станция на ул.Трактовая, д.40, что находится вблизи места расположения УПП №6. 
Помимо этого, показания свидетеля Кайгермазова Расула М., данные им в ходе судебного заседания и в ходе предварительного расследования, подтверждают показания потерпевшего в той части, что 11 ноября 2016 года после 11.00 часов последнего с УПП №6 забрал брат свидетеля - Кайгермазов Руслан М, и отвез его во двор дома. О приведенных обстоятельствах Кайгермазову Расулу М. рассказал его брат в этот же день при встрече по месту жительства последнего. 

При таких обстоятельствах, суд приходит к выводу, что показания, данные потерпевшим в судебном заседании и в ходе предварительного расследования, подтверждаются совокупностью исследованных судом доказательств, представленных стороной обвинения, и являются последовательными, достоверными и дополняющими другу друга. 

Не ставят под сомнение показания потерпевшего, приведенные в судебном заседании доводы стороны защиты о наличии противоречий в последних, которые она усмотрела.      
Так, потерпевший в судебном заседании пояснил, что при написании заявления о привлечении к уголовной ответственности (т.1 л.д.60) указал сотрудников полиции, имена которых ему были известны на тот момент, и еще несколько сотрудников, которых он сможет опознать. Имя Хайруллина Р.Б. он узнал во время его задержания в г. Оренбург, и впоследствии пояснил в ходе допроса 26 декабря 2016 года, что оперуполномоченный по имени Радим заставил написать его объяснительную о том, что 10 ноября 2016 года он употреблял спиртные напитки со знакомыми, претензий к сотрудникам полиции не имеет; 28 декабря 2016 года он подробно описал внешний вид Хайруллина Р.Б., который соответствует действительности, а во время последнего допроса 20 июля 2016 года указал, что после того, как с него (Мардамшина В.Р.) сняли шапку, Хайруллин Р.Б. применял в отношении него электрошокер. 
В ходе предварительного расследования и в ходе судебного заседания потерпевший пояснил, что во время нахождения его в УПП №6, на нем была одета шапка, он неоднократно слышал имя «Иван», а когда её сняли, то увидел незнакомого мужчину русского происхождения, полагая, что он и есть «Иван». Из сотрудников ОУР был допрошен оперуполномоченный Кувиков Иван, в котором он не опознал присутствующего в кабинете пункта участковых 10 ноября 2016 года мужчину, в связи с чем давал показания в отношении тех лиц, которых он видел, когда те наносили ему телесные повреждения, то есть в отношении Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. 
Не является основанием для признания показаний потерпевшего выдуманными и то обстоятельство, что в судебном заседании допрошены все сотрудники отдела уголовного розыска, но никого Мардамшин В.Р. не опознал. 
Однако, в заявлении и показаниях потерпевший указал тех лиц, кого видел, когда находился без шапки, и опознал их; иных сотрудников полиции он не видел. 
В ходе предварительного расследования, находясь в Нефтекамском МСО СУ СК России по РБ, он увидел одного из мужчин, который участвовал в его задержании во дворе дома 10 ноября 2016 года, о чем сообщил следователю Нагорнову А.В. Последний каких-либо мер по данному обстоятельству не предпринял. 
Кроме того, в показаниях Мардамшин В.Р. поясняет, что когда он находился в шапке,  удары наносились ему со всех сторон, он слышал голоса лиц, которые находились в другой комнате и употребляли спиртное, поздравляя друг друга с праздником, при этом ни в заявлении, ни в показаниях он не конкретизирует, что неустановленные лица являлись сотрудниками отдела уголовного розыска, называя их «сотрудниками полиции».  

Анализируя показания потерпевшего на наличие противоречий по времени и последовательности событий, произошедших с ним 10 и 11 ноября 2016 года, указанных стороной защиты, суд приходит к следующему. 
Из показаний потерпевшего следует, что с учетом времени его доставления в УПП №6 10 ноября 2016 года, времени ожидания в кабинете в связанном положении на полу, первый удар ему был нанесен примерно в 11.30 часов, били около двух часов, то есть примерно до 13.30 часов. При этом пояснил, что в процессе избиения приподнимал шапку бровями и видел коричневые перчатки и туфли с заостренным носом, которые впоследствии, когда с него сняли шапку, увидел на Сагитове И.И., однако достоверно подтвердить, что первый удар был нанесен Сагитовым И.И., не может, так и указать время, когда впервые увидел коричневые перчатки. Далее, после продолжительного избиения, он просил прекратить неправомерные действия, после чего к нему стали применять электрошокер, поскольку он сидел, склонив голову, то видел, что в этот момент к нему подходил человек в черных кроссовках и синих джинсах, которые он впоследствии увидел одетыми на Хайруллине Р.Б. Далее, с ним заговорил мужчина, голос которого он узнал, как голос Сагитова И.И. Последнего он знал, и слышал его разговор примерно за 2 года до произошедшего, встретив в магазине. 
Таким образом, потерпевший достоверно указывает на присутствие в помещении УПП №6 подсудимых Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. после 13.30 часов.

Далее, согласно показаниям потерпевшего, после отказа на слова Сагитова И.И. признаться в похищении Насыровой Ф.И., Мардамшина В.Р. подвесили на палку между двумя столами, висел примерно час. Спустя указанное время его спустили на пол, затем состоялся разговор с Сагитовым И.И., после которого последний снял с него шапку, но не развязал, потому он не смог увидеть всех присутствующих в кабинете. Сагитов И.И. предложил  поговорить с Талиповым Ринатом, его заместителем, и оставил их наедине. Талипов Р.В. развязал его, чтобы Мардамшин В.Р. написал явку с повинной, но последний не смог, так как не слушались руки, после чего в кабинет вошел Сагитов И.И., нанес ему удары по шее и голове, и предложил  найти другого человека, который бы написал явку с повинной в похищении Насыровой Ф.И. за него. На данное предложение Мардамшин В.Р. согласился и дал контакты знакомого, находящегося с ним в дружеских отношениях, Антипина А.В. Описанные события происходили, как указал потерпевший, около 18.00 часов. 
При этом, вопреки утверждениям стороны защиты, потерпевший пояснил, что Сагитов И.И. сказал, что Антипин А.В. недоступен, но он не видел, как последний звонил кому–то. 

Кроме того, детализация телефонных соединений Антипина А.В. указывает на то, что первый звонок Антипину А.В. от сотрудников полиции поступил в 17.57 часов 10 ноября 2016 года, звонил ему Камалитдинов В.Р., разговор длился 50 секунд. 

Свидетель Камалитдинов В.Р. в судебном заседании пояснил, что позвонить Антипину А.В. попросил его Сагитов И.И. 

Вышеизложенное указывает на то, что шапку с Мардамшина В.Р. сняли и развязали его в период времени с 16.00 часов до 18.00 часов. 
Оценивая показания потерпевшего, суд также принимает во внимание  показания свидетелей Антипина А.В., Хузина Р.Р. и Фаузетдинова Р.И. 
Из показаний свидетелей Антипина А.В. и Хузина Р.Р., данных ими в судебном заседании и в ходе предварительного расследования, следует, что после того, как Антипину А.В. позвонил оперуполномоченный Камалитдинов Р.И., его доставили в здание отдела полиции г. Нефтекамск, где он находился с 15-30 часов, после чего его доставили в УПП №6, где он пробыл около 30 мин. – 1 часа, далее его отвезли обратно на мойку, после чего он встретился с Хузиным Р.Р., с которым отвезли в УПП № 6 пачку сигарет для Мардамшина В.Р. Примерно в 20.30 часов он встретился во дворе дома потерпевшего с его супругой, рассказал, что видел её супруга, не назвав местонахождение последнего, и по её просьбе забрать ключи у Мардамшина В.Р. вместе с Хузиным Р.Р. снова направились  по адресу: РБ, г.Нефтекамск, ул.Трактовая, д.33. По пути Антипин А.В. позвонил по номеру, с которого ему звонили и интересовались, нашел ли он человека, согласного написать явку с повинной за Мардамшина В.Р., попросил ключи Мардамшина В.Р., в ответ на что ему велели привести для последнего еду. С этой целью они встретились с Фаузетдиновым Р.И., который приобрел в магазине пирожки и кефир, и втроем вернулись к зданию УПП №6, Антипин А.В. снова позвонил сотрудникам полиции, кто-то из последних спустился и забрал пакет с едой. 

Приведенные показания свидетеля Антипина А.В. согласуются по хронологии с показаниями свидетеля Хузина Р.Р. и Фаузетдинова Р.И., данными ими и в судебном заседании и в ходе предварительного расследования.      

Потерпевший Мардамшин В.Р., не называя времени, суду пояснил, что кефир и пирожки ему принес Талипов Р.В.

В совокупности с исследованными показаниями указанных выше лиц судом изучены детализации телефонных соединений абонентов Антипина А.В., Хузина Р.Р. и Фаузетдинова Р.И., из которых видно следующее. 

После неоднократных звонков оперуполномоченного Камалитдинова В.Р. Антипину А.В. в период времени с 17.57 часов до 18.22 часов 10 ноября 2016 года, в 18.32 часов сигнал связи Антипина А.В. ловит базовая станция, расположенная по ул. Трактовая, д.40, далее эта же станция ловит сигнал в период времени с 19.03 часов до 19.46 часов, что не исключает нахождение Антипина А.В. в указанный период времени в здании УПП №6, когда состоялась встреча с Мардамшиным В.Р. и Сагитовым И.И., их разговор о явке в похищении Насыровой Ф.И. Далее указанная станция ловит сигнал связи по номеру Антипина А.В., когда последний звонит Сагитову И.И.,                            с 20.11 часов до 20.24 часов, то есть в приблизительное время, когда Антипин А.В. с Хузиным Р.Р. привезли Мардамшину В.Р. сигареты. В 20.41 часов сигнал связи Антипина А.В. ловит станция по адресу ул.Ленина, д.41, то есть по месту жительства потерпевшего, что не исключает, что в данный период времени Антипин А.В. встречался с его супругой и рассказал, что видел его. В 20.48 часов Антипин А.В. вновь звонит Сагитову И.И., и в это время до 20.52 часов его сигнал вновь фиксирует станция по ул.Трактовая, д.40, то есть не исключено, что в тот период времени, когда Антипин А.В. попросил вынести ключи Мардамшина В.Р., в ответ на что ему сказали привести для последнего еду. Далее, указанная базовая станция сети ловит сигнал соединений Антипина А.В. в период с 21.13 часов до 21.22 часов, что не исключает период времени, когда Антипин А.В., Хузин Р.Р. и Фаузетдинов Р.И. привезли Мардамшину В.Р. кефир и пирожки. При этом в 21.14 часов зафиксирован исходящий звонок Антипина А.В. Талипову Р.В. В этот же период времени станция по ул.Трактовая, д.40 ловит сигнал соединений Хузина Р.Р., соединения Фаузетдинова Р.И. в приведенный промежуток времени отсутствуют.
Вышеприведенное объясняет выявленные противоречия в показаниях свидетеля Антипина А.В. и Хузина Р.Р.  

В судебном заседании Антипин А.В. пояснил, что не называл фамилию Камалитдинова В.Р. во время допросов, в том числе в Нефтекамском городском суде, по просьбе последнего его не впутывать. 

Органами предварительного расследования обвинение предъявлено Сагитову И.И. и Хайруллину Р.Б., однако, анализируя показания потерпевшего, суд обращает внимание на данные, содержащиеся в детализациях соединений свидетелей Талипова Р.В., Хакимова Д.Ф. и Гарифуллина М.Р., поскольку Мардамшин В.Р. пояснял суду, что когда с него сняли шапку, Сагитов И.И. пригласил для разговора Талипова Р.В., последний присутствовал, когда в кабинете УПП №6 появился Антипин А.В., Талипов Р.В. принес Мардамшину В.Р. еду, а Хакимов Д.Ф. и Гарифуллин М.Р. находились с ним в УПП №6 до 11.00 часов 11 ноября 2016 года, то есть до момента освобождения. 

Исследование детализаций телефонных соединений указанных свидетелей показало, что: 

- при соединениях Талипова Р.В. по номеру телефона  в период времени  с 13.01 часов по 15.06 часов, с 17.12 часов по 17.48 часов, с 20.46 часов по 23.15 часов сигналы сотовой связи ловили базовые станции, расположенные по адресам: РБ. г.Нефтекамск, ул.Дорожная, д.32 и ул.Дорожная, д.45, которые находятся в близком расстоянии от УПП №6, что не исключает его нахождение в помещении последнего в обозначенные промежутки времени, то есть во время, когда с Мардамшина В.Р. сняли шапку и его развязали (до 18.00 часов), и когда потерпевшему Антипин А.В. привез еду, которую ему передал Талипов Р.В. Приведенные данные и не исключают возможность нахождения Талипова Р.В. с 18.00 часов на праздничном концерте; 

- при соединениях Хакимова Д.Ф. по номеру телефона  в период времени с 23.34 часов 10 ноября 2016 года по 11.14 часов 11 ноября 2016 года сигналы сотовой связи ловили базовые станции, расположенные по адресам: РБ, г.Нефтекамск, ул.Дорожная, д.32, ул.Трактовая, д.2, ул.Фабричная, д.18, ул.Промышленная, д.1, ул.Советская, д.2, ул.Магистральная, д.2, которые также находятся вблизи как от отдела МВД по г.Нефтекамск, так и от УПП №6, и не исключает его нахождение в помещении последнего вместе с Мардамшиным В.Р.; 
- при соединениях Гарифуллина М.Р. в период времени с 19.21 часов 10 ноября 2016 года по 11.19 часов 11 ноября 2016 года, сигналы сотовой связи ловили базовые станции, расположенные по адресам: РБ, г.Нефтекамск, ул.Дорожная, д.32, ул.Трактовая, д.2а, ул.Фабричная, д.18, ул.Трактовая, д.41, которые также находятся вблизи как от отдела МВД по г. Нефтекамск, так и от УПП №6, что не исключает его нахождение в помещении последнего вместе с Хакимовым Д.Ф. в ночь с 10 ноября 2016 года на 11 ноября 2016 года. В 11.19 часов 11 ноября 2016 года базовая станция телефонных соединений меняется на ул.Нефтяников, д.22, что находится недалеко от места жительства свидетеля.  

Показания  о том, что Сагитов И.И. и Талипов Р.В. не могли дозвониться до Антипина А.В. после того, как Мардамшин В.Р. дал контакты последнего, потерпевший дает со слов подсудимого, не утверждая об их достоверности. 

Наличие исходящих звонков в детализации соединений Антипина А.В. на один и тот же номер в 19.03 часов свидетельствуют о правдивости показаний потерпевшего, согласно которым Антипин А.В. после требований Сагитова И.И. найти человека, готового написать явку с повинной, стал звонить знакомому. 
Однако указание свидетеля Антипина А.В. в своих показаниях об обратном, что телефон у него забрали, вернули только, когда он вышел из УПП №6, суд не признает существенным противоречием, свидетельствующим о недостоверности изложенных им показаний, поскольку последние по хронологии событий, произошедших 10 ноября 2016 года с его участием, и их времени согласуются с показаниями потерпевшего, свидетелей Мардамшиной Г.А., Хузина Р.Р. и Фаузетдинова Р.И.   

Исходя из показаний потерпевшего Мардамшина В.Р., после употребления 3 стаканов водки, его вырвало, биологический материал попал на диван и на одежду, но в каком количестве, установить невозможно. Потерпевший  пояснил, что ночью Хакимов Д.Ф. дважды наливал ему чай. Указанное не исключает вероятность того, что свидетели Мингазетдинова Г.Ф., Мардамшина Г.А. и Кайгермазов Руслан М. не почувствовали запах спиртного от потерпевшего, а врач Саляхов В.Р. увидел его в больнице уже без одежды, в плавках, лежащем на каталке.  
Первый осмотр участкового пункта полиции № 6, расположенного по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д.33, был проведен 12 ноября 2016 года, что не исключает возможность навести порядок в данном помещении за период времени, прошедший с момента освобождения Мардамшина В.Р. до проведения осмотра места происшествия. 
Не является основанием не доверять показаниям свидетелей Мардамшиной Г.А.  и Антипина А.В.  наличие согласно детализации исходящих звонков соединения между ними в 18.35 часов длительностью в 64 секунды, поскольку в ходе судебного заседания свидетели указывали примерное время тех или иных событий и действий. Более того, в 18.32 часов сигнал сотовой связи абонента Антипина А.В. ловит базовая станция, находящаяся по ул. Трактовая, д.40, далее ул. Магистральная, д.4 и                        ул. Промышленная, д.17, которые располагаются вблизи отдела полиции                  г. Нефтекамска, что не исключает нахождение Антипина А.В. в указанном месте. Кроме того, в период времени с 18.35 часов  до 19.03 часов соединения у Антипина А.В. отсутствуют. Вместе с тем, вопреки утверждениям стороны защиты, первый звонок после посещения Антипиным А.В. УПП №6 от последнего Мардамшиной Г.А.  поступил в 20.24 часов, то есть после встречи с Хузиным Р.Р.
Свидетель Хузин Р.Р. в судебном заседании пояснил, что ошибся, когда указывал, что Антипин А.В. впервые  позвонил ему  10 ноября 2016 года в 18.45 часов, поскольку не придал данному обстоятельству важное значение, но впоследствии, сопоставив время звонка со временем окончания рабочего времени его и его супруги, вспомнил, что звонок ему поступил после                       19 часов.      
Показания свидетелей Хузина Р.Р., Фаузетдинова Р.И., Нуртдинова Ф.Ф. и Гареева А.Р. о том, что до 02.00 часов 11 ноября 2016 года они находились в гостях у Нуртдинова Ф.Ф., употребляли алкоголь, обсуждали события, произошедшие с Мардамшиным В.Р., а после указанного времени они, за исключением Фаузетдинова Р.И., направились на поиски Антипина А.В., а впоследствии ездили к УПП №6, суд оценивает как не имеющие существенного значения для дела, поскольку не указывают на обстоятельства, удостоверяющие или опровергающие причастность подсудимых к совершению инкриминируемого им деяния. 
Таким образом, с учетом пояснений потерпевшего и свидетелей обвинения о расхождениях во времени происходящих в инкриминируемый период событий, приведенных показаний свидетелей, результатов исследования детализаций телефонных соединений Мардамшина В.Р., Мардашиной Г.А., Антипина А.В., Хузина Р.Р. и Фаузетдинова Р.И. существенных противоречий, влияющих на достоверность показаний указанных лиц, суд не усматривает, признает их правдивыми, согласующимися между собой и с материалами уголовного дела и дополняющими друг друга.  

Оснований не доверять показаниям потерпевшего и допрошенных в судебном заседании свидетелей обвинения у суда не имеется, поскольку последние пояснили, что неприязненных отношений к подсудимым, конфликтов с ними не было, в личные контакты не вступали. 

Свидетель Антипин А.В. допрошен посредстворм системы видеоконференцсвязи, поскольку отбывает наказание в виде лишения свободы, что исключает возможность оказать на него давление как потерпевшим, так и подсудимыми. 

Неубедительными суд находит и доводы  подсудимого Сагитова И.И. о том, что  Мардамшин В.Р. оговорил его в связи с тем, что в 2008 году он участвовал при проведении оперативно-розыскных мероприятий по делу, возбужденному в отношении потерпевшего по факту кражи оружия, а также доводы подсудимого Хайруллина Р.Б., который пояснил, что Мардамшин В.Р. дал изобличающие  его показания, так как он в составе группы 20 декабря 2016 года участвовал в его задержании в г. Оренбург и не согласился его освободить на поступившую просьбу последнего. 

Как пояснил сам подсудимый Сагитов И.И. в судебном заседании, с               2008 года по 2016 год каких –либо действий,  направленных против него,  Мардамшин В.Р. не предпринимал. Супруга потерпевшего, свидетели – его друзья  - пояснили, что в криминальных историях потерпевший замечен не был.

Как установлено в судебном заседании, на задержание Мардамшина В.Р. выезжала группа, состоящая из 6 человек, какие-либо разговоры       Мардамшина В.Р. с Хайруллиным Р.Б. указанного последним содержания остальные не слышали. 
Вопреки позиции стороны защиты, следственный эксперимент по установлению слышимости в МБОУ «Социально-реабилитационный центр для лиц в состоянии алкогольного опьянения ГО г. Нефтекамск» (по состоянию на 10 ноября 2016 года)  издаваемых в помещении УПП№ 6 ОМВД России по г. Нефтекамску  звуков  проведен 12.04.2017 года в соответствии с требованиями ст. 181 УПК РФ, с участием понятых, а также директора учреждения и участкового Сарварова И.Р., проходящего службу в указанном пункте. С результатами эксперимента участники следственного действия ознакомлены, что подтверждается их подписями, возражений, замечаний по производству эксперимента не поступило. Кроме того, из исследованной видеозаписи следует, что Мардамшин В.Р. при издавании криков разной громкости находился в кабинете, в котором его удерживали в инкриминируемый период времени, стены которого являются смежными со стенами  МБОУ «Социально-реабилитационный центр для лиц в состоянии алкогольного опьянения ГО г. Нефтекамск».
В связи с указанным выше суд не доверяет показаниям свидетелей Сарварова И.Р. и Миннигулова В.Ф., что слышимость в здании по                         ул. Трактовая, д.33 хорошая. 

Таким образом, суд приходит к выводу, что приведенные в приговоре доказательства получены с соблюдением требований уголовно-процессуального законодательства Российской Федерации, суд признает их допустимыми, достоверными, а в совокупности - достаточными для разрешения уголовного дела по существу, оснований не доверять им  суд не усматривает.
На основании изложенного, суд считает, что в судебном заседании стороной обвинения представлены достаточные доказательства, свидетельствующие о совершении подсудимыми инкриминируемого преступления.  

Так, потерпевший Мардамшин В.Р. показал, что во время нахождения в участковом пункте полиции 10 ноября 2016 года во время избиения он приподнял бровями шапку и видел коричневые перчатки и черные туфли с заостренными носами, впоследствии которые увидел на Сагитове И.И.; он узнал голос Сагитова И.И., когда последний стал разговаривать с ним и требовать написать явку с повинной по делу Насыровой Ф.И. При этом Мардамшин В.Р. указал, что знал Сагитова И.И. как начальника отдела уголовного розыска, видел его за 2 года до произошедшего и слышал его разговор по телефону.  Голос его запомнил, поскольку он был грубым и с хрипотцой. 

Мардамшин В.Р. пояснил, что в отношении него применялся электрошокер, который он увидел, когда его приподнесли к его ногам, и дал ему описание, которое соответствует описанию, указанному в протоколе осмотра изъятых в ходе обыска в УПП №6 и исследованных в судебном заседании электрошокеров. 

Во время разговора с Сагитовым И.И. он был связан и находился по-прежнему в шапке. 

После отказа Мардамшина писать явку, его, раздвинув столы (он слышал характерные звуки), подвесили между ними на перекладину от одежды для шкафа, в таком положении он провисел более часа. 

Также Мардамшин В.Р. пояснил, что когда с него сняли шапку, в кабинете УПП № 6 он увидел Сагитова И.И., на руках которого были одеты коричневые кожаные перчатки, видел подсудимого Хайруллина Р.Б., одетого в джинсы и кроссовки, которые он видел во время применения к нему электрического разряда. 
После того, как с Мардамшина сняли шапку, после разговора с Талиповым и после того, как он не смог написать явку с повинной,                       Сагитов И.И. нанес ему два удара - по шее и голове. Помимо этого, потерпевший показал, что  когда на его лице не было шапки, Хайруллин Радим, применяя электрошокер, бил его током по рукам и ногам, пытался пропустить через кроссовки, но у него не получилось. 
Таким образом, потерпевший Мардамшин В.Р. достоверно указывает, что видел, как Сагитов И.И. и Хайруллин Р.Б. применяли к нему насилие в инкриминируемый период времени, находясь в помещении УПП №6                            г. Нефтекамск. 

Вместе с тем, потерпевший указывает, что именно подсудимому Хайруллину Р.Б. он 11 ноября 2016 года написал объяснительную по факту своего исчезновения о том, что он употреблял спиртное со знакомыми и не имеет претензий к сотрудникам полиции. После чего Хайруллин Р.Б. и Хакимов Денис вывели его к лестнице, Хайруллин Р.Б. пригласил ранее знакомого Кайгермазова Руслана с еще одним незнакомым мужчиной, которые увезли его во двор дома. 

Стороной защиты оглашена указанная выше объяснительная Мардамшина от 11 ноября 2016 года, в которой отражено, что она отобрана оперуполномоченным Кувиковым И.В.

В судебном заседании свидетель Кувиков И.В. пояснил, что 11 ноября 2016 года начальником отдела Камашевым Д.В. ему был отписан материал о без вести пропавшем Мардамшине В.Р. С целью выяснения обстоятельств исчезновения последнего, он приехал в больницу, Мардамшин В.Р. без каких-либо затруднений, без жалоб на здоровье, написал её. 

Принимая во внимание, что  данное объяснение на л.д.101 т. 5 содержит  указание «опросил о/у ОУР Кувиков И.В.» и его подпись на оборотной странице при наличии свободного места для проставления последней на той же странице, где написан текст Мардамшина, а также учитывая показания свидетелей Мардамшиной Г.А., Нуртдинова Ф.Ф., Фаузетдинова Р.И., Мингазетдиновой Г. и врача Саляхова В.Р., что Мардамшин В.Р. 11 ноября 2016 года поступил в больницу в тяжелом состоянии, не мог самостоятельно передвигаться и имел видимые телесные повреждения, суд отвергает показания свидетеля Кувикова И.В. в данной части, признавая их недостоверными.
Кроме того, суд, признавая правдивыми показания потерпевшего Мардамшина о том, что Кайгермазов Руслан по просьбе Хайруллина Р.Б. забрал его около 11 часов 11 ноября 2016 года из помещения УПП№ 6 и отвез домой, которые в судебном заседании были подтверждены и показаниями свидетеля Кайгермазова Расула, пояснившего, что в послеобеденное время 11 ноября 2016 года к нему приехал его родной брат Руслан и сообщил, что забрал сегодня, то есть 11 ноября 2016 года, со здания медвытрезвителя избитого Мардамшина, что в автомобиль его усадили сотрудники полиции, и по пути домой Мардамшин В.Р. рассказал ему, что весь день и вечер 10 ноября                   2016 года сотрудники полиции применяли к нему насилие, суд признает показания свидетелей Кайгермазова Руслана и Миникаева Р., допрошенных по ходатайству защитника Зеликмана А.М., данные в судебном заседании, не соответствующими фактическим обстоятельствам произошедшего по следующим причинам.
В судебном заседании Кайгермазов Руслан пояснил, что забрал Мардамшина В.Р. из гаража, находящегося напротив здания по ул. Трактовая, д.33, через дорогу, вывели последнего под руки известные ему лица криминального характера. При этом пояснил, что называть их не будет, поскольку опасается за свою жизнь. 
Учитывая, что действующим законодательством предусмотрена возможность применения мер государственной защиты к свидетелям, опасающимся за свою жизнь и здоровье,  у суда вызывают сомнения  показания Кайгермазова Руслана, имеющего возможность обратиться с ходатайством данного характера и сообщить суду достоверно известную информацию. 
Кроме того, из показаний указанного свидетеля следует, что забирал он Мардамшина около 10-11 часов 11 ноября 2016 года, и слышал, как последнему лица, его удерживающие, сказали, чтобы он обвинил в совершении в отношении него противоправных действий сотрудников полиции. 

Ссылаясь на приведенные показания, сторона защиты выразила версию, что Мардамшин В.Р. оговорил подсудимых Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. по указанию лиц, причастных к его избиению, что проводилась оперативная работа по установлению их  личностей, которую не позволили довести до конца, однако известно, что данные лица причастны к игровому бизнесу, которым также незаконно занимался Мардамшин В.Р., за что был привлечен к административной ответственности, и в с вязи с ведением которого ему стабильно поступают денежные средства.
То есть, появление у Мардамшина версии о его похищении, избиении и удержании сотрудниками полиции  сторона защиты связывает со временем, когда его забрал Кайгермазов Руслан. 
Однако, в материалах уголовного дела имеется рапорт начальника смены дежурной части ОМВД России по г. Нефтекамск Фазлыева, исследованный в судебном заседании, о том, что в 23.05 часов от дежурного сотрудника телефона доверия «128» Щербаковой, поступило сообщение, что обратилась Мардамшина Г.А. с заявлением, в котором указала, что её мужа                 Мардамшина В.Р. забрали сотрудники полиции, не отпускают, он весь избитый (т. 1 л.д.84).

Данные обстоятельства в судебном заседании подтвердила свидетель Мардамшина Г.А., которая пояснила, что после того, как встретилась у подъезда своего дома с Антипиным А.В. в период времени 20.30-21.30 часов 10 ноября 2016 года и узнала, что последний видел её супруга, что он избит, но Антипин А.В. не сказал, где он находится, она позвонила знакомому адвокату, чтобы посоветоваться, как поступать дальше, рассказала о произошедшем, в ответ на что последний посоветовал позвонить на горячую линию МВД, что и было ей сделано посредством телефона сына. 
Изложенное указывает на то, что о задержании, удержании и избиении Мардамшина сотрудниками полиции стало известно уже 10 ноября 2016 года, что опровергает выдвинутую стороной защиты версию. 

Кроме того, в ходе судебного разбирательства не представлено суду данных, достоверно подтверждающих, что Кайгермазову Руслану               Мардамшин  В.Р. предлагал вознаграждение в размере 50 000 рублей за то, чтобы он дал показания в суде против сотрудников полиции. 

Свидетель Миникаев Р., также допрошенный в судебном заседании по ходатайству защитника Зеликмана А.М., дал показания, в полном объеме подтверждающие показания свидетеля Кайгермазова Руслана, пояснив, что за полторы недели до его допроса в суде при рассмотрении настоящего уголовного дела Миникаев Р. встретил Кайгермазова Руслана, который сообщил, что Мардамшин В.Р. предлагает ему 50 000 рублей за показания против сотрудников полиции. 

Защитник верно указал, что показания свидетелей Кайгермазова Руслана и Миникаева Р. полностью согласуются между собой. Кроме того, они одновременно ошибаются при описании одежды, в которую был одет Мардамшин В.Р. 11 ноября 2016 года, когда его забирали из гаража, указывая на  штаны и футболку темного цвета. 

Объясняя данные противоречия в показаниях свидетеля Кайгермазова  Руслана  установленными в судебном заседании обстоятельствами, защитник ссылается на продолжительное время, прошедшее на момент его допроса. 

Однако при ответе на вопрос, во что был одет Мардамшин В.Р., затруднений у свидетеля Кайгермазова Руслана не возникло, более того, он уточнил, что брюки у Мардамшина В.Р. были шелковые, спортивные. 
Далее, в судебном заседании достоверно установлено, что 11 ноября              2016 года у Мардамшина имелись видимые телесные повреждения, в том числе на лице, вместе с тем, Кайгермазов Руслан в судебном заседании смог указать только гематому на правой икре, которую он увидел, когда   Мардамшин В.Р. задирал штаны.  

Анализируя все вышеуказанное, а также принимая во внимание данные о личностях Кайгермазова Руслана и Миникаева Р., ранее привлекавшихся к уголовной ответственности и не один раз сталкивающихся с сотрудниками правоохранительных органов, учитывая показания потерпевшего     Мардамшина В.Р., свидетеля Антипина А.В., Кайгермазова Расула о том, что в отношении них предпринимались попытки оказать давление с целью изменения показаний в пользу подсудимых,  суд расценивает приведенные выше показания свидетелей Кайгермазова Руслана и Миникаева Р., как данные для оказания содействия подсудимым избежать привлечения их к уголовной ответственности за совершение инкриминируемого им преступления, и не находит оснований доверять им.   
В подтверждение версии, выдвинутой стороной защиты, о том, что Мардамшина В.Р. избили его конкуренты по игорному бизнесу, защитник   Зеликман А.М. обратил внимание на то обстоятельство, что исходя из детализации телефонных соединений потерпевшего за 11 ноября 2016 года следует, что последний появился в сети в 09.44 часов, поскольку фиксируется входящее СМС, однако соединение с супругой происходит лишь в 11.52 часов, приезжает во двор дома и вызывает скорую помощь лишь в 13.05 часов, то есть по истечении более двух часов, полагая, что в это время Мардамшин В.Р. занимается своими делами. 
Действительно, из детализации телефонных соединений потерпевшего следует, что сигнал связи абонента потерпевшего базовые станции начинают ловить 11 ноября 2016 года в 09.44 часов при фиксации входящего сообщения, однако, с указанного времени и до 11.47 часов соединения Мардамшина В.Р. с какими-либо абонентами отсутствуют, ему поступают лишь смс-сообщения, при этом  базовые станции не указаны. Последние начинают ловить сигнал с 11.41 часов и  чередуются по адресам: ул. Промышленная, д. 12, ул. Трактовая, д.2а, ул. Дорожная, д.32, ул. Трактовая, д.41, ул. Трактовая, д. 22 б, - станции, расположенные вблизи УПП № 6, – до 13.05 часов. 
Из показаний потерпевшего Мардамшина В.Р. следует, что освободили его около 11 часов, первое соединение Мардамшина В.Р. с неизвестным суду абонентом состоялось в 11.47 часов, потерпевшему поступил входящий звонок, после чего в 11.52 часов последний разговаривал с супругой.  
Таким образом,  приведенные данные не свидетельствуют о том, что с 09.44 часов у Мардамшина В.Р. был свободный доступ к осуществлению звонков, и  он занимался разрешением дел, а лишь подтверждают показания потерпевшего, что он был отпущен из УПП№6  после 11 часов                                   11 ноября 2016 года.
Отвергая основную версию стороны защиты о том, что Мардамшина В.Р. похитили и избили и удерживали в инкриминируемый период времени его конкуренты по игорному бизнесу, суд считает доказанным предъявленное подсудимым Сагитову И.И. и Хайруллину Р.Б. обвинение в том, что в период времени с 11 часов до 18 часов 10 ноября 2016 года они находились в здании УПП№ 6 ОМВД России по г. Нефтекамск и применяли к потерпевшему насилие с целью  склонить последнего к признанию вины в совершении преступления в отношении Насыровой Ф.И. 
Анализ детализации телефонных соединений телефонного номера, которым, как установлено в судебном заседании,  10 ноября 2016 года пользовался Сагитов И.И. не позволяет достоверно утверждать, что последний находился по указанному выше адресу в УПП №6, поскольку и  место работы  подсудимого (ул.Трактовая, д.2), и место жительства (ул. Степная, д.23), и место работы супруги Сагитова И.И. (ул. Трактовая, д.8) и место жительства 
Миннигулова В.Ф., у которого согласно показаниям подсудимого, его супруги, Сагитов И.И. с 18 часов 10 ноября 2016 до 02.00 11 ноября 2016 года находился в гостях, территориально располагаются недалеко друг от друга и могут обслуживаться одинаковыми базовыми станциями сотовой связи. 

Сведения детализации телефонных соединений Сагитова И.И. показывают, что в период 11 часов 10 ноября 2016 года по 11 часов 11 ноября 2016 года его сигналы ловили чередующиеся базовые станции, расположенные по адресам: ул. Фабричная, д.18, ул.Дорожная, д.32, ул. Советская, д.2а, ул.Трактовая, д.2а, ул. Магистральная, д.2, ул.Трактовая,  д.41. 
Кроме того, при сопоставлении данных детализации телефонных соединений Сагитова И.И. и детализации телефонных соединений Мардамшина В.Р., видно, что в период времени с 17.30  часов до 18.00 часов  10 ноября 2016 года, когда появляются сигналы GPRS от потерпевшего, сигналы абонента Сагитова И.И. и сигналы абонента Мардамшина В.Р. фиксируются одними и теми  же базовыми станциями по ул.Трактовая, д.2, азимут 150 гр., и ул. Дорожная, д.32, азимут 70 гр. 

Помимо этого, в указанный промежуток времени соединения телефонного номера, которым по состоянию на 10 ноября 2016 года пользовался           Хайруллин Р.Б., фиксируются базовыми станциями, расположенными по             ул. Дорожная, д.32, ул. Магистральная, д. 4 и ул. Промышленная, д.7, которые находятся вблизи здания УПП № 6.  Обозначенные базовые станции также ловят сигналы телефонных соединений подсудимого Хайруллина Р.Б. и в период времени с 13.18 часов до 14.26 часов и 18.55 - 23.28 часов                                   10 ноября 2016 года и с 10.44 часов до 12.34 часов 11 ноября 2016 года, то есть во время, когда к Мардамшину В.Р. стали применять электрошокер, подвесили его, и когда с него сняли шапку и он увидел и Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. в помещении пункта  участковых. 
Таким образом, приведенные данные анализа детализации телефонных соединений подсудимых Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. и потерпевшего Мардамшина В.Р.  не исключают в совокупности с показаниями последнего и свидетеля Антипина А.В. факт нахождения подсудимых в помещении УПП№ 6 вместе с потерпевшим в период времени совершения инкриминируемого преступления.
На запрос суда из Поволжского филиала ПАО «Мегафон», регионального отделения в РБ, был получен ответ с указанием адресов расположения базовых станций в г. Нефтекамск, текст которого наименование станции  «СПТУ-91» не содержит. 

Кроме того,  суд обращает внимание, что при анализе телефонных соединений подсудимого Хайруллина Р.Б., защитник сослался на показания специалистов-свидетелей Архипова и Саитова, которые в рамках настоящего судебного разбирательства исследованы не были, в связи с чем не могут являться предметом оценки. 
Стороной защиты верно указано, что органами предварительного расследования не предъявлено подсудимым обвинение в том, что они находились в УПП№ 6 в период с 18.00 часов 10 ноября 2016 года по                    11.00  часов 11 ноября 2016 года, однако в ходе судебного разбирательства из показаний потерпевшего и свидетелей Антипина А.В. и Кайгермазова Расула в совокупности со сведениями детализации телефонных соединений последних и подсудимых установлено, что в помещении УПП № 6 Сагитов находился в период времени, когда доставили Антипина А.В. и когда последний привез еду для Мардамшина В.Р., то есть после 18 часов, а подсудимый Хайруллин Р.Б.- около 11 часов 11 ноября 2016 года, когда отбирал объяснение у              Мардамшина В.Р.  по факту его исчезновения и передал его Кайгермазову Руслану. 

Данные обстоятельства суд расценивает как доказательства осведомленности подсудимых в том, что Мардамшин В.Р. незаконно удерживался в УПП № 6  в период времени с 18.00 часов 10 ноября 2016 года по 11.00 часов 11 ноября 2016 года иными лицами, которые органами предварительного расследования установлены не были и в отношении них уголовное дело выделено в отдельное производство.
Основываясь на приведенных выше доказательствах при принятии решения по существу дела, суд расценивает показания подсудимых               Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. о непричастности их к совершению инкриминируемого преступления, о наличии у них алиби, их версию о совершении в отношении Мардамшина В.Р. противоправных действий конкурентами последнего по игорному бизнесу, а также показания                Сагитова И.И. о том, что он связывался с Антипиным А.В. 10 и 11 ноября 2016 года ввиду наличия у последнего оперативной информации, за которую он просил деньги,  как способ реализации права на защиту от привлечения их к уголовной ответственности и назначения наказания за совершение тяжкого преступления. 
Действительно, в ходе судебного разбирательства не установлено, каким  образом Сагитов И.И., Хайруллин Р.Б. и иные неустановленные следствием лица проникли на территорию УПП № 6, поскольку согласно показаниям допрошенных в судебном заседании участковых Абдрахманова А.А., Сарварова И.Р. и Акмалова В.Р. ключи от входной двери имелись только у них и участкового Хакимова Т.Р., что последние ключи никому не передавали, равно как и не передавали закрепленные за ними спецсредства  - электрошокеры и ручные браслеты. 

Кроме того, участковые Абдрахманов А.А. и Акмалов В.Р. пояснили, что 10 ноября 2016 года их в пункте не было, когда пришли на работу  11 ноября 2016 года каких-либо следов беспорядка, распития спиртных напитков, нанесения телесных повреждений человеку не имелось. 

Не выяснено и  откуда у неустановленных лиц, Хайруллина Р.Б. и Сагитова И.И. появились специальные средства – электрошокеры и ручные браслеты, которые согласно исследованным материалам о вооружении за сотрудниками отдела  уголовного розыска не закреплены и им не выдавались, и причинялись ли ему повреждения теми электрошокерами, которые были изъяты при обыске в УПП № 6.   
Согласно приобщенному к материалам уголовного дела официальному ответу Хазеева, обивка дивана желто-коричневого цвета, находящегося в           УПП № 6, на который указывал Мардамшин В.Р., после 11 ноября 2016 года не менялась, и аналогичные показания в судебном заседании были даны участковыми. 
Однако приведенные выше обстоятельства суд не расценивает как исключающие нахождение Мардамшина В.Р. в УПП №6 и применение к нему электрошокера и ручных браслетов, а также причастность к совершению вмененного преступления подсудимыми.

Потерпевший дал подробное описание кабинета УПП №6, в котором его удерживали в инкриминируемый период времени, предметам, мебели и порядку их расположения,  а также электрошокеру, который видел. Свидетель Антипин А.В. видел Мардамшина В.Р. в УПП № 6 по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д.33. Свидетель Кайгермазов Расул пояснил, что со слов его брата  Руслана последний забирал потерпевшего из данного здания.
Согласно выводам экспертов у Мардамшина В.Р. были обнаружены многочисленные раны округлой формы, возможность образования которых не исключается от действия электричества (электрошокера) в период времени с 10 час. 00 мин. 10 ноября 2016 года по 12 час. 00 мин. 11 ноября 2016 года. 
Данные выводы подтвердил врач Саляхов В.Р., который осматривал потерпевшего при поступлении в больницу 11 ноября 2016 года, и пояснил, что повреждения, имеющиеся у потерпевшего, не характерны для бытовой драки. 

 Свидетели Мардамшина Г.А., Антипин А.В., Хузин Р.Р. и              Фаузетдинов Р.И. пояснили, что до исчезновения потерпевшего 10 ноября 2016 года каких-либо телесных повреждений у него не было. Потерпевший Мардамшин В.Р. видел электрошокер в руках Хайруллина Р.Б. после того, как с него сняли шапку, а также пояснил о применении в отношении него наручников, на наличие гематом на руках от них, на что указали и свидетели обвинения.
Вместе с тем, допрошенные в судебном заседании свидетели – сотрудники ОМВД России по РБ пояснили, что в случае выезда в командировку по рапорту им предоставляются браслеты ручные, если же запланирована поездка за пределы республики, то наличие указанных спецсредств обязательно.  
Данные о том, что обивка дивана, находящегося в УПП № 6, не менялась, не исключает возможность очистить его от остатков  биологического материала. 
Осмотр места происшествия проведен 12 ноября 2016 года, то есть по истечении времени, достаточного для производства уборки помещения.

Кроме того, потерпевший пояснял, что после того, как его вырвало, его заставляли убрать за собой, но он не смог, потому за ним убрали сотрудники полиции. При проведении проверки показаний на месте он обратил внимание на то, что материал, которым обит диван, отличается от того, который был на нем 10 ноября 2016 года.

Анализируя приведенные стороной защиты доводы об отсутствии у подсудимых доступа в помещение УПП №6, специальных средств, суд  также исходит из того, что участковые уполномоченные, полицейские патрульно-постовой службы и сотрудники группы быстрого реагирования, за которыми закреплены специальные средства и которые в случае необходимости производства задержания лица привлекались к участию сотрудниками уголовного розыска, являются структурными подразделения Отдела МВД России по г. Нефтекамск, где проходили на момент совершения инкриминируемого преступления службу подсудимые Сагитов И.И. и Хайруллин Р.Б., взаимодействовали при исполнении служебных обязанностей. 
По этим же основаниям, суд не считает показания свидетелей               Акберова А.А. и Хуснимарданова А.Н. о возможности сотрудников полиции встречаться с лицами, находящимися в изоляторе временного содержания, только с разрешения суда либо дознавателя, следователя, за кем числится задержанный, достоверно устанавливающими данное обстоятельство.  

В дополнение ко всему, суд также принимает во внимание, что органами предварительного расследования не установлен весь круг участников совершения инкриминируемого преступления, постановлением от                              03 августа 2017 года в отношении неустановленных лиц уголовное дело выделено в отдельное производство. 
Не является доказательством невиновности подсудимых  и то обстоятельство, что в ходе предварительного расследования не были обнаружены коричневые кожаные перчатки, туфли черного цвета с заостренными носами,  которые видел Мардамшин В.Р.  на Сагитове И.И., джинсы и кроссовки, которые он видел на Хайруллине Р.Б.                                           10 ноября 2016 года, поскольку потерпевший видел подсудимых в УПП№ 6 в инкриминируемый период времени, описал и опознал их.   
Оценивая показания свидетелей, указывающих на наличие у подсудимых алиби, суд приходит к следующему. 

Поскольку суд по приведенным ранее мотивам  пришел к выводу, что достоверно установлено нахождение Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. в помещении    УПП № 6 после 13.30 часов, и в период времени после 16.00 часов до 18.00 часов,  то не исключается, что последние до 13.00 часов                     10 ноября 2016 года находились в Отделе МВД России по г. Нефтекамск и занимались текущими служебными делами, как пояснили допрошенные  в судебном заседании сотрудники отдела уголовного розыска, свидетели Хусаинова И.Ф. и Папенко.

При этом, вопреки утверждениям защитника Сарвартдинова Р.З., свидетель Хусаинова И.Ф. суду показала, что в 12.00 часов из кабинета Хайруллина Р.Б. её забрала следователь, с которой они вышли вместе из отдела полиции в 12.30 часов 10 ноября 2016 года. Данные обстоятельства не опровергаются и исследованными копиями материалов уголовного дела в отношении Ямурова Т.Р., раскрытием которого занимался Хайруллин Р.Б. в рабочее время 10 ноября 2016 года. 
Свидетели Смирнова Л.А. и Смирнова Р.Р.  показали, что видели                Сагитова И.И. на территории его двора около 15.00 часов, а свидетель             Авзалов В.С. забрал тепловую пушку у последнего около 16.00 часов, то есть в тот период времени, когда Мардамшин В.Р. был подвешен на перекладину между двумя столами. 

Учитывая, что УПП № 6 находится на близком расстоянии от места жительства Сагитова И.И., суд считает, что последний располагал достаточным временем вернуться в УПП № 6 и продолжить неправомерные действия в отношении потерпевшего. 

Судом  также установлено, что Сагитов И.И. находился в УПП № 6 после того, как с Мардамшина В.Р. сняли шапку, привели в кабинет Антипина А.В. и до того, как последний привез еду потерпевшему, то есть после 18.00 до 21.00-22.00 часов 10 ноября 2016 года. 

  Согласно показаниям свидетеля Сагитовой Э.С. – супруги подсудимого -  последний обедал вместе с ней в период времени с 13.00 до 15.00 часов                      10 ноября 2016 года, с 18.00 часов до 02.00 часов следующего дня они находились в гостях у друзей Миннигуловых. Данные обстоятельства подтвердили супруги Миннигуловы и их сын. 
Однако, исходя из данных детализации телефонных соединений             Сагитова И.И., следует, что в 19.47 часов, 19.49 часов, 20.21 часов, во время нахождения его в бане, по версии стороны защиты, последнему поступали звонки от супруги,  в 19.02 часов – звонок от Миннигулова, разговоры состоялись. 
Свидетель Сагитова Э.С. пояснила, что звонила супругу, чтобы поинтересоваться, что им необходимо в баню, чтобы сообщить, что ушла в магазин и чтобы спросить, когда накрывать на стол, а свидетель                Миннингулов В.Ф. указал, что с его номера Сагитову И.И. звонила его супруга (Минигулова И.Ф.), поскольку он забыл телефон дома и убедилась, необходимо ли ему полотенце. Данные показания подтвердила в судебном заседании и свидетель Миннигулова И.Ф.  

Свидетель Сагитова Э.С. является супругой подсудимого, состоят в зарегистрированном браке и проживают совместно более 20 лет;              Миннигулов В.Ф. – друг подсудимого, с которым продолжительное время работал вместе, близко общаются с 2008 года, часто проводят время вместе семьями, а Миннигулов Фадим Ф. (его сын), кроме того,  является сотрудником ОМВД России по г. Нефтекамск. 

Учитывая  приведенные обстоятельства и характер взаимоотношений между Сагитовым И.И. с указанными свидетелями, суд расценивает их показания, подтверждающие алиби подсудимого, способом защиты последнего от привлечения к уголовной ответственности и назначения наказания. 
Свидетель Акберов А.А. суду показал, что видел Сагитова И.И.                            10 ноября 2016 года около 17.00 часов у ворот своего дома, однако свидетель Авзалов В.С., которого провожал Сагитов И.И., когда подъехал Акберов А.А., указал на время 16.00 часов. 

По приведенным же мотивам суд отвергает показания свидетелей: Фатхуллина А.А., пояснившего в ходе предварительного расследования, что встретился с Хайруллиным Р.Б. после обеда на заправочной станции и до               17.00 часов находился вместе с последним по его месту его жительства; Мустафина Р.Р. о том, что с 17.00 до 18.00 часов  Хайруллин Р.Б забрал его из  д. Кутлинка и вместе они направились в автосервис за его автомобилем, далее находились до 21.00 часа в отделе полиции на ул. Трактовой, д.2;                   Калегина Н.А., который подтвердил, что после 17.00 часов 10 ноября 2016 года Хайруллин Р.Б. и Мустафин Р.Р. приезжали в автосервис за автомобилем последнего; Лукманова Р.В., который показал, что в 19.00 часов приезжал в отдел МВД, видел Хайруллина Р.Б. и Мустафина Р.Р., уехал в 19.30 часов;  Гафарова В.Р. и Халилова Д.А., сообщивших, что в 18.00 часов видели Хайруллина Р.Б. и Мустафина Р.Р. в отделе МВД; Маликовой А.А., которая пояснила, что Хайруллин Р.Б. вернулся домой около 19.20 часов и все время до следующего утра они провели вместе. 
Мустафин Р.Р., Лукманов В.Р., Халилов Д.А. и Гафаров В.Р. являются сотрудниками отдела уголовного розыска, и продолжительное время работали вместе с подсудимыми; Фатхуллин А.А. – знакомый Хайруллина Р.Б., Маликова А.А. в настоящее время является его супругой,                                              на 10 ноября 2016 года проживала с ним совместно; Калегин Н.А. знаком с Хайруллиным Р.Б., поскольку ранее из их автосервиса было совершено хищение, также последний обращался к нему с вопросом по роду деятельности. 
Таким образом, суд полагает, что указанные лица заинтересованы в исходе дела и их показания не могут быть объективными и достоверными, поскольку опровергаются приведенными выше судом показаниями потерпевшего.  
Отвергая показания свидетелей – сотрудников Отдела МВД России по               г. Нефтекамск - о месте нахождения подсудимых, об их внешнем виде, форме одежды  в инкриминируемый период времени, участковых – об отсутствии доступа в помещение опорного пункта и к спецсредствам, суд расценивает их как способ защиты подсудимых от привлечения к уголовной ответственности, и способ защиты их самих от дальнейшего проведения предварительного расследования, поскольку в отношении неустановленных лиц уголовное дело выделено в отдельно производство. 

По указанным же основаниям суд не доверяет показаниям свидетелей Талипова Р.В. и его супруги,  Хакимова Дениса и его супруги,                  Гарифуллина М.Р. и его матери, отрицавших факт их нахождения в инкриминируемый период времени в УПП № 6.
Ранее судом приведены выводы о месте нахождения Талипова Р.В., Хакимова Дениса Ф. и Гарифуллина М.Р. в 10 и 11 ноября 2016 года и их обоснование. 

Не исключает совместное нахождение Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. в одно время в помещении УПП № 6 имеющиеся многочисленные соединения между ними, поскольку в те временные промежутки, когда к                    Мардамшину В.Р. стали применять электрошокер, а потом подвесили, и когда с Мардамшина В.Р. сняли шапку, развязали его и он видел и Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б., в соединениях последних имеются перерывы, а именно с 13.01 часов до 14.36 часов и с 16.44 часов до 20.43 часов.  
Не опровергают достоверность показаний потерпевшего и исследованные в судебном заседании рассекреченные материалы дела оперативного учета по факту разбойного нападения и похищения              Насыровой Ф.И.  - акты  прослушивания аудиозаписей телефонных переговоров Мардамшина В.Р. и аудиозаписи, находящиеся на диске под названием МНИ № 4сс/18, поскольку указанные материалы не содержат сведения, подтверждающие либо опровергающие рассматриваемые в рамках настоящего уголовного дела события. 

 На   момент совершения инкриминируемого преступления Сагитов И.И.,  начальник отдела уголовного розыска Отдела МВД России по городу Нефтекамску, и Хайруллин Р.Б., старший оперуполномоченный  отделения по раскрытию преступлений против собственности отдела уголовного розыска Отдела МВД России по г. Нефтекамску, являлись  должностными лицами правоохранительного органа, наделенными на законных основаниях распорядительными полномочиями в отношении лиц, не находящихся от него в служебной зависимости, в том числе по осуществлению оперативно-розыскной деятельности в целях выявления, предупреждения, пресечения и раскрытия преступлений. 

 Рассматривая вопрос о квалификации действий подсудимых, суд приходит к выводу, что в судебном заседании стороной обвинения представлены достаточные доказательства, свидетельствующие о том, что Сагитов И.И. и Хайруллин Р.Б. в инкриминируемый период времени  с учетом вида занимаемых ими должностей были осведомлены о незаконном задержании, доставлении и удержании Мардамшина В.Р. в УПП № 6, расположенном по адресу: г. Нефтекамск, ул. Трактовая, д.33, прибыв в указанное место, вместе с неустановленными лицами участвовали в нанесении последнему ударов по различным частям тела, применении к нему  электрошокового устройства, далее связали его, подвесили на перекладине между столами с целью вынудить Мардамшина В.Р. написать явку с повинной по уголовному делу, возбужденному по факту похищения Насыровой Ф.И.  Не получив признания последнего, неустановленные следствием лица по согласованию с подсудимыми продолжили удерживать потерпевшего в помещении участкового пункта полиции до 11.00 часов 11 ноября 2016 года, после чего отпустили.
При этом судом достоверно установлено, что при задержании Мардамшина В.Р. и его удержании в помещении УПП № 6 подсудимыми и неустановленными лицами применялись специальные средства – ручные браслеты и электрошоковые устройства, что допустимо в  соответствии с требованиями ст.ст. 13, 18, 19, 20, 21 ФЗ «О полиции»,                                          ФЗ «Об Оперативно-розыскной деятельности» в случаях, если несиловые способы не обеспечивают выполнения возложенных на сотрудников полиции обязанностей.
Материалы уголовного дела содержат копии постановлений от                       13 ноября 2015 года о возбуждении уголовного дела  по ч. 2 ст. 162 УК РФ по факту совершения нападения на Насырову Ф.И. с целью хищения её денежных средств, от 01 декабря 2015 года о возбуждении уголовных дел по п.п. «а,в» ч. 2 ст. 166 УК РФ  по факту завладения автомобилем                   Насыровой Ф.И. и по п. «г» ч. 2 ст. 161 УК РФ по факту открытого хищения сотового телефона, принадлежащего последней, с применением насилия, не опасного для жизни и здоровья. 
Проведение оперативно-розыскных мероприятий по установлению лиц, причастных к совершению указанных выше преступлений, было поручено сотрудникам отдела уголовного розыска ОМВД России по г. Нефтекамску,  согласно приобщенным копиям поручений следователя. 
05 октября 2016 года Сагитову И.И. для исполнения было отписано поручение, содержащее указание провести оперативно-розыскные мероприятия среди работников ТК «Империя». 
Согласно показаниям потерпевшего, сестра его супруги Фахуртдинова  Альфия, у которой он ранее работал начальником службы безопасности, являлась директором ООО «ТК Империя», и конкурентом Насыровой Ф.И. в бизнесе по организации школьного питания. Когда Сагитов И.И. требовал от него написать явку с повинной в совершении преступления в отношении Насыровой Ф.И., говорил, что заказчиком  должна выступить  Фахуртдинова Альфия.

Следовательно, у подсудимых имелась оперативная информация о возможной причастности Мардамшина В.Р., к совершению преступлений в отношении Насыровой Ф.И. 

Из исследованных справок от 14 июня 2016 года и 12 октября 2016 года следует, что оперативно-розыскные мероприятия по уголовным делам о совершении преступлений в отношении Насыровой Ф.И. проводил старший оперуполномоченный Хайруллин Р.Б.
Данные обстоятельства доказывают наличие мотива у подсудимых для совершения инкриминируемого преступления – раскрытие преступлений в отношении Насыровой Ф.И., заявления о которых поступили в ноябре 2015 года, улучшение показателей работы, и его цели – вынудить                      Мардамшина В.Р. написать явку с повинной по данным фактам. 

Каких-либо данных о наличии поручений о задержании                       Мардамшина В.Р. в рамках расследования возбужденных уголовных дел по преступлениям, совершенным в отношении Насыровой Ф.И., свидетельствующих о правомерном применении в отношении него специальных средств, суду не представлено.  

Таким образом, подсудимые осознавали, что совершают активные действия, явно выходящие  за пределы их должностных полномочий, закрепленных ст.ст. 13, 18, 19, 20, 21 ФЗ «О полиции», ФЗ «Об ОРД», согласно которым они имеют право на применение физической силы лишь в случаях, если несиловые способы не обеспечивают выполнения возложенных на полицию обязанностей.
Своими противоправными действиями подсудимые Сагитов И.И., Хайруллин Р.Б. и иные неустановленные сотрудники  отдела МВД России по г. Нефтекамск Мардамшину В.Р. причинили физическую боль и телесные повреждения, установленные заключениями экспертов № 1899 и № 145, а также существенно нарушили его законные интересы и права на свободу и личную неприкосновенность, охрану государством достоинства личности, закрепленные в международных правовых актах, Конституции Российской Федерации, ч. 3 ст. 5 ФЗ «О полиции», согласно которой  сотруднику полиции запрещается прибегать к пыткам, насилию, другому жестокому или унижающему человеческое достоинство обращению; ст. ст. 1 и 2 Конвенции против пыток и других жестоких, бесчеловечных или унижающих достоинство видов обращения и наказания, согласно которым никакие обстоятельства не могут служить оправданием пыток; ст. 3 ФЗ «Об ОРД», согласно которой оперативно-розыскная деятельность основывается на конституционных принципах законности, уважения и соблюдения прав и свобод человека и гражданина, а также охраняемые законом интересы общества и государства в сфере нормального функционирования системы органов государственной власти, дискредитировали авторитет полиции в системе правоохранительных органов,  занимаемых ими должностей, подорвали доверие к сотрудникам органов внутренних дел Российской Федерации.

Сагитов И.И., Хайруллин Р.Б. и иные неустановленных сотрудники Отдела МВД Росси по г. Нефтекамск действовали согласованно, во исполнение единого умысла для достижения единой цели – принудить Мардамшина В.Р. написать явку с повинной в совершении преступлений в отношении Насыровой Ф.И., и их действия взаимодополняли друг друга, что подтверждает наличие между ними предварительного сговора. 
Каких-либо объективных данных, свидетельствующих о том, что материалы уголовного дела были сфальсифицированы, Сагитов И.И. и Хайруллин Р.Б. незаконно привлечены к уголовной ответственности,  не имеется, стороной защиты не представлено, равно, как и не установлено каких-либо нарушений их прав в ходе предварительного расследования.

Судом не установлено обстоятельств, указывающих на чью-либо заинтересованность в осуществлении уголовного преследования подсудимых, а также нарушений УПК РФ, допущенных органами предварительного следствия при производстве по делу.
Экспертизы по настоящему делу проведены квалифицированными, компетентными специалистами, не заинтересованными в исходе настоящего дела, выводы их мотивированы и обоснованны, с постановлениями о назначении экспертиз участники производства по уголовному делу ознакомлены, положения ст. 198 УПК РФ были разъяснены, также ознакомлены с заключениями экспертов, замечаний по производству экспертиз не поступило.

Анализ собранных по делу доказательств, позволяет суду прийти к выводу о том, что доказательства, представленные стороной обвинения, являются достоверными, допустимыми, а в совокупности – достаточными и полностью подтверждающими виновность Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. в совершении инкриминируемого им преступления, и квалифицирует их действия по п.п. «а», «б» ч. 3 ст. 286 УК РФ, как совершение превышения должностных полномочий, то есть совершение должностным лицом действий, явно выходящих за пределы его полномочий и повлекших существенное нарушение прав и законных интересов граждан, охраняемых законом интересов общества и государства, с применением насилия и  специальных средств.  

Сомнений в наличии возможности Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б. осознавать фактический характер и общественную опасность своих действий и руководить ими у суда не имеется, достигли возраста уголовной ответственности, в связи с чем подлежат наказанию. 

При определении вида и меры наказания Сагитову И.И. суд смягчающими его обстоятельствами учитывает: нахождение на иждивении несовершеннолетнего и совершеннолетнего, обучающегося по очной форме на бюджетной основе в высшем учебном заведении, детей,  состояние здоровья осужденного, его супруги, родителей ввиду наличия хронических, тяжких (у супруги)  заболеваний, установленных в судебном заседании; что он имеет нагрудные знаки и медали, является ветераном труда.      

При определении вида и меры наказания Хайруллину Р.Б. суд смягчающими его обстоятельствами учитывает: наличие на иждивении двоих малолетних детей и супруги, находящейся в отпуске по уходу за ребенком.

Сведений о каких-либо заболеваниях, имеющихся  у Хайруллина Р.Б. либо его близких родственников, суду не представлено.       
Отягчающим наказание Сагитову И.И. и Хайруллину Р.Б. обстоятельством с учетом характера и степени общественной опасности совершенного преступления, фактических обстоятельств его совершения и характера наступивших последствий суд в соответствии                                                    с п. в ч. 1 ст. 63 УК РФ признает  совершение преступления в составе группы лиц по предварительному сговору, при этом не находит оснований для признания отягчающими обстоятельствами совершение преступления с особой жестокостью, садизмом, издевательством, а также мучениями для потерпевшего и особо активную роль в совершении преступления, поскольку своего подтверждения они в ходе судебного разбирательства не нашли, и действия Сагитова И.И. и Хайруллина Р.Б.  взаимодополняли друг друга. 
При определении вида и размера наказания суд учитывает положительные характеристики подсудимых по месту жительства и работы, наличие постоянного места регистрации и жительства, ранее не судимы, на учете у врачей - нарколога и психиатра не состоят, к административной ответственности не привлекались.     

Учитывая все вышеизложенное, а также характер и степень общественной опасности совершенного преступления, влияние назначенного наказания на исправление подсудимых,  условия жизни их и их семей, их возраст, имущественное положение Хайруллина Р.Б., который на иждивении имеет двоих малолетних детей и супругу, находящуюся в отпуске по уходу за ребенком, выплачивает платежи по кредитным обязательствам, исходя из условий справедливости, суд считает необходимым назначить наказание Сагитову И.И. и Хайуллину Р.Б. в виде лишения свободы без применения положений ст. 73 УК РФ в пределах санкции статьи в соответствии с требованиями ст. 6 УК РФ, которое будет способствовать исправлению осужденных, предупреждению совершения ими повторных преступлений, восстановлению социальной справедливости.
Каких-либо исключительных обстоятельств, связанных с целями и мотивами преступления, совершенного Сагитовым И.И. и Хайруллиным Р.Б., их  ролью и поведением после совершения преступления, которые бы существенным образом уменьшили его общественную опасность и могли бы быть признаны основаниями для применения при назначении наказания положений  ст. 64 УК РФ, суд не усматривает.
Поскольку Сагитов И.И. и Хайруллин Р.Б. совершили преступление, являясь должностными лицами правоохранительных органов, в качестве дополнительного наказания подлежит назначению каждому лишение права занимать должности в правоохранительных органах.
Учитывая положительные характеристики Сагитова И.И. и            Хайруллина  Р.Б. по месту работы, оснований для назначения дополнительного наказания в виде лишения специальных званий и наград суд не находит.  

В соответствии с требованиями п. «б» ч.1 ст. 58 УК РФ отбывание наказания Сагитову И.И. и Хайруллину Р.Б. надлежит  назначить в исправительной колонии  общего режима. 

При решении вопроса о судьбе вещественных доказательств суд руководствуется положениями ст. 81 УПК РФ.
С учетом позиции потерпевшего, суд оставляет заявленный им в ходе предварительного расследования гражданский иск без рассмотрения, признавая за ним право на обращение в порядке гражданского судопроизводства. 
На основании изложенного, руководствуясь ст.ст. 307, 308                            и 309 УПК РФ, суд

ПРИГОВОРИЛ:

Сагитова Ильвира Ильдафовича  и Хайруллина Радима Борисовича признать виновными в совершении преступления, предусмотренного                                                 п.п. «а», «б» ч. 3 ст. 286 УК РФ (в ред. ФЗ от 06.07.2016 года), назначить каждому наказание в виде лишения свободы на срок 3 (три) года 3 (три) месяца с лишением права занимать должности в правоохранительных органах сроком на 3 (три) года с отбыванием наказания  в исправительной колонии общего  режима.

Меру пресечения Сагитову И.И. и Хайруллину Р.Б. изменить, взять их под стражу в зале суда и этапировать в ФКУ СИЗО—5 УФСИН России по РБ до вступления приговора в законную силу. 

Срок отбытия наказания Сагитову И.И. и Хайруллину Р.Б. исчислять с 21 ноября 2019 года. 

Зачесть  в срок отбытия наказания Сагитову И.И. время его содержания под стражей в следственном изоляторе с 19 января 2017 года по                                  04 июня 2018 года (включительно), а также время содержания под стражей до вступления приговора в законную силу в соответствии с                                          п. «б» ч. 3.1 ст. 72 УК РФ из расчета один день содержания под стражей  за  полтора дня отбывания наказания в исправительной колонии общего  режима.  

Зачесть  в срок отбытия наказания Хайруллину Р.Б. время его содержания под стражей в следственном изоляторе  до вступления приговора в законную силу в соответствии с  п. «б» ч. 3.1 ст. 72 УК РФ из расчета один день содержания под стражей  за  полтора дня отбывания наказания в исправительной колонии общего  режима.  

Продолжать осуществлять меры по государственной защите в отношении потерпевшего Мардамшина В.Р. до вступления приговора в законную силу.  

Гражданский иск потерпевшего Мардамшина В.Р. к Сагитову И.И., Хайруллину  Р.Б. оставить без рассмотрения, признать за ним право на обращение в порядке гражданского судопроизводства
Вещественные доказательства по уголовному делу: электрошоковое устройство марки «Мартъ АИР-107У» №210700640512; электрошоковое устройство марки «Мартъ АИР-107У» №210701177912; электрошоковое устройство марки «Мартъ АИР-107У» №210700640112; резиновую палку черного цвета длиной 60 см.; брюки Мардамшина В.Р. светло-бежевого цвета; мобильный телефон  Антипина А.В. марки «Apple iPhone4S» – возвратить  по принадлежности;

- оптический компакт-диск с видеозаписью потерпевшего Мардамшина В.Р. после нанесения ему телесных повреждений; оптический компакт-диск с видеозаписью, на которой Мардамшин В.Р. рассказывает об обстоятельствах получения им телесных повреждений 10 и 11 ноября 2016 года;  детализацию телефонных соединений абонентского номера за период времени с 10 ноября 2016 года по 11 ноября 2016 года; детализацию телефонных соединений абонентских номеров  за период времени с 10 ноября 2016 года по 11 ноября 2016 года, оптический компакт-диск, содержащий сведения о детализации телефонных соединений абонентских номеров, за период времени с 10 ноября 2016 года по 11 ноября 2016 года; оптический компакт-диск, содержащий сведения о детализации телефонных соединений абонентских номеров за период времени с 10 ноября 2016 года по 11 ноября 2016 года, – хранить при уголовном деле.

Приговор может быть обжалован в Верховный Суд Республики Башкортостан в течение 10 суток со дня его оглашения, а осужденными, содержащимися под стражей,  – в тот же срок со дня получения копии приговора, через Янаульский   районный суд Республики Башкортостан.

В случае подачи апелляционной жалобы осужденные вправе ходатайствовать о своем участии в рассмотрении уголовного дела судом апелляционной инстанции, что следует указать в апелляционной жалобе, а также поручить осуществление своей защиты избранному им защитнику либо ходатайствовать о назначении защитника.


В случае принесения апелляционных представления или жалоб другими участниками процесса осужденные вправе в тот же срок со дня вручения им  их копий подать возражения в письменном виде и в тот же срок ходатайствовать о своем участии в суде апелляционной инстанции.


Осужденные вправе: 


-  поручить осуществление своей защиты избранному ими защитнику либо ходатайствовать перед судом о назначении защитника, указав об этом в своей жалобе или возражениях, 


- подать ходатайство об ознакомлении с протоколом судебного заседания, аудиопротоколом судебного заседания в течение 3 суток  со дня окончания процесса и подать на него замечания в указанный срок со дня ознакомления в письменном виде,  


- подать ходатайство о дополнительном ознакомлении с материалами уголовного дела.
       Председательствующий:                                                              Ю.Р. Даутова                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        
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